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CONSTITUCIÓN

Fecha: 17 de Octubre de 2024
Lugar: Salón de Plenos
Hora de Comienzo: 09:30
Hora de Terminación: 14:09
Carácter: Ordinaria
Convocatoria: Primera

ASISTEN:

D. Conrado Escobar Las Heras, El Alcalde .

Dª. María Leonor González Menorca, Presidenta del Pleno.

D. Miguel Angel Sáinz García, Concejal.

Dª. María Celia Sanz Ezquerro, Concejala.

Dª. Patricia Sáinz Campo, Concejala.

D. Javier Martínez Mancho, Concejal.

D. Iñigo Alfredo López Araquistain Oserin, Concejal.

Dª. Laura Rivas Pérez, Concejala.

D. Jesús López Alonso, Concejal.

Dª. Rosa María Fernández Sáiz, Concejala.

Dª. Laura Arrieta Pérez, Concejala.

Dª. Laura Lázaro Trapero, Concejala.

D. Kilian Cruz Dunne, Concejal.
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Dª. María Marrodán Funes, Concejala.

D. Luis Alonso Fernández, Concejal.

Dª. María Carmen Urquía Almazán, Concejala.

Dª. Beatriz Nalda Ariza, Concejala.

D. Alvaro Foncea Román, Concejal.

Dª. María Jiménez Alonso, Concejala.

Dª. Patricia González Lacarra López, Concejala.

Dª. Amaya Castro Sánchez, Concejala.

D. Rubén Antoñanzas Blanco, Concejal.

D. Eva María Loza Marín, Concejal.

D. Félix Francisco Iglesias Del Valle, Concejal.

D. Angel Andrés Royo, Concejal.

D. Iván Reinares López, Concejal.

D. Angel Medina Martínez, Secretario General del Pleno.

Actúa como Secretario General del Pleno, D. Angel Medina Martínez

EXCUSAN SU ASISTENCIA:

D. Esther Espinosa Martínez, Concejal.
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ORDEN DEL DÍA

SESIÓN ORDINARIA A CELEBRAR POR EL/LA PLENO EL DÍA 17/10/2024 A LAS 09:30
HORAS

PARTE RESOLUTIVA

1. Debate del Estado de la Ciudad 2024. Intervención de los Grupos Municipales.

2. Debate del Estado de la Ciudad 2024. Clausura del debate por el Excmo. Sr. Alcalde
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ACUERDOS ADOPTADOS
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PARTE RESOLUTIVA

1. DEBATE DEL ESTADO DE LA CIUDAD 2024. INTERVENCIÓN DE LOS GRUPOS 
MUNICIPALES.

2. DEBATE DEL ESTADO DE LA CIUDAD 2024. CLAUSURA DEL DEBATE POR EL EXCMO. 
SR. ALCALDE
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DELIBERACIÓN Y VOTOS
Sra. Presidenta: Buenos días. Buenos días Sr. Alcalde. Sras., Sres. Concejales, Secretario del 
Pleno.

 

En esta sesión extraordinaria de Pleno, agradezco la presencia y el acompañamiento de…, en este 
caso,  de  autoridades  civiles,  militares  y  entidades   representativas  de   la  ciudad.  Asimismo,  un 
saludo al personal del Ayuntamiento, medios de comunicación, y en general a todas las personas 
que se encuentran bien en este Salón de Plenos o bien a través de la vía streaming.

 

Va a dar comienzo a continuación el Pleno, la sesión de Pleno del día de hoy y el Sr. Secretario 
tiene la palabra.

 

Asunto nº 1. Debate del Estado de la Ciudad 2024. Intervención de los Grupos Municipales.

 

Sr. Secretario: Buenos días a todos. El primer punto del orden del día de hoy, debate sobre el 
estado de la ciudad 2024, se refiere a la intervención de los Grupos Municipales y se desarrollará 
conforme a la programación aprobada en su momento por la Junta de Portavoces.

 

Sra. Presidenta: Muchas gracias.

 

Efectivamente, en este debate se tendrá en cuenta lo que recoge nuestro Reglamento de Pleno, el 
artículo 83 y 84. Así  como el orden de los tiempos que se acordó  en Junta de Portavoces. En 
primer lugar, será la intervención del Grupo Mixto (Partido Riojano + España Vaciada), que contará 
con 15 minutos para su exposición. A continuación, responderá el excelentísimo Sr. Alcalde para, 
posteriormente,   la  réplica de 5 minutos de este partido.  Y por último,  cerrará  en este caso,  el 
Alcalde.

 

Así que, el Sr. Antoñanzas tiene la palabra. Gracias.

 

D. Rubén Antoñanzas: Muchas gracias, Presidenta.

 

Antes de comenzar… Creo que se oye, sí. 
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Antes de comenzar, sobre todo agradecer… Ha sido una noche complicada en Logroño. Agradecer 
el esfuerzo de nuestra Policía Local, Bomberos, que han tenido, como digo, una noche bastante 
complicada. No se oye bien.

 

Vale.  Que decía que antes de comenzar,  Sra.  Presidenta,  agradecer el  trabajo de, sobre todo, 
nuestra Policía Local, Bomberos, Servicios de Limpieza por la mañana, que han tenido una noche 
muy complicada, según parece. Y venimos a lo que estamos, al debate del estado de la ciudad.

 

Buenos  días,  Sr.  Alcalde,  Concejales,  Concejalas,  autoridades  civiles  y  militares,   logroñeses  y 
logroñesas.

 

Quiero comenzar mi discurso dando las gracias a las personas que confiaron hace un año en el 
Partido   Riojano   y   quisieron   que   siguiera   defendiendo   los   intereses   de   los   logroñeses   y   las 
logroñesas, como Concejal.

 

También a las personas que en estos meses se han acercado a nuestro despacho, para hacernos 
llegar sus propuestas y poder contribuir, entre todos, a transformar nuestra ciudad. 

 

Controlar la acción del Gobierno, proponer y denunciar los incumplimientos e irregularidades, es el 
papel que, orgullosamente, nos ha tocado asumir. Así nos lo han encomendado los logroñeses y 
en esta tarea vamos a seguir con mayor dedicación, si cabe.

 

Hemos venido a debatir  sobre el  estado de  la  ciudad.  Valorar  el  giro que ha dado con el  Sr. 
Escobar,  analizar  si  este  logroñear  es el  adecuado para   los  logroñeses y plantear  alternativas 
realistas y propuestas en positivo, para un Logroño mejor, más social y cohesionado. Que apueste 
por el futuro de la infancia y juventud, y por consolidar todos sus barrios.

 

No me cansaré de repetir que Logroño se construye desde sus barrios, y para eso es necesario 
que cuenten con unas dotaciones dignas.

 

Ayer el Alcalde hilvanó  las medidas adoptadas desde que asumió  la Alcaldía de Logroño y nos 
anunció   retos   más   inmediatos   de   su   Gobierno.   Pero,   lamentablemente,   Sr.   Escobar,   no 
escuchamos en su discurso, ni la más mínima autocrítica a la gestión que ha realizado. Y mire 
usted que tenía ejemplos para exponernos.
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Sinceramente, no creo que su memoria le haya jugado una mala pasada. Más bien pienso que 
todo es resultado de su inacción y su incapacidad de reacción. Casi todo lo que ha tocado, ha sido 
objeto de polémica, por su indómita desidia y soberbia.

 

Los problemas que ha creado han sido eclipsados por otros más graves, sin que haya solucionado 
ninguno de ellos. Lo hemos visto tras dilapidar proyectos ya financiados con fondos europeos.

 

Debo   reconocerle   mi   profunda   decepción   con   su   forma   de   gobernar.   Pensaba   que   su   larga 
trayectoria política le avalaba como un buen gestor, pero hemos visto que todo lo que ha hecho en 
su logroñear, ha generado un enorme ruido y descrédito, como cuando planteó trasladar el carril 
bici a Bretón de los Herreros.

 

Creo, sinceramente, que usted, Sr. Escobar, lamenta haber sacado mayoría absoluta. Algunos de 
sus grandes problemas están en su programa vacío y en su equipo disperso y dividido. Los diseñó 
para gobernar en minoría y nunca trabajó para tener un plan alternativo.

 

Pensaba que justificaría sus incumplimientos y su incapacidad, amparándose en las cesiones a sus 
socios de Gobierno. Pero no hay nada como la comodidad de gobernar en solitario, para evidenciar 
sus limitaciones, sus carencias y sus defectos, ¿verdad, Sr. Escobar? Lo hemos visto en su falta 
de  liderazgo,  en su gestión errática  y en su  impericia  para  llegar  a acuerdos y cumplir  con  la 
oposición.

 

Tampoco es fruto de la casualidad que haya tenido que reestructurar su equipo un año después de 
llegar al Gobierno, aunque ya le aseguro que no hemos visto cambios sustanciales. ¿Alguna vez va 
a poner en orden los asuntos de promoción de la ciudad? ¿Hasta cuándo va a seguir llevando al 
Consejo   Consultivo   contratos   irregulares?   ¿Seguirá   tapando   agujeros   con   modificaciones 
presupuestarias tramitadas deprisa y corriendo, por la improvisación y la falta de planificación de su 
equipo?

 

El único cambio positivo,   tras su primera crisis  de Gobierno,  ha sido sustituir  al  Presidente de 
Logroño Deporte. En pocas semanas ha taponado el desvío presupuestario de su antecesor, que 
en apenas 5 meses había llegado a triplicar el gasto comprometido en algunas partidas.

 

También ha conseguido que, por fin el Gobierno de La Rioja cumpla con el deporte logroñés e 
invierta en el mantenimiento y cuidado de las instalaciones.  Ahora, Sr.  Alcalde,  le toca a usted 
mover ficha y bajar el tarifazo al deporte de base.
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No puedo obviar que el preámbulo de su mandato lo marcó con pactos con Ñ. En realidad, es un 
sinónimo de pactos con engaño. Todo su compromiso de diálogo y consenso fue un espejismo y 
una ensoñación.

 

Ahora insiste en que va a volver a dialogar, ya nos mintió hace un año. Usted me puede engañar 
una vez, pero no me va a engañar 2 veces. Si quiere sentarse a hablar, empiece por ejecutar los 
acuerdos y compromisos que adquirió  con el Partido Riojano en  los presupuestos.  Porque este 
partido sí que le ha tendido la mano para llegar a consensos de ciudad.

 

El problema es que su credibilidad está  en entredicho,  porque hemos visto cómo su programa 
electoral se ha ido diluyendo por el sumidero de la vacuidad. Ha pasado con su plan para la Policía, 
con la que alcanzó un acuerdo económico y decidió abrir la Comisaría sin hablar con nadie.

 

¿Cómo quiere que consensuemos ahora un pacto de seguridad? Creyó que esta fórmula, la de ir 
en solitario, le daba resultados inmediatos. Por eso prefirió acomodarse en su mayoría absoluta y 
no perder el tiempo negociando con la oposición, para no dilatar asuntos que podrían enturbiar el 
final de su mandato.

 

Veo con preocupación cómo la ambigüedad y el engaño se han convertido en la seña de identidad 
de su gestión. Dijo que eliminar el carril bici de Avenida Portugal era posible, pero no nos contó la 
letra pequeña y, además, nos mintió diciendo que lo había comunicado formalmente al Ministerio.

 

Usted ha expuesto  a  la ciudad a  tener  que devolver  millones.  ¿Dimitirá  si  al   final  condenan a 
Logroño a tener que devolver esos millones? También se comprometió a finalizar el proceso de 
revisión del Plan General, lo que obvió es, que iba a premiar a un incumplidor que participó en un 
acto de precampaña, siendo usted candidato a la Alcaldía.

 

Para ello, optó por desoír los informes de los técnicos que pedían la rescisión del contrato, cesó a 
la   Directora   General   y   modificó   los   criterios   que   permitirían   reconvertir   terrenos   agrícolas   en 
urbanizables.

 

En resumen, ha cambiado las reglas del  juego para premiar con 375.000 euros, a quien había 
incumplido   con   Logroño.   Y   ayer   nos   dice   que   quiere   que   hablemos   del   Plan   General.   No   lo 
entiendo.  Lo que  tiene que hacer es despejar   todas  las sospechas,   le  recuerdo que hace una 
semana bloqueó la Comisión de Investigación.
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Pero es que, además, ayer lo único que hizo fue generar más dudas, al anunciar un nuevo parque 
en el entorno del Monte del Corvo. El Corvo, ¿cuánto dinero público va a invertir? Explíquenos a 
quién va a comprar esos terrenos y a qué precio lo va a pagar. Da la impresión de que algunos no 
confían demasiado en que sea capaz de sacar adelante el Plan General y una futura reconversión 
urbanística.

 

Por cierto, nada sabemos de los barrios, a los que prometió este año inversiones por valor de 29,3 
millones de euros. Y a 30 de septiembre ha invertido 980.000. A 2 meses de que termine el año 
presupuestario, solo ha ejecutado el 3,3% de lo comprometido con los barrios. ¿Así  va a hacer 
volar Logroño?

 

Otro ejemplo de gestión deplorable de parálisis y de desidia. No sabemos cómo piensa reactivar la 
economía de la ciudad, ni siquiera… No sabemos cómo piensa reactivar la economía de la ciudad, 
si ni siquiera es capaz de hacer las inversiones que está en su mano, impulsar.

 

Podemos enumerar todas, pero le voy a destacar algunas con las que ha prometido logroñear. La 
glorieta,  donde piensa gastar  4 millones de euros.  La calle San Antón, ¿vamos a perder  los 2 
millones de euros de fondos europeos?

 

La   reurbanización   de   Avenida   BurgosPortillejo,   que   ni   está,   ni   se   le   espera.   Al   igual   que   la 
remodelación de Avenida de Lobete, la plaza Maestro Lope o el Parque Toyo Ito, que lo iban a 
inaugurar en junio y la obra ni ha empezado.

 

Tampoco han cumplido con los frontones de Varea y El Cortijo. Y mire que le he insistido, le he 
pedido y le he suplicado para que haga esas obras. Lo más sonado de su gestión, Sr. Escobar, no 
han sido el reactivar la sirena de El Espolón, el verdadero estruendo de su mandato ha estado 
marcado por la falta de previsión y visión de ciudad.

 

Ha   ido   actuando   a   golpe   de   ocurrencia   y   esa   forma   de   gobernar   ha   ocasionado   errores 
injustificables,  que han  terminado generando una gran desconfianza entre  los  logroñeses y  las 
logroñesas.

 

Son numerosos los ejemplos que le puedo poner, por empezar por el más reciente, San Mateo. 
Falta  de  trabajo,   improvisación,  modificaciones  presupuestarias,  errores  de programación  y   su 
seña  de   identidad.  Poco   rigor   y  nula  autocrítica.  Pero  por   si   todo  eso   fuera  poco,  decidieron 
inyectar en el último momento 150.000 euros, que desviaron de partidas como Educación o Cultura 
para costear las fiestas.
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Al   igual   tenemos  otras  ocurrencias,   sobre   las  que  pesan  contrataciones   irregulares,   como   las 
vinculadas a conciertos, a actividades del Centro de Cultura del Rioja o de CUCO, provocando un 
daño considerable a la imagen de la ciudad. Imagen, dicho sea de paso, para la que se ha gastado 
más   de   58.000   en   recuperar   y   promocionar   el   logo   que   ya   pagamos,   siendo   Cuca   Gamarra 
Alcaldesa.

 

He de reconocer que aquí nos mintió, nos prometió que iba a crear una marca para la ciudad, que 
la diferenciase de otras ciudades, y es cierto. Somos la única ciudad que ha pagado 2 veces por la 
misma imagen. 

 

Tampoco puedo pasar por alto uno de sus mayores errores, ha conseguido lo que ningún Alcalde 
ha logrado, hipotecar el futuro del soterramiento y que no podamos ejecutarlo mientras usted esté 
gobernando. Ayer pasó de puntillas por este asunto tan relevante para la ciudad.

 

Dejamos la fase 1 pagada. Ahora debería estar trabajando con el Ministerio, en un nuevo convenio, 
para que las fases 2 y 3 sean una realidad. Pero ha decidido que Logroño pierda su tiempo y 
recursos en emprender una batalla contra el carril bici, que ha decidido destruir.

 

A diferencia de usted, el Presidente Capellán ha sabido negociar anteponiendo los intereses de los 
riojanos a los intereses partidistas y ha sido capaz de llegar a acuerdos con el Ministro Puente. De 
mínimos, pero buenos para nuestra región. 

 

Sin embargo, con sus pataletas contra la movilidad, lo único que ha conseguido es generar una 
grave crisis institucional, un problema para las arcas de la ciudad y poner en riesgo a las personas 
que se desplazan en bicicleta, menores incluidos.

 

Entiendo perfectamente que el votante del Partido Popular esté profundamente decepcionado con 
su gestión. Tenemos un Gobierno que no ha sabido estar a la altura de una ciudad como Logroño, 
no  tiene grandes proyectos  de ciudad y  los que ha anunciado,   los ha desempolvado de otros 
gobiernos.

 

Con usted,  la verdad,  Sr.  Escobar, me ocurre que estoy viviendo un mandato que me provoca 
continuos déjà vue. Veo en sus proyectos la firma de Cuca Gamarra con La Glorieta, la de Julio 
Revuelta, con el proyecto 1.521, la de Tomás Santos, con su nuevo plan para el río Ebro y del 
Partido Riojano, con la recuperación de la vieja estación de autobuses y que podrá hacer gracias a 
la financiación que conseguimos en la anterior legislatura.
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El   auténtico   sello   de   Conrado   Escobar   es   el   que   elabora   un   plan   general   opaco,   cambia 
unilateralmente   el   escudo  y  el   color   Rioja   de   nuestra   bandera,  perjudica   el   deporte   de   base, 
aplicando un tarifazo a las familias o sube el precio de los servicios públicos, que luego merma.

 

Lamentablemente, vemos cómo cuestiones que son importantísimas para la ciudad, siguen sin ser 
atendidas. Seguimos sin aceras en la avenida de Burgos, sin acceso peatonal al campo de Varea, 
sin dotaciones públicas en barrios como El Campillo, sin patios escolares abiertos a la ciudadanía, 
sin la pasarela de Los Lirios y sin ordenanza para abolir la prostitución.

 

Todo ello es síntoma de que estamos ante un Gobierno que no está a la altura de una ciudad como 
Logroño. Prevalece un equipo agotado, derrotado, sin ambición y soberbio. Un equipo con nula 
capacidad   de   gestión,   gran   insensibilidad   social   y   poco   comprometido   con   Logroño.   Muchas 
gracias.

 

Sra. Presidenta: Muchas gracias, Sr. Antoñanzas. Tiene la palabra el Sr. Alcalde.

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias, Sra. Presidenta. 

 

Bueno, y como viene siendo habitual, voy a… El Alcalde va a contestar, va a intentar contestar, 
uno por uno, a todos los grupos que van a tener la posibilidad de exponer su parecer sobre la 
ciudad. 

 

Pero   no   sin   antes   quiero   también   subrayar   y   felicitarnos   por   la   presencia   de   diferentes 
representantes políticos que hoy nos acompañan,  y subrayo  también la presencia de  la propia 
Federación de Empresas,  a quien agradecemos,  así  como a  las autoridades militares que nos 
acompañan, que honren con su presencia este importante debate.

 

Me sumo, como no puede ser de otra manera, y lo subrayo, efectivamente, a la feliz circunstancia 
de que la ciudad, incluso en momentos complicados como el de hoy, ha funcionado. La ciudad ha 
funcionado pese a las dificultades adversas en lo climatológico. La Policía Local ha funcionado, los 
Bomberos han funcionado, nuestro Parque de Servicios ha funcionado.

 

Y además, señalar también que en otros momentos, también muy delicados, como es salvar la vida 
a   una   persona,   nuestros   empleados   públicos   también   estuvieron   a   la   altura.   Así   que,   mi 
agradecimiento a ese extraordinario capital humano que tenemos en este Ayuntamiento.
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Al Sr. Antoñanzas. Gracias por su intervención, gracias por su intervención, porque entiendo que, 
si lo que estamos haciendo es seguir lo que ustedes habían empezado, estamos todos contentos. 
Hemos empezado,  hemos seguido con  los proyectos  de Julio Revuelta,  de Cuca Gamarra,  de 
ustedes. En gran medida, eso es lo que acaba de decir.

 

Verá usted, Sr. Antoñanzas, a mí me parece que su intervención, con todo mi respeto, desprende 
lo que viene siendo una  tónica en su acción política.  Desprende barullo,  desprende confusión, 
desprende enredo y desprende mucho alboroto.

 

Es como si usted no supiera dónde está, no supiera dónde está, ni dónde le gustaría estar. Porque 
parece, si lo tomáramos a risa, parece que nos quiere introducir en una especie de película de 
confabulación o bien de Juego de Tronos,  o bien,  siendo cómicos,  el  inspector  Clouseau y La 
Pantera Rosa, buscando lecturas extrañas, fabulaciones.

 

Ahora me detendré en esto del Plan General, porque me parece importante.

 

No sabemos si usted quiere llevar al Gobierno al juzgado, no sabemos si usted sigue siendo o no, 
Presidente del partido, porque hay que reconocer que su fuerza política cada vez va perdiendo. 
Eso sí que sería un motivo para la preocupación, no sé si es por culpa suya o no.

 

Va perdiendo progresivamente más apoyo. Así que, yo le doy un consejo, preocúpese de su futuro 
político y del de su formación. Me parece que es el mejor consejo que ahora mismo le puedo dar, 
puesto que, en lo que son recomendaciones para la ciudad, voy a tratar de explicarlo, pero poco 
hemos escuchado.

 

Verá. De lo que ha dicho, me voy a detener en una cosa que, os reconozco que es importante. Es 
importante y que a lo mejor ayer se pasó por alto, y que en la pasada legislatura ha pasado, desde 
luego, absolutamente desapercibido. Y me estoy refiriendo a los barrios de la ciudad, me estoy 
refiriendo a esos barrios que forman parte del alma de Logroño.

 

Desde el minuto 1, desde el minuto 1,  este Gobierno ha  intentado por  todos  los medios  tener 
presente a los barrios en su gestión cotidiana. Lo hemos hecho en la parte más institucional, con 
ese  reparto de Concejales de distrito,  que nos están permitiendo acercarnos  físicamente a  los 
barrios   e   incluso   desplazar   las   propias   juntas   de   Gobierno   a   algunos   barrios,   como   ya   lo 
estábamos haciendo.
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¿Y eso en qué se traduce? Pues verá, se traduce en que en Yagüe ya hemos renovado el césped 
del campo de Salvador. Estaba también en su agenda y no lo hizo, ¿verdad?, lo del Campo de 
Salvador. Nosotros lo hemos hecho. El próximo año estará lista la Asistencia Técnica para evitar 
los problemas de la venida de agua en el Parque del Horcajo, eso ya está en marcha.

 

En La Estrella acometeremos ya el cambio de pavimento del parque infantil y la licencia para las 
viviendas de Cáritas, se van a conceder la semana que viene. Tampoco en la pasada legislatura 
tuvieron ustedes tiempo de ocuparse de la accesibilidad de un edificio de esas características.

 

En El Cortijo ya se han ampliado el número de frecuencias en el transporte urbano. Usted estaba la 
pasada legislatura. Salvo problemas con la piscina, que tuvieron, ¿verdad? No hizo nada en El 
Cortijo, nosotros sí. Ya están funcionando esas frecuencias.

 

Hemos alcanzado un acuerdo con la Asociación de Taxistas de Logroño, para restablecer un precio 
único que permita el trayecto LogroñoEl Cortijo, lo ha hecho el Partido Popular. El próximo año 
avanzaremos en la  instalación de nuevas paradas de transporte,  también en la carretera de El 
Cortijo y se va a arreglar este año el camino del Cementerio.

 

En Varea se está avanzando en un proyecto para habilitar un nuevo centro cívico, como usted bien 
sabe, que viene de la época de Cuca Gamarra, efectivamente, pero que ustedes pararon y que 
nosotros estamos reanudando, como debe de ser. Porque lo que merece pena, lo que merece la 
pena, desde luego que hay que mantenerlo.

 

Y además, además, mi compañero Íñigo LópezAraquistáin está empeñado, y lo va a conseguir, en 
mejorar las visitas a las ruinas romanas en el colegio. Y yo creo que eso también merece la pena 
apoyarse.

 

En Lobete, ¿qué decir de la Fuente de Los Tilos? Que cayó en el olvido con ustedes, bueno, pues 
se va a acabar, ya está arreglándose. Eso es en Lobete. Además, en Lobete, no con la ayuda de 
ustedes, pero sí con la ayuda del Ministerio, se están rehabilitando 192 viviendas. Cuando digo, no 
con   ustedes,   con  el  Partido  Socialista  de   la  pasada   legislatura,  no   sé   si   es   el   actual  Partido 
Socialista. Luego hablaremos de esas cosas también.

 

Pero se están rehabilitando 192 viviendas en esa zona, en Lobete. Y además, fruto del acuerdo 
con el Gobierno de La Rioja, que anunciamos el Presidente y yo, el Centro Deportivo de Lobete, 
que también tiene la marca del Partido Popular, se va a mejorar, porque usted no lo mejoró y era el 
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Concejal de Deportes y sabía que tenía problemas. Bueno, ya vamos a incorporar más de 1 millón 
de euros, en Lobete.

 

Sigo con los barrios. San José y Madre de Dios. Ustedes dicen que estamos rompiendo una línea 
de trabajo. San José y Madre de Dios, sigue en la línea de trabajo que ustedes emprendieron, ¿por 
qué? Porque merece la pena y claro que estamos apoyándolo. Y lo hemos ido a visitar, y no queda 
ahí, porque vamos a plantar, ¿verdad, Sr. López? Nuevo arbolado en el Paseo del Prior. Vamos a 
mejorar incluso ese barrio, a partir de ese proyecto que estaba en marcha.

 

En Los Lirios,  aquí,  ¿ustedes   recuerdan? Aprobamos una moción para  hacer   la  pasarela,  ¿la 
hicieron? Sr. Antoñanzas, tan preocupado que está por los barrios. Ni la hicieron, ni se le esperaba. 
Nosotros ya estamos en ello.

 

Y  le voy a decir  cuál  es el  primer  paso que se ha dado.  Se ha alcanzado un acuerdo con  la 
propiedad de los terrenos, se está alcanzando, para que se asiente esa pasarela, que es el paso 
indispensable para que eso pueda hacer.  Y estará  concluida,  no  tenga ninguna duda,  en esta 
legislatura.

 

Vamos con un barrio joven, Valdegastea. En los próximos meses ya se ha anunciado, en este caso 
por parte del Concejal correspondiente, de presupuestos. Se va a licitar las obras para arreglar y 
mejorar la pasarela de Gonzalo de Berceo. ¿Le parece mal esa intervención, Sr. Antoñanzas? ¿Le 
parece mal que se unan esos barrios de Logroño? Una inversión de casi medio millón de euros, 
esos son barrios, ¿eh?

 

Sigo con  los barrios.  Cascajos,  se va a cubrir  el  Parque  Infantil  de Rosalía de Castro.  Se ha 
hablado con la Asociación de vecinos, se va a hacer ya. Y en 2025 se van a mejorar todas las 
obras que afectan a una gran inversión de la ciudad y que tienen como epicentro ese barrio. Me 
estoy refiriendo al entorno de la estación de autobuses. Se va a ampliar la calle Miguel Delibes, se 
va a abrir una nueva zona pública en el entorno de la Estación. Con lo cual, vamos a ganar todos y 
muy en particular va a ganar este barrio.

 

En la zona sur, en la zona suroeste, le voy a adelantar otra cosita, otro detalle de sensibilidad con 
los barrios. Nosotros nos comprometimos a que esa zona tenía que contar con un nuevo espacio 
juvenil, infantojuvenil. Pues bien, gracias a la colaboración, también, con el Gobierno de La Rioja, 
esa inversión va a ser posible y vamos a contar en esa zona con un nuevo espacio juvenil.
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Se va a reparar también otra fuente que tampoco ustedes tuvieron tiempo de reparar, la fuente de 
San Adrián y se está   trabajando para abrir,  para que sea una realidad en conversaciones muy 
avanzadas, la Avenida de la Sierra.

 

En la zona centro de Logroño vamos a contar de forma inmediata con el proyecto para arreglar la 
calle   y   reformar,   como   nos   habíamos   comprometido,   la   calle   de   Lardero.   Además,   estamos 
ultimando el proyecto definitivo, como ustedes conocen, para Las Cien Tiendas, que va a empezar, 
precisamente, por la calle Beti Jai.

 

No me quiero detener ahora en este punto, en la gestión que usted, ustedes, nos dejaron en Cien 
Tiendas, porque eso es de aurora boreal.

 

Se   les   llena   la   boca   exigiendo  el   cumplimiento   de   la   norma  en   fondos  europeos,   ¡y   ustedes 
entierran ahí 4 millones de euros y nos dejan una estela de 5 asuntos judiciales pendientes! Es el 
cataclismo de la gestión política administrativa, ¿y nos vienen a dar lecciones de fondos europeos?

 

¿Ustedes han pasado por Cien Tiendas? ¿A qué no? Les da miedo, les da miedo pasar por Cien 
Tiendas, supongo que lo evitarán. Nosotros no, porque esa es otra línea que marca la diferencia. El 
Sr. Sainz se ha reunido hasta 5 veces con las asociaciones, con las personas que están afectadas 
por   la  obra  de Cien Tiendas.  Alguno  de ustedes  ha  ido  por  ahí   y   le  han  dicho  que se calle, 
¿verdad? Les ha pasado eso, ¿no? No, ya. Luego nos lo explica, luego nos lo explica. No sé si va 
a hablar usted.

 

El barrio del Carmen va a experimentar una grandísima transformación urbana, con una obra, Sr. 
Antoñanzas,  que  usted  empujó   y  que  nosotros  estamos  desarrollando,  que  es   la  estación  de 
autobuses, la vieja estación de autobuses.

 

Usted ha sido partícipe de que le hemos invitado, dice que no le he invitado, que yo no… Que 
gobierno con imposición. Usted es testigo de ello, ¿no?, hablando de diálogo. Usted ha participado, 
ha venido con nosotros en ruedas de prensa a explicar   lo  que  le gustaba,  que parece que  le 
gustaba, ese proyecto. Luego, ¿dónde está la imposición por nuestra parte? ¿Le necesitábamos a 
usted para eso? En absoluto.

 

Le hemos invitado, sí, ha participado, también. Bueno, en fin, ese centro supone, entre otras cosas 
3 mejoras para Logroño y para el centro. Uno, todo el entorno de la urbanización, todo su entorno, 
su conexión con La Alhóndiga, con la Plaza de los Derechos Humanos, con una futura glorieta, con 
una futura rotonda que vamos a hacer también ahí, que va a conectar Vara de Rey, San Antón, 
Avenida de España. Que ahí la vamos a hacer.
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Pues vamos a mejorar todos, y por supuesto, con un centro que va a ser de última generación, en 
el concepto de apoyo intergeneracional.

 

Vamos con La Cava. La Cava cuenta ya con el primer parque inclusivo de la ciudad. Avanza el 
nuevo Parque del Camino, que previsiblemente estará acabado en diciembre, enero como máximo. 
Eso en La Cava. Y próximamente se va a licitar también el Parque de Toyo Ito. Y, además, en La 
Cava se va a ubicar una de las parcelas que forma parte de nuestro programa de vivienda. Eso es 
lo que resume la intervención en el barrio de La Cava. Insisto, barrios, son barrios.

 

El Cubo. Estuvimos allá visitándolo, 1, 2, 3, muchas veces, que nos pedían lo más urgente. Algo 
que se va a hacer, es Laura Lázaro la que se está encargando de esa interlocución, el trayecto 
entre General Urrutia y Blanco Lac.

 

¿Hemos acabado el recorrido con los barrios? Pues no, me dejo 2, que son los que están al otro 
lado   de   Logroño,   El   Campillo   y   San   Antonio.   Y   ahí,   le   guste   o   no   le   guste,   tenemos   otras 
intervenciones que hacen ciudad y que hacen barrio.  Como son,  esa apuesta por  el Monte El 
Corvo, que ahora no sé si le gusta o no le gusta, todavía no lo tenemos claro. Es la génesis del 
Partido Riojano. Un día sí, otro día para atrás, otro día no sabemos, usted nos lo explicará, si le 
gusta o no esa intervención en Logroño.

 

Vamos a hacer una intervención en el Ebro, ya le dije. El proyecto se llama ‘Ebro Vivo’. ¿Y por 
dónde se va a empezar esa intervención? Por lo físico, por lo puramente hidráulico, por mejorar, 
por drenar esa franja del Ebro que va desde La Guillerma hasta la desembocadura del río Iregua. 
Eso va a suponer aproximadamente un millón de euros, si mis cifras son correctas. Y vamos a 
mejorar claramente esa zona. 

 

Y además, no nos hemos olvidado, y mucho más, que esta noche hemos tenido en cuenta que ha 
llovido y que tenemos que estar bien preparados para lo que tenga que ver con todo el ciclo del 
agua.  Vamos a arreglar, vamos a sustituir la red de agua potable en San Millán, en la calle Vitoria 
y en Beatos Mena y Navarrete.  Y también vamos a sanear pluviales en calle Cigüeña y en calle 
Piscinas. 

 

Esto es lo que vamos a hacer en los barrios.

 

Y permítame, Sr. Antoñanzas, puesto que usted se ha introducido en una especie de película de 
ciencia ficción a cuenta del Plan General, permítame que le haga alguna amable reflexión. El Plan 
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General es algo absolutamente  indispensable en esta ciudad,  en cualquier  ciudad.  Convendrán 
conmigo que el Plan General lleva sin revisarse, ¿cuánto? ¿30 años? No voy a decir que ustedes 
fueron incapaces porque es una obviedad. No fueron capaces, no fueron capaces. 

 

Y ahora resulta que porque nosotros nos hemos puesto a acelerar la revisión del Plan General con 
el mismo equipo redactor que ustedes eligieron, ahora no les gusta y dicen que vamos a ir, ¿a 
dónde? A los tribunales. Y que nos han ayudado en la campaña y que les hemos pagado más. 
Mentira, mentira. Falso, falso. Y salga aquí y desmiéntame. Es falso. 

 

¿Cómo que  les vamos a pagar  300.000 euros? No se va a pagar  nada más.  Se mantiene el 
contrato. O sea, que no mienta. Se mantiene el contrato, pero lo más importante no es eso. Lo más 
importante es que el planteamiento que ustedes, digo ustedes porque me parece que están todos 
en ese mismo ajo, ahora, en lo que es la contratación de ese expediente. Lo que ustedes proponen 
es resolver el contrato, resolver… Sí, Sra. Loza, luego, no sé si va a hablar usted, espero que no, 
pero escucharemos sus argumentos.  

 

Si resolvemos ese contrato que ustedes habían adjudicado, si lo resolvemos, ¿en qué se traduciría 
eso temporalmente? En que estaríamos 2 años dándole vueltas a ver quién va a trabajar en la 
revisión del Plan General. ¿Ese es el escenario que ustedes quieren? 

 

¿No es más razonable trabajar con lo que ya está, a partir de un avance que está aprobado por 
unanimidad   en   este  Pleno   en   el   año   2019,   continuar   esos   trabajos,   exigir   toda   la   dedicación 
posible, ponernos de acuerdo en los criterios y establecer, como yo les estoy tratando de explicar, 
qué ciudad queremos, qué ciudad queremos? Más coherente no puede ser el planteamiento. No, 
no, ahora resulta que no les gusta. 

 

Pues bien, voy a acabar, por cambiar de registro y hacer un anuncio o comunicarles una…… 

 

Ustedes dicen que no somos capaces de ponernos de acuerdo. Hay un listado de mociones que se 
han aprobado en este Pleno. Y una de las mociones que se ha aprobado es suya, que tenía que 
ver con el Revellín precisamente, con mejorar la difusión de un emblema para nosotros como es el 
Revellín.

 

Tengo ya,   recibido de Correos,  que me dice  literalmente  la Directora  de Filatelia  y Relaciones 
Institucionales que: “me permito darle la enhorabuena por la concesión de un sello relativo a la 
Puerta del Revellín de Logroño, incluido en la programación de emisiones de sellos de correo y 
demás signos de franqueo para el año 2025.” 
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Me lo acaban de comunicar. Espero que salga aquí y me felicite por esta gestión. Más que nada, 
por coherencia, porque fue iniciativa suya y nosotros lo hemos seguido. 

 

Acabo Sr. Antoñanzas, con todo el cariño, ordénese un poco mentalmente. Sepa aquí en qué está, 
si está como Presidente del Partido Riojano, que es importante, si está como Concejal, y seamos 
coherentes en la posición. 

 

Yo voy a  intentar,  con  todas mis  fuerzas,  que aquello  que pueda ser   interesante,  como  le he 
tratado de explicar, de su posición, de su acción política, de sus propuestas, las procuremos llevar 
a cabo. Tiene usted, en esta ocasión y siempre, mi mano tendida. 

 

Muchas gracias.

 

Sra. Presidenta: Muchas gracias, Sr. Alcalde. Para la réplica, tiene la palabra el Sr. Antoñanzas. 
Gracias.

 

D. Rubén Antoñanzas: Sr. Alcalde, después de su “ordénese mentalmente”, sí que quiero mandar 
un saludo afectuoso a todas las personas que tienen problemas con el tema de salud mental y que 
están sufriendo,  muchas   familias,  muchos adolescentes,  y  que  le   recuerdo  que usted no está 
haciendo absolutamente nada para ellos.

 

Sra. Presidenta: Sr. Antoñanzas, perdone…

 

D. Rubén Antoñanzas: Perdón.

 

Sra. Presidenta: No se escucha bien, no sé si...

 

D. Rubén Antoñanzas: ¿Se ha escuchado? 

 

Sra. Presidenta: Por aquí no...
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D. Rubén Antoñanzas: Pues me da usted un consejo que denota cuál es su principal interés, y no 
es   Logroño.   Y   me   ha   preocupado   bastante,   porque   el   consejo   que   me   ha   dado   es   que   me 
preocupe, palabras textuales, de mi futuro político y de mi partido.

 

Pues mire, aquí se lo digo. No me importa mi futuro político, tengo vida laboral fuera de aquí. No 
tengo, en ese sentido, ningún problema, créame. Pero, mientras esté aquí, voy a seguir haciendo 
lo que los logroñeses me han pedido, que es su control al Gobierno, el control de sus gastos, el 
control de todas las cuestiones opacas que usted está haciendo en este Gobierno y denunciarlas 
públicamente. 

 

Yo sé que le resulta incómodo y me siento halagado, porque lo único que puede criticarme es por 
una gestión ajena al Ayuntamiento de Logroño, que es el Partido Riojano. Mire, le recuerdo que los 
logroñeses han querido que el Partido Riojano esté hoy aquí, defendiendo la gestión y el trabajo 
que hemos hecho. 

 

Pero  sí  que me va a permitir,  que cuando usted dice que yo,  el  PR+,  no hacemos más  que 
cambiar. Ha dicho, ahora sí, ahora no. Claro, que me lo diga usted, que le recuerdo, la bandera 
LGTB, ahora la pongo, ahora la quito, ahora la vuelvo a poner. O le recuerdo el carril de Bretón, 
que no hizo más que el ridículo con, sí, no, luego ha sido un error de comunicación, vuelvo a decir 
que sí y se  lo mando al Ministerio.  Si hay alguien que dice, ahora sí,  ahora no, es su gestión, 
absolutamente errática, y la de su Equipo de Gobierno. 

 

Mire,  no  me  importa  mi   futuro  político,   porque   lo  que   me preocupa  es   lo  que   a  usted  no   le 
preocupa; que es el ocio juvenil, no le preocupa; que es insensible a abrir los patios de la ciudad y, 
encima, sube las tasas al deporte de base. 

 

No le preocupa y es insensible, y el Partido Riojano defiende que las familias puedan fraccionar sus 
deudas para no deber nada a este Ayuntamiento, porque esas familias que deben 50 euros a este 
Ayuntamiento, luego se quedan sin subvenciones y sin ayudas públicas. Y usted es insensible y 
también me vota que no. O las Escuelas Taller de agricultura. 

 

Muchas de las cuestiones que sí, realmente, me preocupan y que, lamentablemente, a usted como 
Alcalde no le preocupan. Pido perdón a esas personas que peor lo están pasando en esta ciudad, 
tampoco soy capaz de convencerle para que actúe y se ponga a trabajar con más sensibilidad 
social.

 

Eso sí, vamos a recortar de los colegios porque tenemos que pagar las peores fiestas y más caras 
de la historia. Eso sí que usted es capaz de hacerlo.
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Usted dice que ha hecho el Campo del Salvador. Le recuerdo que lo dejamos presupuestado el 
anterior Equipo de Gobierno. Y le voy a decir lo que no ha hecho. Le dejamos presupuestado El 
Salvador, pero también le dejamos el campo de La Ribera y no lo ha hecho.

 

Saca pecho de que ha conseguido el Gobierno de La Rioja un millón de euros. Yo le he felicitado 
en mi discurso, pero no ha debido usted escucharlo. 

 

Pues mire, es que en Lobete, usted puede hacer eso porque el anterior Concejal hizo el proyecto 
de reparación, 260.000 euros, o  invertimos 400.000 euros en ese parque. 

 

Porque usted ayer presumía de los 5 millones que ha conseguido para estos 4 años del Gobierno 
de La Rioja,  pero  le  recuerdo que en  los 4 años que estuvimos en el  Gobierno  invertimos en 
instalaciones deportivas 4.200.000 euros, de músculo, de todos los logroñeses. Y que conste que 
le felicito porque haya conseguido la historia de que lo financie el Gobierno de La Rioja.

 

Me critica, es que usted ha hecho un discurso, o poco preparado, o no tiene memoria, o ha cogido 
un discurso tipo y ha dicho, le contesto lo primero que se me ocurra al Sr. Antoñanzas.

 

Es que le recuerdo que respecto a la Pasarela de los Lirios, he hecho enmiendas presupuestarias, 
he criticado al Gobierno del que formaba parte,  he votado en contra de que no se hiciese,  he 
llevado mociones, que usted apoyó también, para que la pasarela se hiciese.

 

Pero es que presume de la Pasarela de Gonzalo de Berceo, medio millón de euros. Yo no digo que 
no haya que hacerla,  pero  es usted muy poco ambicioso.  Yo no estaría  trabajando en seguir 
manteniendo esa pasarela provisional, que así se conoce en Logroño y que lleva 20 años, yo no 
estaría trabajando en eso.

 

Yo,  ¿sabe  lo que estaría haciendo si   fuese Alcalde? Trabajar  en  la   fase 2 y en  la  fase 3 del 
soterramiento, y en eso no está trabajando. Por contra, lo que hace es entrar en guerras absurdas 
con el Ministerio, que tendría que estar financiándonos la fase 2 y la fase 3. 

 

Y luego, era previsible que le recriminase lo poco que ha invertido en los barrios. No sé si se ha 
dado cuenta, ante esa acusación que le he hecho, con los datos que me ha dado Intervención, con 
ese apenas un millón de euros que ha invertido, pese a tener casi 30 presupuestados. 
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Usted lo que ha hecho es hablar de lo que va a hacer. Es que, un año y medio después de su 
Gobierno, usted no puede rendir buenas cuentas de sus inversiones…

 

Sra. Presidenta: Le ruego, Sr. Antoñanzas, vaya finalizando.

 

D. Rubén Antoñanzas:  Voy acabando, Sra. Presidenta. Le recuerdo que no he utilizado los 15 
minutos.

 

No puede rendir cuentas de eso. 

 

Y quiero,  simplemente,  de verdad,  quiero  que me conteste  2  preguntas,  hoy  aquí.  Y ya,  Sra. 
Presidenta, acabo.

 

¿Por qué se niega a que este Ayuntamiento tenga una comisión de investigación del Plan General? 
¿Por qué se niega? Hay muchas cuestiones opacas que tienen que ser aclaradas. Explique hoy a 
los logroñeses y a las logroñesas cuáles son las razones que les lleva a no tener el valor suficiente 
de que haya una comisión.

 

Y luego, le voy a rogar, le voy a pedir y le voy a suplicar... Usted me decía, y le felicito, porque ha 
conseguido un sello para la ciudad de Logroño. Pero mire, ¿sabe? Hay una moción que presentó el 
Partido Riojano que es absolutamente necesaria para la ciudad de Logroño. Y le pido, le ruego, 
incluso le suplico, que se ponga a trabajar en ella. 

 

Tiene que ver con la abolición de la prostitución. Es absolutamente necesario que esta ciudad sea 
pionera en multar a los puteros, en proteger a las mujeres, en salvarlas del sistema prostituyente, 
en tener un plan social. Usted acordó conmigo esa moción, usted acordó conmigo un presupuesto 
para este año, para iniciar ese plan social. De verdad, se lo ruego, se lo pido. Es absolutamente 
necesario que no sigamos protegiendo a los puteros. 

 

Muchísimas gracias.

 

Sra. Presidenta: Gracias, Sr. Antoñanzas. Para la contestación a su intervención, tiene la palabra 
el Sr. Alcalde.

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias, Sr. Antoñanzas. 
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Y se  lo digo de corazón. Le agradezco de corazón y  le agradezco también, de todo punto,  su 
buena intención en algunas de las cuestiones que plantea.

 

Voy a empezar por ser lo más positivo posible, respondiendo a esa alusión directa que hace a la 
moción relacionada con  la prostitución.  Le estaba preguntando a mis compañeras,  a Celia y a 
Patricia, en qué se estaba avanzando. Y, efectivamente, le puedo decir que estamos trabajando en 
la   fase,   dentro   de   las   competencias   municipales   que   nos   son   atribuidas   ahora   mismo,   de 
diagnóstico.

 

El primer contacto que se ha hecho ha sido con Médicos del Mundo, si mal no recuerdo,  para 
establecer un diagnóstico de la situación real, lo más acomodada posible a la realidad logroñesa, y 
a renglón seguido se irán desplegando aquellas acciones que puedan estar dentro del ámbito de 
nuestras competencias. Yo le dije que íbamos a trabajar y estamos en ello.

 

Y yo le agradezco que, en todas las ocasiones que sea posible, usted, dentro de sus funciones, 
nos recuerde que hay que seguir,  que hay que mantener, porque es posible que a lo mejor se 
pueda perder ritmo en algunas cuestiones. Y en este tema no tengo ninguna duda de que hay que 
perseverar, y ahí tiene mi compromiso, y lo vamos a seguir haciendo.

 

En Logroño Deporte, que usted siempre parece que está en una actitud defensiva sobre lo que se 
hizo. Yo no voy a adentrarme en lo que se hizo o lo que se dejó de hacer. Yo voy a dar solamente 
3 hechos concretos, en la gestión de Logroño Deporte. 

 

Primero, primero. Me va a permitir que me enorgullezca de mi equipo, de Miguel Sainz y de Paco 
Iglesias,  y   todos  los que conforman el  Patronato  y   la  gestión de Logroño Deporte,  ¿por  qué? 
Porque tenemos récord absoluto de abonados hoy. Eso significa que el nivel de usuarios, el nivel 
de gente, de logroñeses que practica deporte en alguna instalación deportiva de Logroño Deporte, 
es más alto que nunca, el más alto. 

 

Y eso quiere decir, además, y voy con la segunda buena noticia, que ese nivel de instalaciones 
deportivas que nos hace únicos, únicos en toda España, en función del número de habitantes, hay 
que seguir manteniéndola. 

 

¿Y cómo lo estamos manteniendo? Pues hombre, hemos incorporado o vamos a incorporar, en 3 
convenios,   la mayor  dotación presupuestaria  en  inversiones de  la historia   reciente  de Logroño 
Deporte, gracias a la colaboración con el Gobierno de La Rioja. 5 millones de euros, que nos van a 
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permitir mejorar el Mundial 82, nos van a permitir mejorar esa instalación de Lobete, nos van a 
permitir ampliar un campo de fútbol y mejorar algunos de Pradoviejo. Todo ello ya se está haciendo 
técnicamente.

 

Y la tercera noticia importante, el tercer dato, es que también hemos batido récord en lo que es 
ocupación de actividades deportivas desplegadas desde Logroño Deporte. Entonces, permítame 
que diga que hemos mejorado claramente, no digo que le hemos mejorado a usted, no me atrevo a 
ser tan categórico. Hemos mejorado la gestión en Logroño Deporte en este año. Y aún vamos a 
seguir haciéndolo gracias a esa importante inyección económica.

 

Me duele, en lo personal, que nos diga que no tenemos sensibilidad social. Bueno, yo voy a darle 3 
datos nada más. Podríamos hablar de mucho, pero voy a darle 3 datos nada más. Tenemos ya en 
marcha un contrato para un nuevo programa de atención psicológica, fundamentalmente dirigido a 
la   población   infantojuvenil.   Eso   es   nuevo,   eso   se   está   haciendo   desde   aquí,   desde   el 
Ayuntamiento.

 

Tenemos  programas  nuevos  en  materia  de  mayores.  Entre  otras  cosas,   también  gracias  a   la 
colaboración insistente con el Gobierno de La Rioja, hemos mejorado la dotación para la atención 
domiciliaria. Eso nos ha permitido licitar un nuevo concurso, una nueva licitación que va a mejorar y 
va a atender de una manera mucho más humana, personalizada y más eficazmente a nuestros 
mayores, desde ese contrato, la atención domiciliaria.

 

Y también hemos incorporado un nuevo programa para reforzar ese acompañamiento a nuestros 
mayores. Ese programa ha tenido un éxito, porque hemos empezado solamente con las personas 
de más de 85 años, que es la población diana que hemos entendido más vulnerable y por la que 
hemos apostado inicialmente. Pero es que se han presentado más de 100 solicitudes. Ahora las 
resolveremos. Luego, también, esa línea, por lo menos si nos atenemos al índice de respuesta, 
hemos acertado. Hay que seguir trabajando, sin ninguna duda.

 

Y, por último, una novedad que creo importante compartir. ¿Cuál es la gran pandemia de nuestro 
tiempo   en   el   capítulo   social?   La   soledad.   Nosotros   tenemos   las   competencias   que   tenemos, 
tenemos las limitaciones que tenemos, pero, ¿saben en qué podemos trabajar en este terreno? 
Somos capaces de hacer, de tejer redes. Y hemos constituido la primera Mesa de la Soledad en 
este Ayuntamiento,  gracias a  la cual  hemos puesto  en común sistemas de alerta  temprana.  Y 
pongo 2 ejemplos. 

 

Para atender   los casos más extremos de  la soledad,  por ejemplo,   lo más dramático,  que una 
persona   fallezca  sola,  es   lo  más  grave.  Pero  antes  de que  eso suceda,  que es  el  caso  más 
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extremo, suelen suceder alertas. Puede haber una caída en casa que requiera la intervención de 
un policía, de un bombero. Si ese policía y ese bombero tienen un protocolo para desplegar esa 
ayuda social, ya estamos ayudando a esa persona.

 

En esa Mesa de la Soledad, también se dijo que hay muchas personas que comen reiteradamente 
solas en algún establecimiento, en alguna cafetería, en algún bar. Si implicamos a la hostelería y el 
personal detecta esa situación reiteradamente, a partir de ahí, esa alerta temprana hace que un 
profesional social pueda intervenir en esos casos. 

 

Eso  es   lo  que  estamos  haciendo.  Evidentemente,  sus   resultados  se  van  a  notar  mucho  más 
adelante. 

 

Y   también   en   el   capítulo   de   la   soledad,   que   nos   ha   sorprendido   gratamente   una   iniciativa 
aparentemente menor, socializante, como pueda ser ‘Bailando en Plata’, ¿para qué está sirviendo? 
Para   animar   a   muchas   personas   que   ya   estaban   cayendo   en   esa   brecha   de   la   soledad   no 
deseada.  ¿Por qué? Porque  les  llevan a compartir  algo tan sencillo  como es el  baile  y salir  a 
socializar. 

 

Son algunos ejemplos, por decirlo así, de ese compromiso social, de esa causa social, en la que 
imagino que todos nosotros, los aquí presentes, estamos de acuerdo. Porque yo creo que eso es 
algo positivo. ¿Qué  podemos trabajar  mucho más? Seguramente y  lo agradeceremos. Pero no 
tenga duda de que este Gobierno local tiene una profunda y marcada alma social. Se lo digo de 
corazón, no hay ninguna duda.

 

Y,  por último,  acabo con  la reiterada referencia al  Plan General.  Entiendo que  tengan ustedes 
todas las dudas. Yo antepongo el interés general, que está ahí, que es contar con un Plan General 
a la mayor brevedad posible, porque eso nos va a ofrecer seguridad jurídica para intervenciones en 
materia   de   vivienda,   para   intervenciones   en   materia   de   suelo   industrial,   para   atender   las 
infraestructuras, cómo encajan en la trama urbana logroñesa. Y, sobre todo, cómo decidir entre 
todos   hacia   dónde   tiene   que   crecer   Logroño.   Así   que,   vamos   a   dejar   las   suspicacias,   los 
problemas, las dudas, si me va a permitir que lo diga, los bulos. Y vamos a trabajar.

 

Y se lo he dicho, y ofrecí, se lo ofrecí a todos y lo vuelvo a reiterar, un pacto para ponernos de 
acuerdo en cómo tiene que crecer Logroño. Porque la historia municipal, desde Manolo Sainz, que 
yo   recuerde,   siempre   ha   sido   así.   Ponernos   de   acuerdo   en   eso.   Le   puedo   citar   todos   los 
Concejales de Urbanismo que han  trabajado a este respecto.  A mí  me gustaría contar  con su 
apoyo, con su resistencia en algunos casos, pero vamos a ponernos de acuerdo en lo esencial. 
Nada más.
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En fin, lo de la Comisión de Investigación, yo me lo tomo a broma. Perdone que se lo diga. Una 
comisión de investigación para una contratación. Hombre, es que puestos a abrir comisiones de 
investigación, mañana abrimos con el episodio de las Cien Tiendas. Anda que no hay ahí tela que 
cortar.  Se  me ha ocurrido.  No,   tenemos  5   juicios  ahí  pendientes,  ¿y  qué   estamos  haciendo? 
Defender a este Ayuntamiento, este Equipo de Gobierno, eso es actuar con lealtad. 

 

Yo  les pido  lealtad,   les pido que elevemos un poco  las miras.  Estamos hablando de algo muy 
importante para Logroño como es un Plan General, porque es que eso no es el procedimiento, que 
es   importante,  es  que  es   lo  que hay  detrás,  es  que  estamos  hablando  de  vivienda,  estamos 
hablando de empresas, de suelo industrial. Vamos a ver.

 

Lo que hay detrás, ¿qué  hay detrás, Sr.  Antoñanzas, qué  hay detrás? Pero, ¿qué hay detrás? 
¿Pero no ve que es que usted se desautoriza solo? 

 

Venga, muchas gracias.

Sra. Presidenta: Gracias, Sr. Alcalde. A continuación, pasamos a la intervención del Grupo Mixto 
(PodemosIzquierda Unida). Los tiempos son los mismos. Intervención, 15 minutos; contestación 
del Sr. Alcalde; réplica del Grupo Mixto (PodemosIzquierda Unida), 5 minutos; contestación del Sr. 
Alcalde. Tiene la palabra la Sra. Castro.

 

Dª. Amaya Castro:  Presidenta,  vecinos y vecinas,  compañeros y compañeras de Corporación, 
representantes públicos que nos acompañan, representantes de la sociedad civil. Buenos días a 
todos y a todas, y gracias por acompañarnos en este Pleno hoy. 

 

Gracias especialmente, también, a los trabajadores de la casa y a los medios de comunicación por 
hacer su trabajo.  Agradecer también, como ya lo han hecho con anterioridad,  el trabajo de los 
servicios públicos en esta noche tan complicada.

 

Primer Debate del Estado de la ciudad de esta legislatura y, por tanto, momento de analizar y de 
poner de manifiesto la situación de Logroño.

 

En   un   mundo   de   información   rápida,   superficial   y,   muchas   veces,   poco   veraz,   es   importante 
tomarse el tiempo para abordar de forma clara lo que ocurre en nuestra ciudad y cómo está siendo 
la gestión municipal del Sr. Alcalde y de su Equipo de Gobierno.
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Y hoy voy a hablar muy claro. El Partido Popular y el Sr. Escobar han construido su mandato sobre 
mentiras y sobre bulos. Titulares vacíos, promesas falsas y mentiras. Y una prueba de ello fue su 
discurso de ayer, Sr. Alcalde. Y sobre estas premisas es sobre las que se ha asentado su Alcaldía.

 

Buena gestión, compromiso y diálogo, decía el Sr. Escobar. Pero lo que tenemos hoy es división e 
imposición, la peor gestión de la ciudad. Ni siquiera han podido organizar unas fiestas decentes.

 

Muchas mentiras, Sr. Escobar, muchas, y voy a dedicar mis 15 minutos a mostrar algunas de ellas, 
no me da tiempo para más.

 

La mayor de las mentiras, Sr. Escobar, el consenso. Usted siempre presume de consenso. Así nos 
lo vendió, “voy a gobernar como si no tuviera mayoría absoluta”. Le ha salido regular, Sr. Escobar, 
le ha salido regular. Lo único que ha generado ha sido enfrentamiento. Cada vez que usted habla 
de consenso, lo que realmente dice es, “yo decido, tú obedeces”.

 

Ha enfrentado a vecinos con hosteleros, a los usuarios de las bicis con los de los coches, a los 
trabajadores del Parque de Servicios de  la ETAP o a  los electricistas con  la Policía Local,  Sr. 
Escobar. Usted ha utilizado a los vecinos para crear conflictos, y eso no es consenso. Y esa es la 
verdadera cara de su Gobierno. 

 

Otra gran mentira, y nos ha amenazado aquí hoy, las Cien Tiendas. Prometió que las máquinas 
entrarían en las Cien Tiendas el 1 de julio de 2023. Antes de ayer, 2 de sus Concejales informaron 
que las obras empezarían en diciembre del 2024 y que terminarían en 2027. Y ayer nos dijo que se 
licitarán y que comenzarán en 2025.  Más mentiras  y,  además,  perdiendo mucho dinero por el 
camino.

 

Y hay más mentiras, Sr. Escobar. Bajar los impuestos, prometió bajar un 10% todos los impuestos 
y mintió. Lo hizo el año pasado, que los subió. Mire, hace unas semanas, el Sr. Iglesias, en una 
rueda de prensa para hablar de los impuestos del 2025, dijo  literalmente: “reducción de cargas 
impositivas a  los ciudadanos y actualización general  de tasas y precios públicos con arreglo al 
IPC”.  Y todo lo dijo en la misma frase y se quedó tan ancho. O sea, primero dice que los va a bajar 
y después que los va a subir con el IPC. ¿Lo reducen o lo suben?  

 

Y, por supuesto, ya se ha hablado aquí, no vamos a hablar, de la subida de los precios de Logroño 
Deporte.   Usted,  Sr.  Escobar,  nos  explicaba  en  la  pasada   legislatura  que se podían  bajar   los 
impuestos   solo   si   se   gestionaba   bien.   ¿Todavía  no  ha   aprendido   usted   a  gestionar   bien,  Sr. 
Alcalde? Parece que no.
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Y si hablamos de mentiras, de las grandes mentiras de estos últimos 15 meses, son los fondos 
europeos.   Calle   Sagasta.   Ustedes   nos   dijeron   que   esa   modificación   del   proyecto   sería   una 
modificación   no   conflictiva,   no   traumática,   con   menor   coste,   que   mantenía   las   aceras   y   que 
mejoraba la seguridad. Estupendo. Y nos encontramos con un proyecto más caro, con las aceras a 
trozos, con la plataforma única a trozos. 

 

Resumen. Un proyecto que, por supuesto, empeora, y mucho, la seguridad de la calle.

 

Duquesa de  la  Victoria.  La contrarreforma de Duquesa de  la Victoria  es pura  ironía de buena 
gestión, Sr. Escobar. Hemos pasado de 11 cruces elevados a 5, de 29 pasos de peatones a 10. Se 
ha eliminado el trazo sinuoso, ¿y qué significa eso? Más velocidad para los coches, más anchura 
de la vía. Y ese eufemismo que les ha gustado a ustedes ahora, que es carril rebasable, ¿y qué 
significa? Sorpresa, más espacio para la doble fila. Y ponen un carril bici bidireccional, que, si no se 
han enterado, es el más inseguro que hay en las calles con numerosos cruces. 

 

Resumen. Aumento de la inseguridad para todos y para todas. Su afirmación de que la reforma era 
más segura, mentira.

 

Pero lo más grave de la gestión de los fondos, por parte de este Equipo de Gobierno, es que han 
mentido. Lo primero es que han mentido a sus votantes. Confiaron en usted, pero se les olvidó 
decir cuáles eran las consecuencias de lo que usted quería decir, y el dineral y los millones que nos 
va a costar a este Ayuntamiento su gestión. Y, por supuesto, mintió al Ministerio y a Europa, pero 
ellos no han tragado.

 

Esa posición casi infantil, Sr. Escobar, de “el profesor me tiene manía”, ya no cuela, no se la cree 
absolutamente nadie. Por cierto, en un momento de lucidez que tuvo usted allí por julio del año 
pasado, ya reconoció que podía haber problemas con los fondos si modificaban los proyectos.

 

Hemos  sido el  hazmerreír  de   las   televisiones  nacionales,  Sr.  Escobar.  Primero,  el  carril  de   la 
Avenida   Portugal   por   Bretón   de   los   Herreros.   Luego,   no,   no,   no,   ha   sido   un   error,   me   he 
equivocado, no va por Bretón de los… Luego, que sí. Eso sí, por Bretón de los Herreros, pero que 
es que nos tenemos que bajar de la bici. Y no es un chiste, no es un chiste, que es lo peor. Y 
luego, van buscando a vecinos para ver si les defienden.

 

Sr. Alcalde, es usted el Alcalde de nuestra ciudad, un poquito de responsabilidad, por favor.
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Y más mentiras. San Antón, casi 15 meses de legislatura, se dice pronto, y no han sido capaces de 
desarrollar  el   proyecto  de esa  calle.  Más  pérdidas  de   financiación  con  ello,  me  temo.  Y más 
mentiras. 

Sr. Escobar, ¿hasta cuándo cree que le va a funcionar la estrategia esta de echar la culpa a todo el 
mundo y no  tomar  cartas en el  asunto y  reconocer  su propia  incapacidad para gestionar  esta 
ciudad?

 

Bueno, y vamos a hablar del Plan General Municipal, que parece que no se va a hablar de otra 
cosa en este Ayuntamiento hoy, porque es importante. Ese tema es el mayor atropello al consenso 
en este Ayuntamiento, esa revisión del Plan General. Y le voy a hacer un pequeño resumen. Ya sé 
que puede parecer repetitivo. 

 

Primero, un contratista que incumple el contrato reiteradamente. Un contrato al que se le imponen 
penalidades,  Sr.  Escobar.  Sendos  informes  técnicos que piden su rescisión.  Y  tras un año sin 
hacer  nada,  nada con ese contrato,  así  es como  lo aceleran ustedes,  sorpresa,  el  Sr.  Alcalde 
decide que hay que modificar los criterios para hacer esa revisión del plan y, para ello, miente al 
Consejo Social para que le sirva de coartada.

 

Encarga a arquitectos y a contratistas que le modifiquen los criterios. Aprueba los criterios en un 
Pleno usando su mayoría absoluta y con los votos en contra de toda la oposición, de toda, Sr. 
Escobar,  de  toda  la  oposición.  Y milagro,   resucitación de un contrato  que estaba parado,  con 
excusa de esos nuevos criterios.

 

Y   por   el   camino,   ¿qué   ocurre,   Sr.   Escobar?   Que   una   Directora   General   es   cesada,   que   se 
manipulan actas de reuniones y que,  fíjese, ese contratista, ya se ha dicho aquí,  es el que ha 
hecho campaña con usted para  las elecciones municipales.  Fin de  la historia  de momento,  Sr. 
Escobar.

 

Y más medidas... Perdón, más mentiras. Hablemos de las personas mayores que tanto le gustan a 
usted.   Usted   decía,   no   hace   mucho,   “las   personas   mayores   deben   sentirse   arropadas   y   ser 
protagonistas.” Completamente de acuerdo, completamente de acuerdo, Sr. Escobar. 

 

Pero mire, ¿sabía usted que el 33,7% de las personas mayores de Logroño viven en el Casco 
Antiguo? ¿Lo sabía usted? ¿Y que ellos también viven un infierno cada fin de semana? Ellos nos 
explicaron, en esa Mesa de Diálogo que a ustedes tanto les sorprendió, las dificultades que tienen 
incluso para entrar en su propia casa, Sr. Escobar. 
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Es verdad, ha puesto usted un paquete de medidas para intentar solucionar esta situación. Por 
ejemplo, ha puesto ese Plan de Vivienda del Casco Antiguo. Pero es que hay una cosa de las que 
no son conscientes. La gente se está yendo, las familias se están yendo del Casco Antiguo, porque 
no pueden vivir ahí. ¿De qué sirve hacer viviendas? Nadie va a ir a vivir al Casco Antiguo, mientras 
el Casco Antiguo esté sufriendo.

 

También prometió, en ese plan tan estupendo, mesas de seguimiento para las medidas que iba a 
tomar. No están, ni se las espera. Sr. Escobar, las mentiras tienen las patas muy cortas. 

 

Otra  medida  que anunció,   y  además   lo  habló   ayer,   la   revisión  de  la  Ordenanza  de Terrazas. 
Completamente de acuerdo, hablaremos de ello, debatiremos… Pero, ¿sería mucho pedir que la 
actual Ordenanza de Terrazas se cumpliera? ¿Sería mucho pedir? Quizá no lo sepa, o no se lo 
hayan  contado,  que   los   vecinos  del   Casco  Antiguo  han  denunciado  a  este  Ayuntamiento  por 
inacción frente a los incumplimientos de las ordenanzas municipales.

 

Otra cuestión que puso ayer, además, sobre la mesa y que lo habló, es de la aprobación de las 
Zonas de Protección Acústica Especial en el Casco Antiguo y sus planes de acción. Estupendo. No 
han hecho nada, pero bien. 

 

La Mesa del Ruido, aparece en esos planes, ¿cuándo van a convocar la Mesa del Ruido? Nunca. 
En principio, no de momento. El Concejal responsable del área nos dijo la semana pasada en un 
Pleno que no lo iban a convocar mientras los vecinos se siguieran quejando, que era un problema. 
A este paso, Sr. Escobar, va a acabar usted eliminando los Plenos, como ha hecho el Sr. Capellán, 
para que nadie se queje.

 

Y aquí  voy a pararme un momento y me gustaría ser muy clara para que nadie manipule mis 
palabras, y sobre todo usted, Sr. Escobar. La mayoría de la hostelería del Casco Antiguo vive por y 
para ese turismo enológico, enogastronómico que todas, todos defendemos. 

 

Pero, Sr. Escobar, las borracheras, las despedidas de soltero y ese ocio nocturno descontrolado no 
solo hacen imposible la vida de  las familias y de nuestros mayores, sino que ponen en riesgo, 
ponen en riesgo ese turismo de calidad, gastronómico y del vino que nos diferencia y nos da valor 
como destino turístico. O hacemos algo ya, o perderemos nuestra calle Laurel tal y como hoy la 
conocemos.

 

Y hablemos de vivienda, Sr. Escobar. Claro, ¿cómo no vamos a hablar de vivienda? En este año y 
medio   hemos   hecho   varias   propuestas   en   materia   de   vivienda,   tanto   en   el   Pleno   como   en 
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reuniones privadas, que, por supuesto, usted no ha aceptado, calificándolas de… Bueno, ya se 
sabe, de lo de siempre.

 

Puede   usted   seguir   aplicando,   Sr.   Escobar,   las   mismas   fórmulas   de   siempre   en   materia   de 
vivienda, no sirven. ¿De qué sirve construir más si los propietarios van a seguir cobrando alquileres 
que las familias no pueden pagar, Sr. Escobar?

 

Ayer decía un responsable de las inmobiliarias, en la televisión regional, que hace 3 años se podía 
encontrar viviendas en alquiler por 350 euros y que hoy apenas se encuentran por menos de 700 u 
800 euros. Y esta mañana me he enterado que están alquilando habitaciones por 800 euros.

 

Y  lo peor que dijo este responsable de  las  inmobiliarias,  que de  las 100  llamadas que pueden 
recibir al día para un piso de alquiler, el 90% no pasa el filtro. ¿Ha escuchado bien, Sr. Escobar? 
No pasan el filtro el 90%. Es vergonzoso. Y esas personas también viven en nuestra ciudad, y 
también gobierna para ellos y para ellas. ¿O no, Sr. Escobar?

 

Mire, estamos en una situación de emergencia. Usted puede seguir creando las mismas fórmulas 
de siempre en materia de vivienda, que no sirven y la crisis del 2008 ya lo demostró. Además, por 
supuesto, tampoco quiere limitar el precio de los alquileres. Vaya por Dios, cómo va a hacer eso. 

 

Tenemos, eso sí, 800 viviendas turísticas y usted no quiere hacer una moratoria. Es una buena 
forma de solucionar el problema.

 

Somos la capital de España con el IBI más bajo, lo dijo el otro día el Sr. Iglesias. Y, sin embargo, 
no aplicamos penalizaciones por pisos vacíos. Está usted premiando a los grandes propietarios, a 
los fondos buitres que tienen viviendas vacías. Tenemos 17.000 casas vacías, Sr. Escobar, y la 
gente está desesperada porque no tiene dónde vivir. 

Le   recuerdo   que   el   Banco   de   España,   ayer,   recomendó   la   intervención   en   el   mercado   de   la 
vivienda,   porque   estamos   realmente   en,   esto   sí,   una   pandemia,   Sr.   Escobar.   ¿Para   quienes 
gobiernan? ¿Para quién? Porque a mí no me queda claro. 

 

En el discurso de ayer, habló usted mucho sobre los beneficios y los planes que tienen para esta 
ciudad,  eso sí,  a beneficio de  los turistas.  Pero,  de  las propuestas para mejorar   la vida de  los 
propios vecinos y vecinas de Logroño, habló poco, Sr. Escobar.
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Cumpla  su  palabra,  gobierne  para   todos  y  para   todas.  Usted  quiere  que  Logroño  vuele,  está 
perfecto. Pero, sin embargo, las políticas que usted está haciendo con la gente, y especialmente 
para los jóvenes, está consiguiendo eso, que vuelen, sí, pero fuera de Logroño, Sr. Escobar.

 

Mire, ¿sabe lo que me preocupa a mí? Me preocupa que Logroño sea la cuarta ciudad más ruidosa 
de Europa, de las 434 que se han analizado. Me preocupa que el otro día pegaran a una pareja en 
la calle por el simple hecho de amarse. Me preocupa que las familias no puedan pagar el comedor 
de sus hijos porque el Sr. Capellán les ha subido el precio. 

 

Me preocupan las listas de espera de la sanidad pública y esa privatización encubierta que están 
llevando a cabo.  Y me preocupa que el  79% de  los riojanos desearía vivir  en otra comunidad 
autónoma. Luego le pasó la noticia, así la puede leer. Y, sobre todo, Sr. Escobar, lo que más me 
preocupa es la deriva de nuestra ciudad con ustedes al mando. 

 

Gracias.

 

Sra. Presidenta: Muchas gracias, Sra. Castro. Para la respuesta a su intervención, tiene la palabra 
el Sr. Alcalde.

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias, Sra. Castro. 

 

Espero   que   a   lo   largo   de   estos   2   turnos   podamos   debatir   y   complementar   también   ideas. 
Entendiendo   que   nos   separan   las   antípodas   ideológicas,   y   eso   no   es   malo,   eso   es   algo 
democrático.

 

Mi primera reflexión va precisamente para aquello que inspira algunas de las propuestas que usted 
plantea, fundamentalmente en materia de vivienda. Usted ha dicho, categóricamente, que no hay 
que aplicar siempre las mismas recetas. Desde luego, no lo vamos a hacer.

 

No vamos a aplicar sus recetas porque ustedes, gestionando, no hicieron nada, ni en el Casco 
Antiguo,  ni  en  vivienda,  ni   siquiera  en  medioambiente.  No ha  hablado  de  medioambiente,  me 
sorprende. Ahora hablaremos de todo ello. Luego, esas recetas no las vamos a aplicar.

 

Nosotros vamos a hacer las cosas de manera diferente. Si en ese camino nos encontramos, Sra. 
Castro, bendito sea Dios, ojalá sea así. Pero nosotros no vamos a renunciar a una hoja de ruta 
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propia en vivienda, en el Casco Antiguo y en sostenibilidad, porque sus planteamientos parecen 
anclados en otra época de la historia. 

 

No se puede mejorar el mercado de la vivienda desde un planteamiento intervencionista, como 
usted  plantea,   o  únicamente   intervencionista.   No  se   puede   intervenir,   no   se  puede  conseguir 
mejorar la vivienda desde esos planteamientos. 

 

Por eso, yo quiero arrancar esta intervención, precisamente, compartiendo con ustedes otra buena 
noticia, que salta hoy a los medios de comunicación y que algo tendrá que ver con lo que se pueda 
estar haciendo.

 

La tasa de pobreza en La Rioja y en Logroño, hoy se acaba de hacer público, ha mejorado. Ha 
mejorado en La Rioja y ha mejorado, más especialmente, en Logroño. Yo creo que es una buena 
noticia, en el sentido de que se está trabajando bien, entre todos, pero estamos trabajando bien. Al 
final, ese es el termómetro, que la gente viva un poco mejor.

 

Hablaba usted de  fiscalidad.  Verá,  nuestra  propuesta  es  transparente,  clara  y  nítida.  Nosotros 
planteamos una lógica económica. Cuando la fiscalidad se rebaja, la actividad económica mejora y, 
por tanto, la fiscalidad de todos, se ingresa más y, por tanto, la ciudad, la economía, el bienestar 
social mejora. 

 

Luego, la fiscalidad tiene que seguir progresivamente rebajándose, y por eso lo estamos haciendo. 
Hemos rebajado el  IBI,  usted ahora parece que duda de eso, y por eso, en este presupuesto, 
vamos a seguir rebajando todos los impuestos, en especial el IBI. 

 

Donde no vamos a poder  rebajar  nada,  porque ustedes nos obligan,  es en  la  tasa de basura. 
Porque como tenemos una ley que viene del Ministerio, que viene del Gobierno de España, ahí sí 
que no tenemos margen. No hubiera sido nuestro deseo. Pero al final, eso es verdad, que eso es, 
yo creo que una noticia,  vamos a dejarlo  en  regular.  Así  que,   la   fiscalidad  la  vamos a seguir 
rebajando.

 

Ha hablado de algo que me parece crucial en el futuro de la ciudad, que es el alma de nuestra 
ciudad, que es el Casco Antiguo. Yo no tengo ningún reparo en reconocerle que todo lo que se 
está haciendo últimamente para favorecer la habitabilidad del Casco Antiguo, tiene su origen en 
una moción en este Pleno que presentó usted. 
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Y ahora, siendo exigentes con uno mismo, usted salga aquí y diga, ¿qué hicieron ustedes por el 
Casco Antiguo en  la pasada  legislatura? Salga aquí  y nos  lo dice.  ¿Alguna vivienda? ¿Alguna 
medida? ¿Alguna medida por el Casco Antiguo? ¿Una sola? Ninguna.

 

Nosotros, fíjese usted si somos generosos y valientes, también en lo político. Usted presentó una 
moción, entendimos que era razonable, que podía mejorar, la aprobamos y la estamos aplicando. 
Y,   en   el   colmo   de   la   incoherencia,   ahora   usted   nos   critica   por   hacer   lo   que   usted   estaba 
proponiendo. Le está mirando la Sra. Moreno, igual le dice algo después al respecto.

 

Pero, vamos a hablar del Casco Antiguo, vamos a hablar de lo que se está haciendo ahora en el 
Casco Antiguo y de lo que creo yo que puede marcar una buena dirección de trabajo en común, 
Sra. Castro, de trabajo en común. 

 

Vamos a ver, tenemos ahora mismo la moratoria de un año para la concesión de nuevas licencias 
de discotecas, pubs o similares, algo que a usted le preocupaba. Tenemos suspendidas también 
las licencias, en general, de la hostelería con un propósito: hacer una ordenanza. Es el tiempo que 
nos   dimos  para  hacer  una  Ordenanza  de   Terrazas  en  Logroño,  una   ordenanza  que  estamos 
trabajando y que vamos a presentar en noviembre.

 

Y   esa   ordenanza   se   está   haciendo,   ¿cómo?   Trabajando   conjuntamente.   Usted   ha   asistido   a 
asambleas   con   vecinos,   con   hosteleros,   con   comerciantes.   Esa   ordenanza   se   está   haciendo, 
desde   luego   que   de   acuerdo   con   el   sector,   con   la   hostelería,   porque   ahí,   por   supuesto   que 
comparto esa visión de la buena hostelería.

 

La buena hostelería en Logroño es un atractivo de primer orden en lo económico, pero es evidente 
que hay cuestiones en las que tenemos que incidir y corregir. Por eso estamos trabajando en esa 
ordenanza que va a permitir contener las terrazas, adecuarlas y que sean más proporcionadas y 
más estéticas. 

 

Vamos a ver, ¿sabe usted, por dar una cifra, cuántas actuaciones policiales llevamos desde el 1 de 
marzo en el Casco Antiguo? No voy a hablar de las que ustedes, durante su mandato... Ejercían, 
no sabemos el por qué, pero no había tantas, no había tantas. Hoy, yo le puedo decir que son 
2.068 denuncias. Todos los fines de semana damos cuenta transparentemente de esas denuncias, 
porque entendemos que es un ejercicio de responsabilidad política. 

 

Toda la normativa que rodea al ruido, ¿quién la ha aplicado? ¿quién la ha aprobado? Nosotros, 
este Equipo de gobierno. Usted lamenta no sé qué ranking de ruido de Logroño. Es que todo lo que 
está a nuestro alcance lo estamos aplicando. 
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Pero es que además, y yo, en esto de Casco Antiguo, que lo llevo como muy dentro, quiero ser lo 
más completo en la exposición. Esto no solo va de plantearse, como ustedes parece que puedan 
plantear, hacer una cruzada contra la hostelería. Es lo que parece que se desprende. Parece, no 
he dicho que sea, digo que parece. 

 

Yo creo que hacer una causa contra la hostelería no nos beneficia a nadie. Yo lo que creo es que 
el Casco Antiguo tiene que responder a unos criterios de equilibrio y de convivencia, ¿por qué? 
Porque en el Casco Antiguo hay mucha actividad, no solamente es la hostelera. Desde luego que 
hay patrimonio, desde luego que hay historia, desde luego que hay comercio y desde luego que 
tenemos que hacer una apuesta muy muy decidida por la vivienda, por la habitabilidad en el Casco 
Antiguo.

 

Por eso,  ese Plan de Vivienda,  que usted parece que critica.  Ahora mismo,   recientemente,  ya 
tenemos 12 nuevas propiedades que van a ocuparse por gente joven en el Casco Antiguo. Pero no 
vamos a parar ahí. Tenemos 2 solares en Hospital Viejo que también van a destinarse a ese fin, a 
vivienda.

 

Pero es que no hemos parado, no vamos a parar. El solar de la calle Barriocepo, gracias a una 
muy buena gestión, esta semana culminaremos la adquisición de toda la propiedad, ¿para qué? 
Para concursar, para que salga a concurso y poder crear, ¿cuántas viviendas? 34 viviendas.

 

Pero   es   que   si   hablamos  de  vivienda,   Sra.   Castro,   ahí   lo  hago   extensivo   también  al   Partido 
Socialista. ¿Cuál es su aportación en materia de vivienda en la pasada legislatura? Se lo resumo. 
Ustedes cierran  la Oficina de Vivienda,  ese  fue su mérito.  La cerraron,  se cerró  en  la pasada 
legislatura.

 

Segundo lugar. Como no hacen nada, como no hicieron nada, esperaban que otros hicieran por 
ustedes. ¿Y quién toma el mando? El Sr. Sánchez, el Presidente del Gobierno. ¿Qué se le ocurre 
al  Presidente  del  Gobierno?  En  los  palacetes  militares,  que son patrimonio  histórico,  construir 
vivienda. No había otro sitio. Esa fue la gran ocurrencia.

 

Y por último,  ustedes se están despachando con una  ley que, a la vista está,  no funciona. No 
funciona  porque  desincentiva  el   alquiler,  desincentiva  al   propietario.  Y  para  colmo,¿cuál   es   la 
principal herramienta para obtener vivienda en Logroño? El Plan General. Tampoco lo quieren. 
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Pero   hombre,   vamos   a   ser   un   poquito   sensatos,   un   poquito   coherentes.   El   mayor   potencial 
residencial de Logroño lo podemos obtener a partir del Plan General, ¿por qué? Porque, en zonas 
nuevas residenciales, podremos obtener entre un 30 y un 40% de vivienda protegida. ¿No es lo 
que ustedes quieren? ¿No es lo que todos queremos? ¿Por qué se oponen? ¿Por qué se oponen? 
Y vuelvo al Casco Antiguo, vamos a ser coherentes en el planteamiento. Nosotros tenemos clara 
una hoja de ruta. 

 

Y por cierto, también de nuestro Casco Antiguo. Yo creo que también es una buena noticia, un 
proyecto que estaba enquistado, muy complicado, como es el Centro Tecnológico de Bosonit, haya 
salido adelante. Y ha salido adelante, que yo sepa, por unanimidad. ¿Quién ha traído la propuesta 
a este Pleno? Este Equipo de Gobierno. Algo, algo, algo, reconózcame, algo estamos haciendo 
bien en ese sentido. 

 

Y acabo,  en este  capítulo.  Parece que no se ha comentado,  pero  que me parece   importante 
destacar,   lo   relativo   a   las   instalaciones   fotovoltaicas,   aquí   en   Logroño.   Las   licencias   están 
suspendidas durante el plazo de un año. Lo suspendimos en noviembre del año pasado. 

 

Ahora  ya   tenemos  prácticamente   redactada  esa  modificación  puntual,  que   la  aprobaremos  en 
Junta de Gobierno, que traeremos a Pleno y que tiene como objetivo fundamental establecer una 
regulación para que esas instalaciones puedan realizarse, atentos, sin el deterioro de los valores 
naturales o paisajísticos del municipio. Es decir, para que estemos todos un poquito más seguros.

 

Imagino, Sra. Castro, que en este tema contaremos con su especial sensibilidad, en el capítulo que 
nos afecta. 

 

Muchísimas gracias.

 

Sra. Presidenta: Gracias, Sr. Alcalde. Tiene la palabra, para la réplica, la Sra. Castro.

 

Dª. Amaya Castro: Gracias, Sra. Presidenta.

 

Bueno, los 5 minutos me van a quedar cortos.

 

Sr. Escobar, debatimos sobre esta legislatura, no sobre la anterior, pero le voy a dar la razón en 
una cuestión. En materia de vivienda, en la pasada legislatura se hizo poco. Pero le recuerdo que 
yo no era la Alcaldesa, y a usted le consta que lo intentamos por todos los medios.
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Pero también le voy a decir una cosa. En este país, el único partido que ha hecho algo por  la 
vivienda ha sido el mío, Podemos. Soy de Podemos, tengo el carné. Si quiere, se lo enseño. Pero 
vamos a seguir hablando de vivienda.

 

Usted dice que somos intervencionistas. Lo dice el Banco de España también. Fíjese, qué social
comunista se nos ha vuelto  el  Banco de España.  Y usted dice que  la  ley estatal  no  funciona. 
Aplíquenla. Competencia autonómica, aplíquenla, a ver si funciona. No me puede decir que una 
cosa no funciona si no se aplica. 

Casco Antiguo, no hicimos nada. Mire, usted ha reconocido que el desmadre del Casco Antiguo se 
ha producido a consecuencia de la pandemia, y eso lo ha reconocido usted. ¿Sabe lo que hicimos 
en pandemia? Apoyar a la hostelería. Y ahora nos dicen que es que estamos en contra.

 

Me   alegro  que   la   tasa  de   pobreza   en  esta  ciudad  haya   rebajado.  Supongo   que   las  políticas 
estatales habrán tenido algo que ver, Sr. Escobar, porque usted lleva aquí 4 días.

 

La fiscalidad, ¿para qué dice que lo rebaja? Si no lo está rebajando, está elevando el precio de los 
servicios. Y dice, además, que le gusta mucho echar balones fuera, que la culpa de que no pueda 
bajar los impuestos, ahora resulta que es nuestra, del Gobierno de España. 

 

Ah, por cierto, yo no tengo miedo a que la Sra. Moreno me mire, es compañera. Yo creo que le 
tendría que tener miedo usted.

 

Otra cosa, y lo dice constantemente, las denuncias y las sanciones que pone la Policía Local. Y le 
vuelvo a preguntar por enésima vez, ¿está usted diciendo que la Policía Local, en la legislatura 
pasada, hizo dejación de funciones? Espero que no sea eso lo que está diciendo.

 

Que  no  debato  de  medioambiente.  Mire,   yo  es  que   no  puedo  debatir   de  medioambiente   con 
ustedes. En enero, en este Pleno, uno de sus Concejales dijo: “la reducción de emisiones no tiene 
nada que ver con las peatonalizaciones ni con los carriles bici.” Así nos va. Necesito 3 días para 
debatir con ustedes sobre medioambiente.

 

Hay otra cosa que no ha hecho en ninguna de sus intervenciones, levemente, es reconocer que la 
gran parte de sus ruedas de prensa y de sus inauguraciones, en este año y medio, tiene que ver 
con trabajo que no es de esta legislatura y tiene que ver con fondos europeos. Esos fondos que tan 
poco   le  gustan  a  usted,  que  cuando   llegó   aquí   y  antes  de   llegar  dijo,   es  que  hemos  pedido 
demasiadas cosas y nos han dado demasiado dinero. Le está sirviendo a usted de mucho.
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Yo todavía recuerdo cuando la subestación de Cascajos, a usted le parecía fatal. Que estaba fatal, 
que   lo   habíamos   hecho…   Yo   recuerdo   todavía   la   foto,   su   foto   el   otro   día   viendo   la   obra   y 
sonriendo, que va a ser todo estupendo. Eso también es mentir, eso también es mentir.

 

El  Puente Mantible.  ¿Cuántos años ha estado el  Puente Mantible  sin hacer  nada? La anterior 
legislatura se hizo. La rehabilitación del Colegio San Bernabé, que ayer decía usted todo lo que iba 
a hacer  por   las empresas y  por  el  desarrollo  económico de esta  ciudad,  pasa  también por  el 
Colegio San Bernabé.

 

El Mercado de San Blas, todo lo que ustedes hacen por el comercio y qué bien el Mercado de San 
Blas, y no es suyo, Sr. Escobar. Bueno, encima, el ticketing de los autobuses tampoco es suyo, Sr. 
Escobar. Son fondos europeos solicitados por nosotros.

 

Y hablando de transporte público,  esa maravillosa asistencia técnica que usted está   llevando a 
cabo, para nada va a plantearse la posibilidad de analizar remunicipalizar el servicio de autobuses. 
Supongo que ni se le ha pasado por la cabeza.

 

Hay innumerables fondos europeos para la modernización y la digitalización del comercio local, que 
tanto les gusta, nuestros. La inteligencia artificial y la robótica al servicio del comercio, nuestro. La 
herramienta de autodiagnóstico del comercio local, nuestro. 

El Área Pacificada. Mire, el Área Pacificada del barrio de San José  se adjudicóó  en marzo del 
2023. ¿Sabe cuándo han iniciado las obras? 14 meses después.

 

No voy a seguir señalando mentiras, porque no tengo tiempo.

 

Me gustaría   terminar  mi   intervención  usando  mi  voz  para  pedir  un  día más  aquí   que pare  el 
genocidio en Palestina. 

 

Gracias.

 

Sra. Presidenta: Gracias, Sra. Castro. Para la contestación, tiene la palabra el Sr. Alcalde.

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias, Sra. Castro.
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Empiezo por alguna amable corrección, puesto que es el principal argumento de autoridad que 
usted ha empleado, el informe del Banco de España. El informe del Banco de España, conviene 
que se lea, no solamente por el titular, sino que se lea un poco completo. El Banco de España pide 
intervenir, efectivamente, pero incentivando a los propietarios. Eso es lo que usted no menciona, 
eso es lo que usted no menciona. Eso es importante, ese matiz.

 

Puente Mantible. Pero si es que se les cayó a ustedes, es que no sé. Dicen que, ¿qué pasa con el 
Puente Mantible? Oiga, es que… Sr. Araquistáin, lo hemos recuperado nosotros, ¿no?

 

Bueno,   permítaseme   esa   licencia,   pero   creo   que   el   hecho   histórico,   aquí   hay   historiadores, 
indiscutible,  es que se desplomó  gobernando  ustedes.  Vamos a  dejarlo  ahí.  ¿Es cierto  o no? 
¿Quién lo ha arreglado? Nos ha tocado a nosotros. Ya está, pero… 

 

Sra. Presidenta: A ver, por favor, les ruego…

 

Sr. Alcalde:  Perdone, Sra. Presidenta. Yo no quiero polemizar más de lo indispensable, porque 
quiero que sea un debate cordial.

 

Policía Local.  Vamos a ver,  cuando nosotros  llegamos estábamos habituados a ver constantes 
muestras de enfado, vamos a dejarlo ahí, de la Policía Local en este Pleno. Yo creo que eso era la 
tónica habitual.  Lo primero que hicimos fue reordenar ese esquema porque entendíamos que… 
Sra. Presidenta, esos gestos.

 

Sra. Presidenta: Por eso ya he llamado la atención. Sí.

 

Sr. Alcalde:  Esos gestos no parecen apropiados, ¿no?, para un debate de estas características. 
Decía que la Policía estaba aquí aparentemente quejándose. Se arregló, y claro. Yo no sé si tiene 
o no tiene que ver, pero hemos mejorado nuestro índice de criminalidad en la ciudad de Logroño. 
Algo habrá ayudado. 

 

¿Y sabe por qué? Se  lo digo,  se  lo digo.  La Policía no  funciona sola,  Sra.  Castro.  La Policía 
necesita, como la Policía Nacional necesita una dirección y es lo que faltaba. 

 

Y gracias a esa dirección, a esa programación, a esa planificación, a ese nuevo clima laboral, pues 
la Policía Local está funcionando mucho mejor, en colaboración con la Policía Nacional. Tenemos 
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una buena mecánica de trabajo con la Delegación del Gobierno, con la Policía Nacional y eso, al 
final, que es lo importante, ¿en qué se nota? En que nuestros índices han mejorado. ¿En qué se 
nota? En que se trabaja más intensamente en el Casco Antiguo. 

 

En que hay más operaciones programadas. ¿Por qué? Porque hay una dirección apropiada en la 
Policía Local.  Esto es  lo que hay.  Si  vamos a otro capítulo  que comparto  la preocupación,  es 
vivienda.   Por   lo   menos   concédanos   el   reconocimiento   de   que   es   la   primera   vez   que   este 
Ayuntamiento empuja un programa, un Plan de Vivienda propio. 

 

¿Pero cómo? Porque de nada serviría, usted dice que nos escudamos en las competencias de 
otros,   no.   Precisamente   hemos   evitado   ese   argumento.   ¿Cuál   es   el   principal?   ¿La   principal 
herramienta que tiene un Ayuntamiento? Y aquí hay alcaldes, precisamente. ¿Cuál es la principal 
herramienta que tenemos? El patrimonio municipal de suelo. 

 

El patrimonio municipal  de suelo tiene una  finalidad por  ley,  que es destinarlo  a  interés social. 
Nosotros hemos elegido que ese patrimonio se vaya convirtiendo en lo que entendemos que es de 
máximo interés social, que es vivienda. ¿Y cómo lo estamos haciendo? En 3 fases. Empezando 
por aquellas propiedades que teníamos en proindiviso, pero siempre condicionado a que en esas 
parcelas, en esas propiedades, se edifique vivienda. 

 

Y ahora vamos a abordar la tercera de las fases, que probablemente sea la que transforme más 
eficazmente   nuestra   ciudad.   Porque,   vamos   a   suponer,   vamos   a   poner   en   el   mercado 
aproximadamente 200 viviendas en un régimen asequible. No me atrevo a decir ahora una cifra 
determinada, pero nuestra intención, desde luego, es que el alquiler que sobre esos solares se 
construya,   pues   sea   asequible,   que   sea   entre   300   y   400   euros.   Porque   efectivamente   lo 
necesitamos. 

 

Pero no acaba ahí nuestro Plan de Vivienda. Tenemos que aprovechar nuestros recursos. ¿Cuál 
es el recurso que tenemos al alcance? El Instituto Riojano de la Vivienda. Por eso, curiosamente, 
quien ha puesto en marcha en la Plaza de los Cuentos, en ese barrio tan querido para todos, ha 
sido el Gobierno del Partido Popular, el Gobierno del Partido Popular aquí y el Gobierno del Partido 
Popular en la Comunidad Autónoma.

 

Y por eso no vamos a parar. Por eso le he dicho y le reitero que junto a esa tercera fase que va a 
llevar a construir viviendas en todos los barrios de Logroño, porque tenemos propiedades en más 
sitios,   pues   a   partir   de   eso   estamos   sondeando   qué   otros   espacios   de   patrimonio   municipal 
podemos contar para transformarlos en vivienda. 
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Y le he puesto un ejemplo en la calle Barriocepo. ¿Usted sabe a qué solar me refiero? Al que está 
entre la UNED y Santiago. Ese, ese espacio es el que queremos transformar en vivienda. Y esta 
semana ya damos el paso definitivo. Yo creo que es importante. 

 

Es importante, porque hay que perseverar en el Casco Antiguo, hay que continuar con el programa 
de vivienda. Desde luego que no se puede hacer vivienda de un día para otro, pero si no se dan los 
primeros pasos no tendremos vivienda. Y por eso vuelvo a lo que les decía del Plan General. La 
capacidad   residencial   de   una   revisión   del   Plan   General,   pues   es   que   en   todos   los   sectores 
definidos por un Plan Parcial, pues podamos obtener entre un 30 y un 40% de vivienda protegida.

 

¿Eso es apostar por la vivienda sí o no? Bueno, pues que serán los logroñeses quienes lo juzguen. 
Y por último, acabo con una cuestión que me parece importante y que parece que ustedes han 
pasado por alto, porque en la pasada legislatura ustedes eran responsables de todo el compromiso 
medioambiental de Logroño, algo que nosotros, desde luego agradecemos y felicitamos. 

 

Pero claro, el principal contrato que regía esa actividad era el contrato de zonas verdes. Es que lo 
tuvieron   4   años   parado.   4   años.   Y   hoy   es   el   momento   en   que   ya   hemos   despejado 
administrativamente   ese   tema   para   que   se   presenten.   Ya   se   han   presentado   7   empresas   y 
próximamente  en estos próximos meses se va a va a adjudicar.  Con  lo cual  sí  que podemos 
afirmar categóricamente que Logroño, gracias a esta gestión del Partido Popular, va a ser, si me lo 
permiten, si me permiten la licencia, un poco más verde. Logroño va a ser un poco más sostenible.

 

Y eso que, como usted ha dicho llevo 4 días, en esto, ¿no? Llevo 4 días. Pues para 4 días, no está  
mal   el   balance,   ¿verdad?   ¿Querido   Equipo?   No   está   nada   mal.   Muchas   gracias   por   ese 
reconocimiento.

 

Sra. Presidenta: Gracias, Sr. Alcalde.

 

A   continuación   procedemos   a   la   intervención   del   Grupo   Vox.   El   tiempo   son   20   minutos. 
Contestación del Alcalde, réplica 10 minutos, contestación del Alcalde. 

 

Tiene la palabra la Sra. Jiménez. Gracias.

 

Dª. María Jiménez:  Muy buenos días a  todos presentes,  a autoridades a quienes siguen este 
debate aquí y a quien lo sigue en streaming. 
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Mi agradecimiento en primer   lugar,  por supuesto,  a nuestra Policía Local,  Bomberos y nuestro 
Parque de Servicios por la gran labor que han realizado esta noche tan complicada. 

 

Y Sr.  Escobar,   tras  más  de  un año  de  Gobierno  y  una  arenga  en  el  día  de ayer   repleta  de 
promesas vacías,   intenciones que permítanos, ponemos en duda, desde el Grupo Municipal de 
Vox seguimos teniendo muy claro el balance. El Partido Popular sigue sin gestionar las cuestiones 
realmente importantes de nuestra ciudad. 

 

Y es por ello que en el día de hoy queremos dedicar nuestra intervención, ya no solo a hacer un 
análisis de esta primera etapa, sino también a realizar o retomar las propuestas que consideramos 
más relevantes para nuestra ciudad, para nuestros jóvenes, para nuestros comerciantes, nuestros 
autónomos,  para   las   familias.  Y en definitiva,  para   todos  aquellos  que   reclaman una especial 
atención por parte de nuestro Ayuntamiento. 

 

Y ya no solo hablo como portavoz del Grupo Municipal de Vox, hablo también como logroñesa, 
como madre y como mujer.  Vamos a hacer un poco de memoria. Si echamos la vista atrás, el 
primer gran titular de esta gestión del Partido Popular fue que Logroño oculta la bandera LGTBI a 
propuesta de Vox. 

 

Efectivamente,   este   Grupo   presentó   una   moción   en   la   que   se   solicitaba   la   abstención   del 
Consistorio en la muestra de símbolos no oficiales de la fachada del edificio,  lo que conllevó  la 
retirada de esta bandera, que no era oficial. 

 

Al día siguiente, sin embargo, ante las críticas, se volvió a colgar. Creo que ésta ya fue la señal 
inequívoca, Sr. Escobar, de la política que iba a seguir el Partido Popular. Fotografías, portadas, 
adopción   de   propuestas   que   den   popularidad   al   Equipo   de   Gobierno,   aunque   no   sea   lo   que 
Logroño necesita ni quiere. 

 

Siguiente acción, convocar un Pleno en pleno mes de agosto para subirse el sueldo, Pleno en el 
que Vox, recuerdo, fue el único partido que votó en contra. Y seguimos con esta gestión del Partido 
Popular. Retirada del carril bici de Avenida Portugal, lo que conllevará, como ya se ha dicho, pero 
creo   que   es   una   cuestión   bastante   importante   que   debemos   reiterar,   la   más   que   previsible 
devolución de una ingente cantidad de dinero que a día de hoy no se encuentra disponible en las 
arcas municipales. 

 

Nuevamente, todo esto llevados por ese afán de fotografías y de popularidad, no sopesaron las 
consecuencias  que este acto podría  tener.  Lo que no podemos negar  es que hacen honor  al 
nombre  de su partido.  Recientemente,  además,   también  hemos  conocido  que el  Ministerio  ha 
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advertido de que la modificación del trazado de Duquesa de la Victoria va a conllevar también la 
revisión de estos fondos europeos y que más probablemente tengamos que también devolverlos.

 

Lejos de reconocer su error en cuanto a esta planificación, recurren al victimismo y a la salida del 
acoso por parte del Ministerio. Sin embargo Sr. Alcalde, creo que como también es algo habitual 
escucharle aludir a esta condición de letrado, me imagino que es también conocedor de que las 
bases   de   una   subvención   deben   ser   cumplidas   para   que   se   conceda   la   misma   y   que   de 
modificarse las condiciones por las cuales fue atribuida, puede ser retirada. Y precisamente esto es 
lo que ha ocurrido con los carriles bici, tanto de Avenida Portugal como de Duquesa de la Victoria. 

 

Por lo tanto,  ni Óscar Puente acosa a su Equipo de Gobierno,  ni debe hacerse ahora el digno 
diciendo que prefiere  devolver   los  fondos a seguir  soportando esta situación.  Lo cierto es que 
ahora   mismo   no   se   cumple   la   finalidad   de   esta   subvención,   simplemente   por   ese   afán   de 
protagonismo y ahora hay que devolver las cantidades, pero conforme a derecho. Y no es usted, 
es simplemente la ley. 

 

A este respecto, salvando las distancias, también me quiero permitir recordarle unas palabras que 
en el debate del estado de la ciudad, hace 2 años, usted le dedicó al Sr. Hermoso de Mendoza, 
que las políticas socialistas le estaban saliendo muy caras a esta ciudad. 

 

Bueno, pues 2 años después podemos decirle claramente que las políticas populares también le 
van a salir muy caras a esta ciudad, por muy serio que usted se ponga cuando habla de fondos 
europeos o por mucha experiencia que, efectivamente, le reconozco, tiene en política.

 

Mientras tanto, los problemas de los ciudadanos siguen, como el acceso a la atención telefónica en 
los servicios del Ayuntamiento, filas para gestionar bonobús. Inseguridad, calles sucias, problemas 
de los logroñeses que a día de hoy no se están gestionando. Y vamos a hacer especial hincapié en 
este último aspecto, porque por más que ustedes anuncien campañas y campañas especiales de 
limpieza, siguen obviando las mismas calles de siempre y los mismos barrios. Vecinos de calles 
como   Huesca,   Somosierra,   Santa   Isabel,   La   Cigüeña,   Cofradía   del   Pez,   Fundición,   siguen 
quejándose, porque la limpieza en sus barrios y en sus calles brilla por su ausencia. 

 

El control de las plagas de palomas, pero su Concejal nos puso como excusa para no aprobar 
nuestra moción. Como comprenderán, no se lo compramos, ya que no es suficiente. Logroño está 
sucio y los logroñeses lo saben. Se quejan y ustedes no están solucionando el problema.

Ayer  dijo,   literalmente,  que   los  ciudadanos   tienen  que  exigirlo  y  que  usted  se  comprometía  a 
garantizar la limpieza. Pues bien, hoy le exigimos, no solo explicaciones a aquel voto negativo, sino 
que también a pesar de ello, lleve a cabo esa campaña que le pedimos el pasado mes de julio. 
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Por otro lado, nuestra ciudad, por mucho que usted intente negarlo, no es el lugar seguro que solía 
ser. Los delitos han repuntado un 3,5 y ya suponen un 39% más desde hace 5 años. Y aunque le 
reconozco que La Rioja es la cuarta región más segura, según los datos que facilita la Delegación 
de Gobierno,   la  escalada de delitos  sexuales  y  de violencia  contra   la  mujer  es  alarmante,  en 
especial cuando además las víctimas son menores.

 

Tal y como además, y no me lo estoy inventando, para que luego no me pueda tachar de que 
desde Vox alarmamos y nos  inventamos datos.  Lo dijo exactamente el Presidente del Tribunal 
Superior de Justicia en la apertura del año judicial hace escasos días. La sensación de inseguridad 
en nuestra ciudad, a pesar de la impecable labor que llevan a cabo nuestras Fuerzas y Cuerpos de 
Seguridad  del  Estado,  es   innegable.  Y sin  embargo,  por  parte  de su  Equipo  de Gobierno  se 
pretende combatir instalando puntos violeta y repartiendo pins morados.

 

Usted no quiso reconocerlo ayer y aseguró que tenía que trabajar en encontrar una solución para 
un problema. Pero yo le pregunto, si Logroño es una ciudad segura, díganos qué problema es el 
que tenemos que solventar. Que nuestras Fuerzas y Cuerpos de Seguridad no tienen los medios 
eso  lo  tenemos clarísimo en Vox.  Fuimos el  único  partido  que  trajo a este Pleno una moción 
reclamándolo. ¿Lo recuerda? 

 

Desde Vox exigimos una línea de actuación contundente contra la violencia física y sexual, sea 
quien sea la víctima, porque queremos que Logroño sea una ciudad segura, pero queremos que 
sea la primera ciudad segura. Y continúo, ¿qué decir de otros, de sus grandes promesas? Tengo 
que reconocer, Sr. Escobar, que los ‘Pactos con Ñ’, como proyecto en un programa electoral puede 
resultar hasta atractivo. Como noticia para los periódicos incluso hasta interesante. Pero llegados a 
este punto, tras año y medio en el Consistorio, lo que sí que le puedo afirmar, sin ningún género de 
dudas, es que es inexistente. 

 

Los ‘Pactos con Ñ’ son algo que nos vendió a los grupos políticos, a los logroñeses y a los medios 
de comunicación para hacer creer que su mandato iba a estar basado en el consenso. Eso que 
tanto le gusta repetir. Pero la realidad es que a la vista está que todos somos conscientes de que 
va a seguir haciendo uso de su mayoría absoluta constantemente y que solo van a ser aprobadas 
propuestas del resto de grupos de las que usted pueda sacar rédito. Y no me lo estoy inventando. 
¿Puede repasar los últimos Plenos? 

 

Ayer, ante autoridades y medios volvió a reclamar consenso en innumerables ocasiones, cuando 
quien menos  lo ha practicado,  a día de hoy, es usted.  Y en concreto  lo solicitó  en materia de 
seguridad de barrios y de Plan General Municipal, anunciando que en pocos días íbamos a recibir 
un borrador de sus grandes proyectos en esta materia. Y repito, sus grandes proyectos, porque no 
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han pasado por el Consejo Social. Que digo yo que algo tendrá que decir al respecto sobre estas 
materias o cuando lo que se nos va a remitir son textos predispuestos que trabajan con su mayoría 
absoluta y que le garantizan la aprobación de lo que usted ordena y usted manda. 

 

Nuestro grupo son  innumerables las veces que  le hemos tendido  la mano en cuestiones como 
juventud, mayores, salud mental, discapacidad. Cuestiones sobre las que usted alardeó ayer en 
este atril, apropiándose de propuestas, además que ha hecho Vox, como combatir, por ejemplo, la 
soledad   no   deseada   o   garantizar   la   salud   mental,   sin   ningún   tipo   además   de   tinte   político, 
esperando   encontrar   aquellas   lejanas   palabras   azules   que   en   campaña   pronunciaba   el   Sr. 
Escobar, aquellas que decían que trabajaría por nuestros jóvenes, por nuestros mayores. 

 

Sin embargo, nos hemos encontrado un no, rotundo, simplemente porque la propuesta no venía de 
su partido político y no iba a ser usted quien se pudiera atribuir el éxito. Le recordamos que usted 
en su programa electoral prometía accesibilidad en salud mental y sin embargo, en este Pleno, 
ordenó el voto negativo a una propuesta solo porque llevaba el sello de Vox. 

 

Fue, además, el único Pleno en el que como Alcalde tuvo la oportunidad de votar a favor. Pero sin 
embargo, siguiendo la cobardía en la toma de decisiones a las que ya nos tiene acostumbrados su 
partido, decidió ponerse de perfil. También se propusieron medidas de protección de menores en la 
red, cuestión que también parecía interesarle en campaña, pero que a estas alturas parece haber 
olvidado. 

 

Porque también ustedes votaron en contra, porque venía de Vox. Por último, también desde Vox se 
propuso un Plan contra la okupación, aquella cuestión que parece ser que también llevaba en su 
programa  electoral   y  que  ahora   tampoco   le  preocupa.  Cuestión  que  además  sí   que  afecta  a 
nuestros vecinos y que además atemoriza a muchos logroñeses. 

 

Okupación, esa cuestión que incluso además tuvo el privilegio de poner una nota al margen en su 
programa electoral para explicar a sus votantes en qué consistía. Y sin embargo, cuando Vox habla 
de ella en estos Plenos, nos llaman alarmistas. 

 

Esa es la doble moral con la que juegan y esa es la tibieza que siempre les ha caracterizado. No 
nos extraña. Desde Vox, además, queremos permitirnos recordarle que este Ayuntamiento es la 
casa de todos los logroñeses y que su papel como Alcalde es el de trabajar en pro de todos los 
vecinos. No puede permitirse rechazar propuestas que son buenas, simplemente porque no salen 
de la bancada popular. Porque desde nuestro grupo hemos vivido el reconocimiento de muchas de 
nuestras  mociones que de verdad son buenas,  pero sin embargo  no se ha permitido  que  las 
mismas fueran aprobadas, simplemente porque no eran suyas. 
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Ser político, Sr. Escobar, es trabajar por y para todos y cada uno de los ciudadanos. Y no es un 
concurso de egos. Pero ya no es que solo no se aprueban mociones, sino que además las escasas 
que son aprobadas  quedan en un cajón y  no son  implementadas.  Me refiero,  por  ejemplo,  al 
sistema de accesibilidad para personas con discapacidad auditiva.  Hace,  ya ni me acuerdo  los 
meses, o a la rampa del embarcadero, que ahí sigue. 

 

El consenso que prometió en su día para sacarse una foto con cada uno de los portavoces que 
conformamos este Pleno, al menos a día de hoy ha brillado por su ausencia. Un claro ejemplo de 
ello también son los presupuestos que aprobaron en solitario y que sesión tras sesión tienen que 
enmendar con suplementos de crédito y reconocimientos extrajudiciales. 

 

Esta falta de previsión en el gasto y los ajustes constantes que se han de hacer en estas cuentas 
son el reflejo de la improvisación en la técnica política de su Equipo de Gobierno, que ahora mismo 
sigue diciendo que está trabajando por Logroño. Se les olvida que no gestionan su dinero, sino el 
dinero de todos los logroñeses que, con muchísimo, muchísimo esfuerzo, son quienes pagan sus 
impuestos.  Esos  impuestos,  por cierto,  que  también prometió  bajar  en campaña y que  todavía 
seguimos esperando que lo haga. 

 

Desde nuestro Grupo nos preguntamos si, efectivamente, en algún momento podemos confiar en 
que esta gestión de la que tanto alardea, sea lo suficientemente eficiente como para poder cumplir 
con  las reivindicaciones que  le hacen  los  logroñeses y que en campaña se hinchaba el pecho 
prometiendo un polideportivo en la zona oeste, esta bajada que le he dicho del 10% de impuestos 
que ayer volvió a reiterar, pero que seguimos sin verlo. 

 

Ayudas   y   descuentos   en   impuestos   municipales   que   ayer   anunció   exclusivamente   para 
comerciantes  y solo el   IBI.  Esperamos algo más.  Mejoras en barrios como Varea,  La Estrella, 
Yagüe, El Cortijo,   la pasarela famosa peatonal de Los Lirios, que nunca llega. Y muchas otras 
tantas reivindicaciones, que los aquí  presentes escuchamos constantemente, tanto en juntas de 
distrito,   reuniones con asociaciones o simplemente  paseando por  las calles,  charlando con  los 
vecinos. 

 

Porque desde luego, a la fecha, nada de lo anterior ha sido cumplido y, sin embargo, sí que hemos 
visto como la vida de nuestros vecinos cada día se recrudece más. El acceso a la vivienda cada 
día es más complicado y ya no hablamos en lo que se refiere a los jóvenes. El carro de la compra 
es más caro y los tributos municipales lejos de aliviar la presión financiera, cada día los asfixian 
más. 
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En   cuanto   a   la   vivienda,   se   permiten   el   lujo,   efectivamente,   de   vanagloriarse   de   un   Plan   de 
Vivienda que a todas luces consideramos escaso y que en absoluto ataca la raíz del problema que 
es el acceso a la misma. ¿O es que cree que con 400 viviendas los jóvenes se van a quedar aquí? 
¿Cómo pretende retener este talento? ¿Este es el plan para garantizar ese futuro que promete? ¿Y 
ese proyecto de vida a nuestros jóvenes? ¿400 viviendas y Bosonit  es lo único que tiene para 
ofrecerles? Esperábamos un poquito más de ambición por su parte. 

 

Qué decir en lo que respecta a estas últimas fiestas de San Mateo, Sr. Escobar. Creemos que ha 
quedado claro que Logroño reclama que trabaje por y para los  logroñeses.  Le reclama que su 
gestión y la de su Equipo sean eficaces. Y no es suficiente con que dos días después de que 
finalicen las fiestas nos diga que el año que viene van a mejorar, o que prometa que en el 2025 van 
a ser las mejores fiestas de este mundo mundial. 

 

Las promesas y las palabras siempre tienen acogida en política y eso nos lo está haciendo ver. Y 
con los años, además, que lleva usted dedicándose a esto, le consideramos especialista en ello. 
Eso se lo tengo que reconocer. Pero los logroñeses creo que no quieren más discursos, creo que 
no quieren más pan y circo, creo que no quieran más confetis ni más actos oficiales al aire libre 
simplemente por demostrar lo accesible que es su Alcalde. 

 

Los   logroñeses   lo   que   realmente   quieren   es   que   cuando   les   llegue   la   carta   de   recaudación 
tributaria, los importes a abonar sean cada vez más bajos, que las noticias en prensa no traten 
sobre   peticiones   de   dimisión   de   sus   Concejales   por   irregularidades   en   convocatorias   de 
oposiciones o por adjudicaciones de contratos o mala gestión de fiestas. 

 

Lo que esperan nuestros vecinos es que el Ayuntamiento gestione que el Equipo de Gobierno 
trabaje para mejorar sus vidas y que la oposición llevemos a cabo esa labor de impulso y de control 
y que traigamos propuestas que aporten, y que si las mismas benefician a los logroñeses, ustedes 
tengan el coraje de aprobarlas, vengan del partido que vengan y del color que tengan, aunque no 
puedan luego apropiarse del mérito. 

 

Los logroñeses, quizá a estas alturas, y ya casi a mitad de legislatura, quieran otro tipo de gestión 
basada en responsabilidad de sus propias decisiones. Está claro que rechazan ese juego político 
que nos relataba uno de sus Concejales en el Pleno del mes de septiembre, que atónitos teníamos 
que soportar como nos indicaba, que cuando uno está en la oposición dice una cosa y sin embargo 
cuando está en el Gobierno hace totalmente lo contrario.

 

Y que además se atribuía para ello las palabras del Presidente del Gobierno en sentido irónico, 
será  solo un cambio de opinión.  En  fin.  En sus propias palabras nuevamente  le  recuerdo,  Sr. 
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Escobar, que usted recriminaba al anterior Alcalde improvisación, imposición y cero diálogo con los 
logroñeses. 

 

¿A estas alturas usted puede decir o puede presumir de lo contrario, tras los abucheos que tuvo el 
Día de la Quema de la Cuba? Su discurso de ayer a este respecto, tengo que decirle que nos dejó 
muy preocupados y tan preocupados, que en este ejercicio de memoria y vista al pasado, hemos 
visto reflejado en usted al Sr. Hermoso de Mendoza y esa implementación de políticas europeístas 
de movilidad impuesta desde Bruselas, cuando usted nos hablaba con tanta firmeza de ciudades 
de 15 minutos y esa implementación de la zona de bajas emisiones en Logroño.

 

Y estas cuestiones no solo nos preocupan en Vox, sino que además creo que también preocupan a 
muchos de aquellos que le votaron el pasado mes de mayo, cuando usted prometió romper con 
estas políticas de movilidad del Sr. Hermoso de Mendoza, que precisamente iban encaminadas a 
estas medidas. Pero bueno, por lo menos él sí que lo decía claramente. 

 

Hoy,  Sr.  Escobar,  queremos que sea claro  con  los   logroñeses y que  les explique cómo va a 
implementar estas ciudades de 15 minutos y cómo va a implementar esta zona de bajas emisiones. 

 

Dígaselo, porque creo que tienen derecho a saber por qué   les mintió al respecto hace un año. 
Explíqueles  en qué   consiste  esa agenda urbana,  que usted  tantas  veces  mencionó  ayer,  ese 
Logroño 2050 que va a volar, esa hoja de ruta que implicaba hacer ciudad desde la diferencia, 
cumpliendo con los Objetivos de Desarrollo Sostenible para hacer de Logroño una ciudad europea 
y multicultural. 

 

Usted dijo  sobre  Logroño,  que quería  romper  con esas  líneas de colores  del  Sr.  Hermoso de 
Mendoza,   pero   consideramos   que   a   día   de   hoy   lo   único   que   ha   hecho   ha   sido   mover   las 
excavadoras de sitio y dentro de poco me lo veo que empieza a pintar  colores en otras calles 
diferentes. 

 

Vale   ya   de   postureo,   Sr.   Escobar,   de   fotografías,   de   bailes,   de   portadas.   Cumpla   con   sus 
promesas, trabaje consenso con el resto de grupos y rompa con esa continuidad de las políticas 
socialistas para mejorar Logroño como prometió, porque Logroño es de todos. Y si su intención es 
que lo que haga pase a la posteridad debe contar con el resto y no solo con su mayoría absoluta. 
O  si   no,   probablemente,   termine   como   un   carril   bici   que   una   vez  hubo   en   avenida   Portugal. 
Gracias.

 

Sra. Presidenta: Gracias, Sra. Jiménez. Para la contestación a su intervención tiene la palabra el 
Sr. Alcalde.
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Sr. Alcalde: Muchas gracias, Sra. Presidenta. Muchas gracias, Sra. Jiménez. 

 

Muchas gracias por su intervención, por su tono, pero no por su contenido. 

Así,  en  los primeros  brochazos,  3 puntualizaciones  importantes.  Pactos,  acuerdos,  consensos. 
Ayer le ofrecimos y estoy permanentemente reiterando 3. Uno tiene que ver con el Plan General 
Municipal, que por lo que veo ya está rechazado de mano, espero que no, pero es lo que veo hasta 
el momento. 

 

Segundo, algo que le preocupa, seguridad y convivencia. La semana que viene va a tener usted 
ocasión de discutir, de polemizar con el contenido de ese pacto, seguridad y convivencia. 

 

Y en tercer lugar, el tercer gran pacto es el que tiene que ver con los barrios. Yo, con ocasión de la 
intervención del Sr. Antoñanzas, he tratado de explicar algunas de las ideas y de las acciones que 
tenemos en mente para nuestros barrios. Pero en todo caso, mi deseo, nuestro deseo, es que 
formen parte de unos acuerdos de legislatura los 3.

 

Repito, Plan General, el de los Barrios y el de Seguridad y Convivencia. Seguridad, que es un tema 
recurrente y además creo que tiene que ser objeto de debate, como corresponde. Empezamos por 
la seguridad vial. Voy a dar un dato. Seguridad vial que tiene que ver con la movilidad y que tiene 
que ver con la seguridad en nuestras calles. Hemos mejorado en seguridad vial. Hemos pasado de 
1171, cifras de la Policía, incidentes, cuando el año pasado en el 2022 teníamos 1223. Se han 
reducido. 

 

¿Tiene que ver con las medidas que hemos puesto en marcha? ¿Tiene que ver con la revisión que 
hemos aplicado? Pues no lo sé, pero es un termómetro. Es un elemento de satisfacción que la 
seguridad vial desde que estamos nosotros, desde que está el Partido Popular gobernando, haya 
mejorado. Es un buen dato.

 

Porque ese es el argumento principal que se esgrimía en la pasada legislatura. Bueno, pues a las 
pruebas me remito. Se está cumpliendo.

 

El tono de su intervención o el contenido de su intervención, me va a permitir que se lo diga, un 
poco confrontado con lo que usted ayer dijo a la hora de valorar el debate. Más o menos la idea 
que trasladaba, igual exagero en la definición, pero lo decían en su nota de prensa, es que Vox es 
la resistencia. Ahí lo dejo. Son la resistencia. 
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Eso tiene una argumentación. No sé si lo ha dicho usted o se lo han hecho, no lo sé, no me voy a 
meter en esas disquisiciones. Pero eso tiene mucho de lenguaje de trinchera, de lenguaje bélico, 
¿no?,  de  lenguaje  de confrontación.  Y yo  creo que en Logroño  no estamos para  ese  tipo de 
discursos y de confrontaciones. Yo creo más en los puntos de encuentro.

 

Desde  luego,  yo a usted no  la percibo como  la adalid de  la resistencia.  ¿Resistencia de qué? 
¿Resistencia   frente   a   qué?   Yo   creo   que   si   somos   valientes,   si   somos   generosos,   si   somos 
ambiciosos, tendremos que apostar por la convivencia, por el encuentro, desde nuestras propias 
diferencias. 

 

Yo   creo   más   que   tengamos   salir   del   debate,   aportando   cierta   dosis   de   esperanza,   no   de 
resistencia.  De esperanza,  porque no estamos en combate,  porque yo a usted  la valoro como 
adversaria política, pero nunca como enemigo o enemiga, nunca, a ninguno de ustedes. Por eso 
destierro de la terminología ese tipo de argumentos. 

 

Y en ese sentido sorprende y mucho, que ustedes, ya que nos afean, que no apoyemos mociones 
de Vox. A nosotros, a mí me duele profundamente que en iniciativas, mociones en las que hemos 
tenido ocasión de coincidir todos, ustedes lo hayan rechazado. Porque una declaración en favor de 
la infancia de UNICEF que no se haya podido llevar a efecto, porque ustedes no han querido. ¿Por 
qué? Porque están en la resistencia. ¿Frente a qué? ¿Frente a UNICEF? Bueno.

 

O que hayan rechazado la palabra discapacidad, en el debate constitucional, enfrentándose a todo 
un sector de la discapacidad. Hombre, yo creo que la verdadera valentía política precisamente es 
la contraria, en decir, a quién sirvo, con quién estoy, cómo sumo más, cómo genero más valor. Por 
lo menos yo así concibo la política. 

 

Y le voy a decir otra iniciativa que usted planteó y que nosotros aprobamos, y lo voy a compartir 
aquí. Ustedes presentaron algo que tiene que ver con los alojamientos turísticos, ¿verdad? Se lo 
aprobamos, ¿no? Esa moción aprobada por todos nos indicaba que había que hacer un estudio. 

 

Bueno, pues hoy estoy en condiciones de decir que ya tenemos ese estudio muy, muy avanzado, 
que   está   casi   concluido,   que   estamos   perfilando   los   detalles   administrativos   para   esa   mejor 
explotación, que 2 Concejales están ya trabajando con el propio Gobierno, que es quien tiene la 
competencia,   como   es   Javier   Martínez   Mancho,   es   Íñigo   LópezAraquistáin   y   que   además, 
contamos con una muy buena profesional de la geografía, precisamente, que es logroñesa muy 
cualificada, que ha aportado alguna luz al respecto. 
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Próximamente vamos a facilitar los detalles y les adelanto que de ese estudio es muy probable que 
se desprenda la necesidad de adoptar más medidas en esta ciudad por controlar,  por ser más 
exigentes en este asunto. 

 

Ahora bien, es verdad que en ese sentido, por supuesto que vamos a analizar a fondo esa última 
declaración, esa última iniciativa que ha puesto encima de la mesa, en este caso la Ministra de 
Vivienda, entiendo que muy bien intencionadamente, pero vamos a ver cómo se articula a nivel 
local. 

 

Y ese es el listado que están planteando a nivel nacional. Vamos a ver cómo se va implantando y 
de qué manera nos puede influir. En todo caso, en lo que depende de nosotros y siguiendo ese 
mandato   que   ustedes   propusieron,   nosotros   lo   estamos   haciendo   y   próximamente   tendremos 
ocasión de debatirlo. 

 

Nos   acusaba,   está   en   su   derecho,   por   supuesto,   de   falta   de   gestión.   Depende   de   con   qué 
horizontes temporales, o 4 días o año y medio. Depende en cuál de los 2 extremos juguemos. Pero 
les voy a decir el relato fáctico.

 

Apertura de la estación de autobuses, parada 4 años, abierta. Reapertura del Centro de Cultura del 
Rioja, parada 4 años, abierta. Impulso por primera vez de un Plan de Vivienda. No voy a decir lo 
que se había hecho antes, pero es fácil, nada. Ya está en marcha.

 

Inicio del Plan de Activación Industrial, ahora que veo aquí a los representantes empresariales, de 
la   mano,   precisamente,   junto   con   los   empresarios.   Millón   y   medio,   ¿para   qué?   Para   atraer 
empresas. ¿Para qué? Para que no se vaya la gente joven, por ejemplo. Para eso se hacen las 
buenas políticas. Eso lo estamos haciendo. Un protocolo con una empresa multinacional, referente 
mundial en el sector, Amcor. Aprobado, con diálogo. 

 

Otra noticia. Nueva línea de ayudas para la contratación de asistencia a nuestros mayores, para 
mayores de 85 años, en marcha. Compromiso de Gobierno, compromiso electoral, pero ya puesto 
en marcha.

 

Hemos suprimido las listas de espera para favorecer, precisamente, una mejor atención, un mejor 
servicio en este Ayuntamiento. Es que hace poco, a las 6 y media, a las 7 de la mañana… No se 
ría, Sra. Castro. A las 7 de la mañana, había gente aquí esperando a que abrieran el Ayuntamiento 
para que se le atendiera. Bueno, esto ya está arreglado.
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Son pequeños detalles que, a lo mejor, ustedes lo pasan por alto. Igual es porque yo tengo esa 
dosis de cercanía que usted me atribuye y me doy cuenta de esos detalles. Usted, como dijo en 
campaña, que en el barrio de San José y Madre de Dios era normal que se delinquiera, porque 
como había paro... Eso lo dijo usted.

 

Claro,   con   esa   sensibilidad,   es   difícil   que   usted   pueda   ofertar,   ofrecer   algo   mínimamente 
ilusionante a los logroñeses. Así que esa cercanía que usted me afea, yo le sugiero que de vez en 
cuando pasee por Logroño, incluso por los barrios de San José y Madre de Dios, que no le va a 
venir mal, y que vea lo que hay. Y que vea cómo hay que trabajar y cómo se necesitan y cómo hay 
que emplear, también, políticas de vivienda en todo Logroño.

 

Sigo con la lista. Esa estrategia que ustedes me atribuyen, que parece que la afean, de ‘Ciudad 
Circular’, es que nos va a poner a la vanguardia en sostenibilidad, en políticas de sostenibilidad. 
Nos va a poner a la vanguardia, porque vamos a plantear un conjunto de medidas y vamos a ser 
climáticamente neutras.

 

Es que, siguiendo la línea de trabajo, hemos soterrado los contenedores de Avenida de Portugal y 
de Bretón de los Herreros. Tema menor, pero muy importante para atajar nuestro ruido. Que venía 
de la pasada legislatura, pero lo hemos hecho.

 

Vamos a poner en marcha mejoras, porque ahí sí que creo que tenemos una asignatura pendiente 
todos, que es mejorar la limpieza. Y vamos a empezar por, precisamente, con ayuda del sector, 
trabajar   con   los   residuos   ‘puerta  a   puerta’   en   los   vidrios,   la   recogida   de  vidrios.   Lo  vamos   a 
compartir   en   los   próximos   días.   Hemos   llegado   a   un   acuerdo   y   estamos   en   condiciones   de 
anunciarlo.   Eso   va   a   permitir   menos   ruido,   menos   residuos   y   aprovechar   también   esas 
posibilidades que nos pueda ofrecer el reciclaje,  en el caso de  los vidrios.  Así  que otra buena 
medida. Nuevos parques para la ciudad. Le podrán gustar más o le podrán gustar menos, pero 
tenemos el Parque del Camino, Leonor y Las Tejeras de forma inmediata.

 

Las  obras  del   Interceptor  Sur  están  en marcha,  por   lo  menos  en su primera   fase.  Y esto  es 
importante   recalcarlo,   porque   cuando   se   producen   esas   inundaciones,   como   la   de   ayer,   en 
Logroño, eso va a aliviar la presión del agua, eso va a mejorar los barrios. Eso lo hemos hecho y lo 
estamos haciendo en este tiempo que llevamos de legislatura.

 

Hemos reformado  la pista polideportiva de Las Gaunas.  Hemos conseguido un acuerdo con el 
Ayuntamiento de Lardero y Villamediana para mejorar la eficiencia del ciclo urbano del agua. Ya lo 
anunciamos. Y hemos obtenido dinero,  financiación europea a tal respecto. Hemos reparado la 
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Fuente   de   Los   Tilos.   Tenemos   ya   una   nueva   zona   de   aparcamiento   para   autocaravanas, 
precisamente a petición de este Pleno, Sra. Castro. Eso lo hemos puesto en marcha nosotros.

 

Es que el servicio de Bicilog, lo recuerdo, el servicio de Bicilog, hasta hace muy poco, era una 
sucesión de noticias de bicis  vandalizadas,  de abandono,  y  las críticas eran constantes.  ¿Qué 
hicieron en  la  pasada  legislatura? Tanto que  les gusta  la  movilidad.  ¿Qué  hicieron? Nada.  Lo 
hemos arreglado, está arreglado. Tenemos 50 bicis eléctricas, eso es movilidad. Y llevamos un 
año, 4 días. Llevamos 4 días, sigo sumando. 

 

Tenemos  ya en  licitación  15 nuevas   licencias  de  taxi.  Fruto  del  diálogo,  de   la  sintonía,  de  la 
cercanía,   llámenlo equis,  hemos ampliado  la  financiación para el  Teatro Bretón y ha venido  la 
Ministra a recordarlo, que así ha sido. Yo creo que es un motivo de satisfacción.

 

Hemos reabierto la Comisaría de Villegas, hablando de seguridad. Es que todas estas cosas, igual 
como hemos hecho tanto, se olvidan. En 4 días, eso se ha hecho. La Comisaría de Villegas se ha 
abierto y se abrió en tiempo récord.

 

Es que, si queremos proyectar la ciudad, necesitábamos una marca. Yo no sé si es un restyling o 
lo que sea, la valoración se la dejo a usted. Pero la marca está en El Espolón y es, probablemente, 
el   símbolo   más   fotografiado   de   cuando   un   turista   se   acerca   a   nuestra   ciudad,   y   eso   está 
funcionando. Ayer mismo teníamos un encuentro con turoperadores,  ¿verdad,  Sr.  Sainz? En el 
CCR. Y de verdad que la sensación respecto a Logroño era muy satisfactoria y vamos en aumento.

 

Y otra cuestión, y con ello acabo, la administración electrónica, que era la gran apuesta anterior, no 
voy a valorarla,  pero  ya  la  hemos puesto en marcha.  En este caso,  con ayuda del  Gobierno, 
buscando fuentes de financiación, pero ya está toda una programación en funcionamiento, de la 
que estamos dando progresivamente cuenta.

 

Este es nuestro modesto balance, y eso que lo hicimos con un presupuesto del año 2023 que no 
era el nuestro, pero que entendimos que había elementos a proteger, a mantener. Y lo seguimos 
haciendo, porque hay proyectos que merecen la pena. 

 

Y eso que todavía no tenemos las cifras del presupuesto nacional. Es decir, de qué aportaciones el 
Gobierno de España va a ofrecer a este Ayuntamiento, porque parece que el Gobierno de España 
está más preocupado de otras cosas, ¿no? Ahí lo dejo. Parece que está más preocupado de otras 
cuestiones. Pero, desde luego, no está preocupado de lo que le toca a este Ayuntamiento. 
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Esto lo hemos hecho. Ese es nuestro balance, Sra. Jiménez. No sé si usted lo puede mejorar, 
cuando le toque. De momento, esto es lo que hay. 

 

Pero sí que hay otra cuestión que tiene que ver, no sé si con la ideología o con posicionamientos 
políticos, en el que yo quiero hoy dejarlo patente y reivindicarlo. Tema de igualdad, que parece que 
es otro de los mantras que sacuden a su formación política.

 

Verá, cuando usted ridiculiza los Puntos Violetas, usted está ofendiendo a 500 personas, jóvenes, 
que han buscado atención, que han buscado apoyo.  En su mayoría son menores de 25 años. 
Usted les está  faltando el respeto. Y eso es seguridad, porque muchas veces, esa gente, esas 
niñas, esas jóvenes, a lo mejor no son conscientes del riesgo que están corriendo. 

 

Y ante  la duda,  se acercan,  no a un Policía, porque no  todo se resuelve con más Policía. Se 
resuelve con prevención y hay que crear ese clima que haga posible esa prevención. Ni siquiera se 
lo van a comentar a una trabajadora social o a un profesional social, se lo dicen a quién entienden 
que les puede ayudar. Primero en modo consulta y luego ya veremos. 

 

Con todo mi respeto, sea prudente con esas afirmaciones respecto a la Igualdad, respecto a los 
Puntos Violeta. Desde luego,  yo tengo la determinación de continuar ese trabajo,  en pos de  la 
igualdad, en pos de la prevención, en pos de la erradicación de la violencia machista.

 

Y en el capítulo social, que también ha planeado. Ya he hablado de la Mesa de la Soledad, pero se 
ha pasado por alto algo. No sé si usted ha ido a visitarlo, también hubiera sido bueno, el centro de 
temporeros. El centro de temporeros, que no sé si sabe dónde estaba, ¿sabe dónde estaba? Sí. El 
centro de temporeros ha albergado a 140 personas, prácticamente, todos los días. 

 

Y   usted   no   sabe   en   qué   buenas   condiciones   y   con   qué   gratitud   esas   personas   se   iban. 
Probablemente,   atendiendo   muy   por   encima   de   nuestras   propias   competencias,   pero   dando 
esperanza a esa gente. Se han ido ya la mayoría, pero ha funcionado muy muy satisfactoriamente. 

 

Y yo creo que en esto de  la política,   también hay que poner,  si  me  lo permite,  un poquito de 
sensibilidad. Solamente pido eso, una cierta sensibilidad. Y si no la tiene, un poco de respeto para 
quienes procuramos, humildemente, acercarnos a esos sectores. Así que nada más. 

 

Y en otro orden de cosas, y con ello acabo, Sra. Jiménez, a mí sí que me gustaría, más allá de las 
diferencias, que es evidente que existen en lo político, encontrar los puntos de unión. Y con ello 
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acabo, yo le he planteado claramente 3 pactos. Y le he dicho, y lo reitero, que hay un asunto en el 
que vamos empleándonos muy a fondo, que es mejorar la limpieza en Logroño.

 

Iremos dando cuenta de diferentes medidas. He adoptado, he anunciado una, aquella que tenga 
que ver con la recogida de vidrios en nuestro Casco Antiguo. Eso se va a poner en funcionamiento 
de  forma  inmediata,  pero vamos a continuar.  Vamos a continuar  porque,  efectivamente,  es un 
asunto que entiendo que preocupa, en el que tenemos que ponernos manos a la obra con toda la 
intensidad. 

 

Y   reconozco   que   el   esfuerzo   que   está   haciendo   el   Concejal   Jesús   López   al   respecto   es 
extraordinario. Hemos intentado, por todos los medios, mejorar.  Y se ha mejorado, se lo puedo 
asegurar.

 

Hemos repartido papeleras por todo Logroño. Hemos incorporado elementos para que la propia 
hostelería   lo  pueda  tener  un poquito  más   fácil.  Hemos   introducido  campañas  constantemente. 
Hemos mejorado puntos de limpieza como la calle Portales, que nunca se había hecho y ya se ha 
hecho.

 

Hemos   incorporado   campañas   periódicamente   para   que   las   zonas   más   transitadas,   como   la 
estación de autobuses, aún estén más limpias. Pero evidentemente, si los logroñeses exigen y nos 
exigen una mayor  implicación, mayores servicios en materia de limpieza,  por supuesto que ahí 
vamos a estar.

 

Llámelo cercanía, llámelo sentido común o llámelo servicio público. Ahí vamos a estar. 

 

Muchas gracias.

 

Sra. Presidenta: Muchas gracias, Sr. Alcalde. Para la réplica, tiene la palabra la Sra. Jiménez.

 

Dª. María Jiménez: No me esperaba menos, Sr. Escobar. Nada nuevo.

 

Me alegro, eso sí, que después de año y medio, aunque sean 4 días. Hay tantas cosas que no se 
han gestionado, que al final parece más tiempo. Me alegro que después, justo al día siguiente del 
Debate sobre el Estado de la Ciudad, nos traiga, efectivamente, esos ‘Pactos con Ñ’ de los que 
tanto se vanagloria. 
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Pues lo agradezco.  Si hemos tenido que pasar por esto para que al final podamos participar y 
formar parte de ese diálogo y ese consenso que tanto predica, de verdad que lo agradezco. 

 

Voy a empezar por orden, más que nada por poder contestarle a todo. 

 

Rechazo de declaraciones institucionales. Creo que no era nada de lo que estábamos hablando en 
este momento. De todo lo que le he recriminado ha pasado por encima, lógicamente, como nos 
tiene acostumbrados.  Sí,  creo que sabe perfectamente… Creo que desde que llegamos a este 
Pleno, este partido, lo hemos dejado muy claro.

 

Pero no porque estemos en contra de los niños, en contra de los discapacitados… No venda humo, 
Sr. Escobar. La gente sabe perfectamente lo que pensamos y es, simplemente, porque estamos en 
contra de la discriminación y de la desigualdad e hilo a los Puntos Violeta. Creo que a día de hoy 
está demostrado, pero no solo en Logroño, sino a nivel nacional, que esto no ayuda a terminar con 
la   violencia,  pero  con   la  violencia   contra   las  mujeres,   contra   los  niños,   contra   los  ancianos  y 
absolutamente con todo el mundo.

 

¿Qué es lo que defendemos desde Vox? Erradicar la violencia. Y está demostrado que, de hecho 
se lo he dicho con datos, han subido agresiones sexuales y violencia contra la mujer. Estos Puntos 
Violeta no están ayudando absolutamente en nada a reducir estas tasas de criminalidad. Creo que 
deberían darle una vuelta  y empezar  a preocuparse de  lo verdaderamente  importante,  que es 
erradicarla de raíz y con acciones que realmente vayan encaminadas a hacerlo.

 

Madre de Dios. Paseo bastante por Madre de Dios, Sr. Escobar, y nunca me lo he encontrado por 
allí. Pero bueno, otro dato, simplemente, y ahí lo voy a dejar porque no voy a entrar. Madre de Dios 
fue uno de los barrios en el que Vox más subió en las últimas elecciones. Ahí se lo dejo también. 
Tanto que me critica que me meto.

 

Centro de temporeros. Por supuesto que lo sé, estoy en la Mesa contra la Pobreza. Tampoco he 
criticado en ningún momento, que me ha echado en cara en su réplica, que yo no valoraba  la 
pobreza y que tuviera cuidado. Creo que en ningún momento me he referido a nadie. Lo que sí que 
le he dicho es que a día de hoy, por esta mala gestión, las familias de Logroño, sí que puede ser 
que cada día sean más pobres, eso sí. Entonces, creo que a lo mejor, en ese sentido, se ha podido 
confundir.

 

Que   somos   la   resistencia.   Yo   no   lo   definiría   como   la   resistencia.   Lo   que   sí   que   creo   que 
consideramos, es que somos el partido que dice las cosas claras,  que no tiene ningún tipo de 
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problema en decir lo que piensa, en mantener siempre, exactamente, siempre el mismo discurso, 
no cambiar aquí, en Madrid, en Europa, como suele hacer el Partido Popular.

 

Entonces, si  lo quiere llamar resistencia, yo tampoco es que quiera utilizar términos bélicos. De 
hecho, creo que le hemos intentado tender la mano en miles de ocasiones, con propuestas que 
creo que además eran beneficiosas para todos, y es usted el que simplemente, como le he dicho 
antes y se lo repito, como no iba a poder colgarse la medalla, no ha querido aprobárnoslas.

 

Entonces,   si   quiere   seguir   llamándonos   resistencia,   estaremos   ahí.   Y   estaremos   ahí,   porque, 
además, un pequeño ejemplo. Quizás si Vox no fuera esa resistencia, que usted la llama, en estos 
festivales CUCO, se les podría haber pasado cierto espectáculo, con una programación que a lo 
mejor,   si   tuvieran  un poquito  más  de cuidado y Vox no se hubiera  dado cuenta  y   lo  hubiera 
advertido, que no era absolutamente nada apropiada para familias y niños, en un horario infantil en 
un parque. En fin, un pequeño dato. 

 

Mociones aprobadas,  ¿sí? Tenía apuntado antes,  cuando  le ha comentado el  Sr.  Antoñanzas, 
decirle que yo también hubiera podido dar las gracias y felicitarle por muchas mociones que nos 
haya aprobado o porque algunas se están llevando a cabo. Pues es que a día de hoy, ya lo siento, 
pero yo no puedo felicitarle por eso.

 

Me acaba de decir que sí, que el estudio se está ultimando, pero es que llevamos un año y medio 
casi, con ese estudio. Se le están acumulando los estudios de proyectos, Sr. Escobar, no sé si le 
va  a  dar   tiempo  a  hacerlos   todos.  Empiece  a  gestionar   alguno,  por  orden.  Pero  como  sigan 
metiéndolos en un cajón, ahí se nos quedarán, absolutamente todas las cosas.

 

El   embarcadero   o   la   rampa,   no   era   un   estudio,   era   simplemente   hacerlo.   Todavía   estamos 
esperando. Todos los sistemas que se propuso desde Vox para las personas con discapacidad 
auditiva,   tampoco había que hacer un estudio,  pero ahí  sigue también. En fin,  repito,  gestione, 
gestione de una vez.

 

La ‘Ciudad Circular’. Me sigue sin quedar claro, porque al final, todo lo lleva a la Agenda Urbana. 
Ayer   me   gustó   otra   de   sus   frases,   “climáticamente   neutra”.   Sigo   sin   entender   mucho   lo   que 
significa, no creo que sepa explicárnoslo. Pero creo que son las típicas frases que puede utilizar su 
partido, estas vacías de contenido, para decir algo y al final no decir nada, como por ejemplo, esa 
forma conceptual de aceptar las enmiendas de Vox en los presupuestos. Algo así. Vamos, lo que 
viene siendo seguir vendiendo humo.
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¿Qué quiere que le diga, Sr. Escobar? Empiece, de verdad, a tener un poquito de autocrítica. Nos 
ha   contestado,   simplemente   el   mismo   discurso,   parecido   al   que   le   ha   contestado   el   Sr. 
Antoñanzas, al que le ha contestado a la Sra. Castro, vanagloriándose de cosas que ha hecho. Yo 
en ningún momento le he hablado de eso. 

 

Efectivamente, algo ha tenido que hacer en un año y medio; si no, qué triste. Entonces, de verdad, 
no hace falta que lo diga constantemente. Contéstenos a lo que realmente le preguntamos, lo que 
no ha hecho o si tiene intención de hacerlo. Entonces, no reitere lo mismo.

 

Empiece, de verdad, a tener un poquito de autocrítica, a ser responsable, a preocuparse de los 
logroñeses y a no seguir dando discursos, esas fotos, ese postureo, que al fin y al cabo, se lo he 
dicho antes y se lo repito, no es lo que la sociedad necesita. La sociedad necesita que el Equipo de 
Gobierno realmente gestione y gestione de una forma eficaz, cosa que hasta ahora, sinceramente, 
no lo hemos visto. 

 

Gracias.

Sra.   Presidenta:  Muchas   gracias,   Sra.   Jiménez.   Tiene   la   palabra   el   Sr.   Alcalde,   para   la 
contestación a su intervención.

 

Sr. Alcalde:  Bueno, como estamos descendiendo ya a unos detalles, voy a tratar de ser lo más 
sintético posible en este segundo turno.

 

Le preguntaba a Miguel Sainz, una de las mociones. Le preocupaba la situación del embarcadero 
en el Ebro. Ya se ha puesto una rampa, físicamente, que alivia el asunto y está muy bien recibida 
por todos los sectores, por toda la gente que ahí está. O sea, esa rampa ya está puesta. 

 

Pero claro, por ser más ambiciosos, ya lo dije ayer, esto va a formar parte de un plan mucho más 
ambicioso, que lo llamé ‘Ebro Vivo’, y que precisamente empieza por la parte física y deportiva. 

 

¿Cuál va a ser el objetivo? Que tengamos una lámina de agua practicable para deportes acuáticos 
de unos 2 kilómetros, perfectamente practicable. Ese es el objetivo. ¿Cuánto nos va a costar? La 
estimación que tenemos en esa primera fase, en números redondos, es un millón de euros. 

 

Pero para hacer eso, evidentemente, hay que hablar con la Confederación Hidrográfica, hay que 
tener el proyecto definido. Pero en todo caso, va a formar parte de un proceso más amplio, de ir 
incorporando a ese querido río Ebro a la parte deportiva, emocional y ambiental de la ciudad.
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Seguridad. Bueno, estamos 15 puntos mejor que la media nacional, no sé si eso le vale o no le 
vale. Estamos en 35,4 en lo que es índices de criminalidad, es decir, una muy buena nota. ¿Eso 
quiere decir que tengamos que caer en la autocomplacencia? Ni mucho menos, ya se lo he dicho. 

 

Y agradezco, agradezco y mucho, esa permanente dinámica de colaboración que mantenemos… 
Por cierto, aquí está el Jefe de la Policía Local y representantes de la Policía Nacional, a los que 
agradezco que, en estos temas, estén escuchando. 

 

Agradezco mucho esa colaboración constante en  la Junta de Seguridad con  la Delegación del 
Gobierno, porque la seguridad es una cuestión absolutamente compartida. Pero, algo de eso sé, 
de seguridad, la seguridad absoluta no existe, es muy difícil, por no decir improbable.

 

Y lo que sí que sé es que hay que trabajar de forma preventiva, anticiparse al delito. Y una de las 
buenas maneras de evitar episodios más duros es, no le quepa duda, iniciativas como los Puntos 
Violeta, no le quepa ninguna duda. Y si no, que alguien se lo explique, alguien de su partido o yo, 
encantado de explicarle esa cuestión.

 

Familias. Verá, la familia es para mí, yo creo que para todos, es el tema absolutamente nuclear de 
la acción política. Hablar de familia es hablar de todo, hablar de familia es hablar de la soledad en 
su más amplio sentido. Apostar por la familia, yo creo que es, sin ninguna duda, no ya la mejor 
inversión   social,   que   lo   es,   sino   la   revolución   social,   porque   eso   nos   va   a   ahorrar   muchos 
problemas de convivencia y, desde luego, va a hacer que seamos más eficientes en los recursos.

 

Por eso,  dentro de nuestras posibilidades,  hemos aumentado plazas en  ludotecas a demanda, 
hemos aumentado plazas hasta los 2 años a petición de las familias. Hemos potenciado el Parque 
Infantil de Tráfico, celebramos una Semana de la Familia y hemos ampliado también el número de 
plazas de estudio, para que lo tengan un poquito más fácil.  Son algunas de las cuestiones que 
venimos practicando en familia, dentro de nuestras posibilidades.

 

Y acabo con algo que ha pasado por alto, lo ha mencionado, pero creo que es importante traerlo 
aquí a colación, que es nuestra apuesta por el comercio. Ha hablado de CUCO para criticarlo. Por 
lo menos, eso me ha parecido. Yo creo que CUCO es una magnífica, una muy buena idea, porque 
conecta 2 sectores importantes, el de la animación urbana, la cultura y el comercio. 

 

Y le puedo decir que la última edición del CUCO, la que se celebró en Gonzalo de Berceo, los 
comerciantes   están,   no   encantados,   empleo   el   superlativo,   encantadísimos,   encantadísimos. 
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Entonces, creo que es una muy buena medida en la que hay que seguir mejorando, trabajando, 
pero manteniendo esa línea. 

 

¿Qué más hay que hacer por el comercio? Evidentemente, hay que situarlo en el nuevo entorno 
digital, en el que marca inevitablemente los nuevos hábitos de consumo. Entonces, ahí estamos 
ya, muy avanzadas las conversaciones y lo pondremos en funcionamiento, en crear una plataforma 
digital propia para fomentar la compra, el intercambio, para facilitar la compra al que venga y, por 
supuesto, conseguir más fidelidad al comercio logroñés.

 

Eso es lo que tenemos nosotros como asignaturas pendientes y que las estamos haciendo. Pero 
creo que el ingrediente fundamental con el comercio es estar con el comercio, porque eso es lo 
que nos da realmente, lo que nos alimenta las medidas.

 

Y acabo como he empezado, refiriéndome a que hay muchos elementos de consenso, hay muchos 
elementos de ciudad que podemos trabajar en común y uno de ellos, que parece que es en el que 
usted está claramente identificada, tiene que ver con la convivencia y la seguridad. Otro puede ser 
el Plan General y el tercero es el de los barrios. Yo lo reitero, pero seguro que tendremos espacio 
para poder encontrarnos. 

 

Muchísimas gracias.

 

Sra. Presidenta: Muchas gracias, Sr. Alcalde. A continuación, vamos a realizar una parada de 15 
minutos, por lo que nos encontraremos aquí en este Salón de Pleno, de nuevo, a las 12 y cuarto. 
Gracias. 

 

(02:25:34_02:48:35)

 

Sra. Presidenta:  Buenos días. Ruego, por favor,  silencio. Vamos a continuar.  A ver, por favor. 
Ruego, por favor, silencio. Vamos a continuar. Y, antes que nada, pedir disculpas por este retraso 
de 5 minutos.

 

Vamos a continuar con la intervención del Grupo Socialista. En este caso, el Portavoz dispone de 
30 minutos para su intervención inicial, posteriormente será  la contestación del Sr. Alcalde, y la 
réplica será de 15 minutos, para seguidamente responder el Sr. Alcalde. Tiene la palabra, en este 
caso, el Sr. Alonso.
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D. Luis Alonso: Buenos días a todos y todas. 

Me gustaría comenzar mi discurso saludando a las distintas autoridades que hoy nos acompañan, 
a la Delegada del Gobierno de España, Diputados nacionales, autonómicos y resto de autoridades 
civiles y militares. Saludo también al Alcalde, al resto de la Corporación, a los representantes de las 
asociaciones de nuestra ciudad que tanto aportan y a todos los logroñeses que hoy nos siguen.

 

Sr. Escobar, oyéndole ayer en este Salón de Plenos, me pregunto, ¿qué han hecho ustedes como 
suyo, como propio, en este año y medio de legislatura? ¿Qué han hecho como suyo en proyectos 
estratégicos para esta ciudad? La respuesta es nada. Y es nada porque llevan un año y medio 
inaugurando aquellos proyectos de referencia que el Partido Socialista dejó listos para inaugurar, el 
Nudo de Vara de Rey, la estación de autobuses y el CCR principalmente.

 

Llevan   año   y   medio   revisando   y   empeorando   los   proyectos   que   el   Partido   Socialista   dejó 
aprobados y subvencionados, como la reforma de las calles Sagasta y Duquesa de la Victoria, y 
llevan año y medio en el que solo saben retroceder, eliminar y borrar, como en Avenida Portugal. 
Nada de nada en año y medio para un Partido Popular que ganó las elecciones en mayo de 2023, 
con mayoría absoluta y cero dependencias.

 

Y, créanme, no pensaba comenzar por esta cuestión. Sé que están esperando mis palabras sobre 
los  fondos europeos.  Pero es que ayer,  en un hora de discurso,  no  tuvo Sr.  Escobar  ni  unas 
palabras  específicas  para  la   juventud de esta ciudad y sus problemas.  Y ayer  no habló  de  la 
juventud pese a que nuestros jóvenes tienen cada vez más dificultades para acceder a la vivienda, 
pese a que cada vez  más  nuestros   jóvenes abandonan Logroño para encontrar  un puesto de 
trabajo fuera, pese a que la población de Logroño envejece.

 

En el año 2019, los menores de 18 años suponían el 18% del total de la población de Logroño. En 
2023, ese porcentaje es del 16,5%, un punto y medio en apenas 4 años. Ayer, ni mencionar este 
tema. 2 crisis económicas, la crisis financiera de 2008 y sus efectos alargados en el tiempo, así 
como la crisis del Covid, han agravado sus condiciones. Y para revertir esta situación, es necesario 
prestarles la debida importancia, contar con ellos y, sobre todo, cumplir aquello que se dice que se 
va a hacer. Ustedes, sin embargo, hacen precisamente lo contrario. 

 

No se trata únicamente de una campaña, de elaborar un folleto o realizar una jornada. Se trata de 
exponer,  de verbalizar y de poner encima de  la mesa, y de manera constante,  sus problemas, 
como primer paso hacia la búsqueda de soluciones, y sobre todo, como les decía, cumplir.

 

Unos  jóvenes que comparten  espacios,  dialogan y  tienen  lugares  específicos  para  ellos.  Esos 
lugares  se  llaman en Logroño Centros  Jóvenes.  Y hablaba antes de barrios,  y  hablaba yo de 
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cumplir,  porque el pasado Pleno del mes de julio preguntamos al Equipo de Gobierno sobre  la 
planificación  en   la   construcción   del  Centro   Joven  de  Cascajos,  una  petición  constante  de   los 
vecinos de la Junta de Distrito Sur, al que Cuca Gamarra en 2018 llegó incluso a ponerle nombre, 
‘La Estación’. Un centro que ustedes incluso impulsaron desde la oposición y que, en agosto de 
2023,  el  Sr.  Escobar  anunció  que sería una realidad en esta  legislatura.  A día de hoy,  17 de 
octubre   de   2024,   no   hay   avances   y,   6   años   después   de   ponerle   nombre,   están   buscando 
ubicación. No sé lo que pensará de ello él o la Concejal de Distrito.

 

Una juventud que creemos y pensamos que se debe formar, siempre la formación como apertura 
de mente, como fuente de posibilidades para transitar por distintos caminos. Por eso, el pasado 
Pleno del mes de septiembre,  presentamos una moción para  la elaboración y ejecución de un 
programa de inmersión lingüística que permita a nuestros jóvenes acelerar el conocimiento de otro 
idioma como es el inglés. Una moción que salió adelante pese a la abstención del Partido Popular y 
de la cual haremos debido seguimiento.

 

Y hablando de jóvenes, y también hablando de barrios y de sus dotaciones. En este casi año y 
medio queda patente que, cuando ustedes gobiernan este Ayuntamiento, aparecen de nuevo viejos 
proyectos o viejos estudios o asistencias técnicas, en un continuo déjà vu. Es el caso de otro viejo 
conocido de este Salón de Plenos, también hablando de barrios, el Centro Deportivo de la Zona 
Oeste, al que ustedes una y otra vez se comprometen.

 

Lo hizo Cuca Gamarra y lo hizo usted, Sr. Escobar, en su programa electoral, el del 2023. Ya lo 
llevaron a las Juntas de Distrito Oeste al iniciarse este año 2024. Pues bien, ese centro deportivo 
tampoco verá la luz en esta legislatura, ya que, según sus palabras, “es más caro de lo previsto”. 
Otra promesa más que no se cumplirá.  De nuevo, nada de nada en este Partido Popular en su 
primer año y medio.

 

Y para  los  jóvenes y no  tan  jóvenes,  es necesario hablar  de vivienda.  Ha salido hoy aquí.  Es 
evidente que tenemos un verdadero problema en nuestra ciudad, no en el grado de intensidad de 
otras capitales, pero sí estamos en la peor situación de las últimas décadas, especialmente en lo 
que   se   refiere   al   alquiler   y   especialmente   para   nuestros   jóvenes.   Así   de   contundente   nos 
mostramos. Así de contundente se muestra también el sector.

 

Y en este punto quisiera decirles que antes de hablar de medidas, antes de hablar de problemas o 
de factores que a nuestro juicio inciden de manera clara en la conformación de los precios, me 
gustaría   solicitar   de   todos   los   grupos   municipales,   y   creo   que   hoy   ha   salido   el   tema,   que 
protagonicemos y que el problema de la vivienda protagonice nuestra conversación pública y que 
se ponga de manera más constante encima de la mesa. Todo ello partiendo de la base objetiva de 
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que estamos ante una superposición de ámbitos normativos y de actuación entre el Estado,   la 
Comunidad Autónoma y el propio Ayuntamiento de Logroño.

 

Es precisamente esta superposición entre distintos ámbitos lo que debe conducir a una necesaria 
colaboración,  pero una colaboración que pretende ser  tal,  debe  tener un  ingrediente básico:   la 
franqueza. Por ello, desde el Partido Socialista queremos lanzar 2 mensajes. 

 

La política de vivienda del Ayuntamiento de Logroño no puede ser la de desprenderse al mejor 
postor de nuestro patrimonio municipal, el patrimonio de todos y todas. Eso se llama inmobiliario. Y 
esto es así, a nuestro entender, porque la política de vivienda debe priorizar en sus acciones, debe 
dirigirse  y  debe  tener  como destinatarios  a quienes más dificultades   tienen en el  acceso  a  la 
misma. Y eso debe estimularse y debe regularse de manera clara y expresa en los pliegos que 
ustedes sacan. 

 

Y usted nos habla de un plan, un plan que hace 6 meses era de 300 viviendas y ahora son 400. 
Les recuerdo que Cuca Gamarra ya habló en su momento de 200 viviendas. Sr. Escobar, el papel 
lo   aguanta   todo   y   podemos   hablar   de   muchos   números,   pero   hay   que   ir   avanzando   hacia 
realidades. 

 

Y,   también   importante,   tenemos  un problema en Logroño  con  las  Viviendas  de Uso Turístico. 
Repito esto, tenemos un problema en Logroño con las Viviendas de Uso Turístico. Ayer, de este 
tema, usted no dijo ni pío. Hoy nos acaba de hacer un anuncio, hace escasa media hora nos acaba 
de hacer un anuncio.

 

Y es que, les recuerdo, este Grupo Municipal Socialista pidió en el Pleno ordinario de enero de este 
año establecer una moratoria de 2 años en la concesión de licencias de Viviendas de Uso Turístico 
en   el   Centro   Histórico   de   Logroño.   Una   moción   rechazada   por   ustedes,   Sr.   Escobar,   con   el 
compromiso  de,  y   leo   textualmente  a  ver  si   lo  entienden,   “realizar  una  fase   inicial  de  análisis 
partiendo de datos objetivos que dimensionen la realidad para, en base a los datos, establecer una 
regulación diferenciada”.

 

Hoy sabemos, 10 meses después, que por fin parece que ese estudio lo vamos a ver. Parece que 
ese   estudio   está   ya.   Siguiendo   con   su   frase,   después   del   estudio,   “quedaría   dimensionar   la 
realidad y, en base a los datos, establecer una regulación diferenciada”. Por lo tanto, ahí tienen el 
camino a seguir. 

 

ORDINARIA    17/10/2024  64 de 104



ACTA DEL PLENO Fecha: 17/10/2024

Ayer era buen momento, que estaba el Presidente del Gobierno de La Rioja, porque también esto 
afecta a la Comunidad Autónoma, que sí tenemos en Logroño un problema de Viviendas de Uso 
Turístico, porque creo que el Gobierno de La Rioja, no sé si opina lo mismo. 

 

Y dentro de esa colaboración necesaria en el ámbito de la vivienda a la que antes aludía, quiero 
finalmente   poner   en   valor   las   actuaciones   con   el   Ministerio   de   Vivienda,   usted   también   las 
mencionó  ayer.  Un programa de ayuda para  la  rehabilitación de entornos  residenciales de 4,3 
millones de euros en el barrio de Lobete y que puede ser una referencia para otros barrios. La 
construcción de 24 viviendas en la Plaza de los Cuentos dirigidas al alquiler social.

 

Y ya que hablamos de colaboración y de ministerios, hablemos, ahora sí, de los fondos europeos. 
Los fondos europeos han sido y siguen siendo una gran oportunidad. No son palabras huecas o 
grandilocuentes, no es una frase bonita. 

 

Hacer un repaso de los proyectos y actuaciones que tienen o han tenido financiación europea, es 
un recorrido por todo aquello que esta ciudad ha querido durante mucho tiempo. Es un recorrido 
por las ideas, las propuestas y mociones que han llegado a este Salón de Plenos durante mucho 
tiempo. Unas propuestas traídas a este Pleno por Concejales que ahora están, por Concejales que 
estuvieron y por partidos políticos de todo signo, incluso partidos políticos que ya no existen.

 

La   transformación   de   la   antigua   estación   de   autobuses,   reformar   el   antiguo   Colegio   de   San 
Bernabé,   las Cien Tiendas, la revitalización de ciertas zonas, la reforma de nuestras calles o la 
digitalización de nuestros comercios. El joven Concejal Conrado Escobar decía en el año 2004 que 
había que transformar el Mercado de San Blas, no fue el único. El listado de fondos europeos de 
este Ayuntamiento es un compendio y un recorrido de lo que esta ciudad ha querido hacer y no ha 
podido.

 

Por ello, como gestor profesional de ayudas, como Portavoz del Partido Socialista, como Concejal 
de esta Corporación y como un logroñés con cierta memoria, quisiera reconocer la importante labor 
de   captación   de   fondos   europeos   del   anterior   Equipo   de   Gobierno.   Pero   como   todas   las 
oportunidades que se presentan una vez en la vida, como todas las cosas buenas y extraordinarias 
que se cruzan, necesitan ser valoradas, necesitan ser protegidas y necesitan ser cuidadas.

 

Y somos una Administración, y ese cuidado debe ser el de leer, el de entender y el de respetar sus 
reglas. El cuidado de preguntar aquello que debe ser preguntado, el cuidado de respetar y aceptar 
las resoluciones aunque no siempre te den la razón, el cuidado de rectificar cuando sea necesario. 
Nada  de  eso  están  haciendo  ustedes,  Sres.   y  Sras.   del   Partido   Popular,   en   las  ayudas  a   la 
movilidad sostenible.
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Y es que empezaron mal desde los primeros días, después de tomar posesión. “Hay mucho dinero 
en la caja, se ha pedido toda la carta de subvenciones”, dijeron en julio de 2023. Y así llegaron 
esos primeros días, con un aire de revancha, con aire de salvadores, de magos que con su varita 
mágica hiciesen volver casi  todo a su estado original,  volver a su estado original y de manera 
rápida. Así lo prometieron a su electorado más a la derecha. 

 

Y llegó ese fatídico día de mitad de agosto del año pasado, habiendo ya ganado las elecciones por 
mayoría absoluta,  en el que consumaron su venganza:  quitar,  borrar  y eliminar el carril  bici de 
Avenida   Portugal.   Ese   día,   ignorando   o   despreciando,   que   no   sé   qué   es   peor,   las   normas 
reguladoras de las ayudas europeas, no solicitan el cambio, por supuesto, no esperan la respuesta 
y destruyen en 5 meses lo que, la norma dice, debe permanecer 5 años.

 

Sr. Escobar, su primera decisión importante como Alcalde estará siempre vinculada a la revancha y 
al retroceso en materia de movilidad. Una decisión de eliminar y de destruir que no solo rompió con 
la norma reguladora de las ayudas, también hizo pedazos la costumbre, la costumbre de todos los 
Alcaldes y Alcaldesas de este Ayuntamiento de ir dando pasos en materia de movilidad.

 

Después   llegaron   meses   y   meses   de   revisiones   de   actuaciones,   de   prácticamente   todas   las 
actuaciones pendientes en ese expediente de ayudas. La calle Sagasta, el tablero de la A13 y la 
calle Duquesa de la Victoria. 

 

Y después han llegado las desestimaciones y las alegaciones, esas que querían imponer un error 
de comunicación como alternativa para, nada más y nada menos, la Comisión Europea.

 

Y después  ha  llegado una comunicación,  en  relación a  Duquesa de  la  Victoria,  porque ni   tan 
siquiera solicitamos cambio alguno al Ministerio. Y repito esto, ni tan siquiera solicitamos el cambio 
al Ministerio.

 

Y me alegro, Sr. Escobar, que ahora abandere usted el tema de la movilidad, que ahora se dé 
golpes en el pecho, que hable de Logroño como una referencia dentro de un cuarto de siglo, 2050. 
Es imposible que un Ayuntamiento que elimina, que revisa, que ofrece un error de comunicación 
como alternativa  y  que ni   tan siquiera  comunica previamente,  pese a exigirlo  a  la norma,  sea 
referencia ni ahora, ni dentro de 25 años.
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Pero es que, además, tengo que decirle que Logroño ya fue una referencia en materia de movilidad 
sostenible. Fue hace apenas unos meses, justo antes de llegar usted. Logroño fue la ciudad piloto 
de la Agenda Urbana Española. 

 

Las acciones de urbanismo para distribuir  el espacio público fueron recogidas en  la  ‘Guía para 
planificar ciudades sostenibles’, editada, nada más y nada menos, por la Federación Española de 
Municipios y Provincias. Una federación que no es el Washington Post, pero sí que considero, y 
usted lo sabe bien, Sr. Escobar, es una referencia para otras ciudades. Y claro que Logroño puede 
ser una referencia, pero no así y no con usted.

 

Y ahora, en materia de movilidad, todo tiene un aire retro, de vuelta al pasado, de silencio sobre lo 
que quieren hacer y  los avances y reconocimientos han dado paso a la teoría del acoso y derribo, 
la teoría de los votos por encima de las normas. 

 

Sr.  Escobar,  de  nuevo,   la  democracia  consiste  en votar,  en   respetar   lo  votado  y   respetar   las 
normas, también las que regulan las ayudas europeas.

 

Y   usted,   que   llegó   hablando   de   consensos,   ha   conseguido   el   consenso  del   resto   de   fuerzas 
políticas, el consenso de todos en su contra, pese a nuestras diferencias ideológicas. Y, mientras, 
se  convocan   ruedas  de   prensa  a  pie  de   calle   con  unos  pocos  vecinos,  privando   al   resto  de 
ciudadanos de opinión. Y los colectivos en favor de la movilidad sostenible no son ni recibidos por 
usted, Sr. Escobar, ni el ‘Sábado del vecino’, ni el resto de la semana.

 

Pero antes, mucho antes de que llegue el 2050, yo le pregunto, ¿qué va a hacer usted? ¿Qué va a 
decir el día 28 de octubre en esa reunión en Madrid, que me tienen manía? Siempre ha sido una 
cuestión de cumplir las normas de las ayudas, que señalaban desde el principio y para todas las 
ciudades beneficiarias lo que se podía o no se podía hacer. 

 

Y es que el Partido Popular, que ganó las elecciones en mayo de 2023 por mayoría absoluta, tiene 
todo el derecho del mundo a establecer el modelo de movilidad que desee. Puede hacer lo que 
quiera, pero no con fondos europeos. 

 

Por el bien del bolsillo de los logroñeses, por el bien de la movilidad sostenible y por el bien de la 
imagen de Logroño, le pido que no busque enemigos y rectifique de una vez.
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Unos fondos europeos que también llegaron a nuestro comercio y al turismo, 2 actividades distintas 
que, sin embargo, poseen elementos en común con este Equipo de Gobierno o en este Equipo de 
Gobierno del Partido Popular. 

 

Y es que,  verán,  en  la pasada  legislatura se hizo un esfuerzo muy  importante en conocer,  en 
definir, en trazar líneas de futuro para nuestro comercio y nuestro turismo. Todo ello de la mano de 
los distintos agentes profesionales, instituciones y empresas que participan en estos 2 importantes 
sectores.

 

De esta forma, se elaboró el Plan Estratégico de Comercio de Logroño 20212025 y el proyecto 
‘Enópolis’, de turismo. 2 planes estratégicos con sus objetivos, su estudio DAFO de situación, sus 
encuestas,   sus   líneas   de   mejora   y   su   estrategia   a   medio   plazo,   con   cartas   de   adhesión   de 
empresas y entidades. 2 planes estratégicos que daban sentido al resto de acciones a acometer, a 
ejecutar en un futuro. Y repito esto, 2 planes que dan sentido al resto de acciones.

 

Pues bien, en un ejercicio de revisionismo partidista, han decidido que ninguno de estos 2 planes 
valía, que ninguno de estos 2 planes eran útiles para el desarrollo económico de nuestra ciudad. 
Creo que una ciudad como Logroño, del tamaño de Logroño, con fuertes competidores y en un 
momento de cambios, no puede permitirse la revisión constante de aquello que ha hecho el Equipo 
de Gobierno anterior, también en materia de comercio y turismo.

 

Hay que reconocer, hay que construir sobre lo ya proyectado, sobre lo ya trabajado, pudiendo dar 
menos  intensidad a ciertos  aspectos,  eso sí,  pero  tratando de enriquecer.  De nuevo,  construir 
sobre lo hecho. 

 

Sr. Escobar, tomando sus palabras de ayer, es imposible que una ciudad que revisa casi todo, 
cada 4 años, vuele hacia ninguna parte. Y lo peor de todo, es el hecho de que esos estudios, esos 
objetivos, esa reflexión, esas medidas, esos indicadores han sido sustituidos por este Equipo de 
Gobierno  del  Partido  Popular,   por  Miguel  Sáenz,  un Concejal   que,  como hombre  orquesta,   lo 
mismo vale para el comercio, para el turismo, para la cultura, para la promoción del deporte y para 
San Mateo. Un hombreorquesta que trata, sin mucho acierto, de que los instrumentos suenen lo 
mejor  posible,  o  al  menos que suenen.  Sin un  trabajo  metódico,  sin una dirección clara y sin 
estrategia escrita alguna, simplemente salvando el día a día.

 

Y ayer vuelve a citar  el Alcalde  la candidatura de Logroño a Capital  Europea del Comercio de 
Proximidad, cuando a día de hoy, y llevo 6 meses como Portavoz principal de la oposición, no sé 
absolutamente nada, pero nada, sobre el estado en el que se encuentra dicha candidatura, y eso 
que es un proyecto de ciudad.
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Ustedes tienen todo el derecho del mundo para elegir qué referencia debe tener Logroño. En la 
pasada legislatura hablamos de la Capital Verde Europea, ustedes lo han cambiado por la Capital 
Europea del Comercio de Proximidad. Me parece perfecto, pero tienen la obligación, creo que la 
obligación, por el comercio de Logroño, de pelear por ello. Pueden contar para ello con el Partido 
Socialista, pero para pelear de verdad, que sea un objetivo de verdad y no un mero anuncio.

 

Y   siguiendo   con   el   comercio,   ni   pío   ayer,   ni   mu,   de   la   calle   San   Antón,   nada   de   nada,   ni 
mencionarla. 2 millones de euros de ayuda de otro Ministerio, el de Industria y Comercio, para otro 
epicentro   comercial   de   Logroño.   Meses   y   meses   de   revisión,   meses   y   meses   para   definir   la 
distribución del espacio público para esa calle, y ni un minuto ayer en su discurso. 2 millones de 
euros. ¿Puede asegurarme, Sr. Escobar, que vamos a financiar la reforma de esa calle con fondos 
europeos?

 

Y por  cierto,  que conste en acta,  ya se están perdiendo comercios  en esa calle,  ya se están 
perdiendo comercios en esta calle. Y este rumbo a ninguna parte, este salvar el día a día como se 
pueda, es así  y queda en evidencia también en cuanto al turismo. Una actividad de promoción 
turística   de   nuestra   ciudad   cuyo   hito   más   destacado,   en   este   año   y   medio   escaso,   fue   la 
presentación de unas letras del año 2017, recuperadas de la época de Cuca Gamarra. También ha 
salido hoy aquí. Ese restyling de unas letras del 2017 para hacerse selfies en El Espolón, porque la 
clave  no es  hacer  muchas  acciones,  para  parecer  que se hacen  cosas,  sino  el  dotar  de una 
estrategia y de un hilo conductor a todo lo que se hace. Repito otra vez lo de estrategia e hilo 
conductor. La clave es hacer de Logroño un verdadero producto turístico, segmentando el mercado 
potencial   y   los   eventos,   dotándolo   de   una   estrategia,   una   estrategia   por   escrito,   evaluable   y 
medible en sus resultados, porque estamos hablando de dinero público.

 

Usted decía ayer, Sr. Escobar, que Logroño está de moda, pero hay que preguntarse, ¿de moda 
para qué? ¿Para las despedidas de soltero? Porque no todas las modas son buenas.

 

Una mención en este punto al Centro de la Cultura del Rioja, el CCR. Abierto por primera vez por 
Tomás Santos y reabierto por ustedes en octubre del año pasado, gracias al trabajo hecho por el 
PSOE. 

 

Un CCR que nos vincula y nos enraíza con nuestro pasado vinícola y que debe ser, a nuestro 
entender,  verdadero epicentro de una estrategia más amplia de recuperación, de difusión y de 
enseñanza a los más jóvenes, de lo que ha representado el vino en la ciudad de Logroño a lo largo 
de los siglos.
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Un Centro de la Cultura del Rioja como un espacio central,  en coordinación con otros espacios 
abiertos  en  la  anterior   legislatura,  como el  Calado de San Gregorio  o el  Espacio  Lagares,  en 
coordinación también con empresas y agentes locales, regionales y nacionales.

 

Un pasado vinícola de Logroño que debe estar más presente para que nadie extrañe que en San 
Mateo salga vino de una fuente. Un CCR que los socialistas consideramos un proyecto de ciudad.

 

Y hablando de turismo, es necesario hablar de nuestro Casco Antiguo, también ha salido hoy aquí. 
Una zona central de nuestra ciudad, que aporta mucho, que tiene un verdadero problema con los 
ruidos  y   las  molestias  ocasionadas  a  sus  vecinos.  ¿Se  están   tomando   medidas?  Sí,   se  está 
avanzando, sí. Pero sigo echando de menos algo por su parte, y ya lo he expresado en alguna otra 
ocasión en este salón de Plenos.

 

Verán,  les explico. Por primera vez en este Ayuntamiento,  los funcionarios responsables de  las 
unidades relacionadas con el ruido emitieron informes al respecto en marzo de este mismo año. En 
esos informes técnicos se concluyó  por escrito,  alto y claro, y  leo textualmente. “En los últimos 
años, y fundamentalmente después del Covid, se ha producido un aumento de las licencias de tipo 
1 y 2, es decir, hostelería, transformando la zona con consecuencias positivas en algunos aspectos 
y muy negativas en otros, especialmente en lo referente a la convivencia ciudadana y a la vida 
cotidiana de los residentes”.

 

Esto no es ni fue una opinión del Partido Socialista, sino la opinión de distintas unidades de este 
Ayuntamiento, desde Urbanismo, Policía Local, Arquitectura y Espacio Público. Con esta base tan 
potente, que parte de los propios técnicos, echo de menos, Sr. Escobar, el decir, el verbalizar de 
una manera clara estas mismas palabras, tan contundentes, de los técnicos de este Ayuntamiento.

 

Me falta de ustedes, algunas veces, ese decirle a los vecinos, aquí está el Ayuntamiento, vamos a 
revisar   las  normas,  vamos a  hacer   las mediciones,  vamos a velar  por  el  cumplimiento  de  las 
ordenanzas, estamos con vosotros, porque da la sensación de que ustedes ponen multas y toman 
medidas,   pero   empujados   por   los   vecinos,   empujados   por   la   oposición,   como   cuando   nos 
rechazaron una moción en el mes de junio, para llevarla ustedes con su logo en el mes de julio.

 

Y hablan siempre de equilibrio.  Un equilibrio que nos parece razonable, sí,  pero si tenemos en 
cuenta que partimos actualmente de un claro desequilibrio y que  la peor parte se  lo  llevan  los 
vecinos y su legítimo derecho al descanso y a la calidad de vida. 
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En todo caso, seguiremos apoyando las medidas en materia de ruido, en materia de terrazas y en 
todo lo que es el desarrollo de las Zonas de Protección Acústica Especial, si van en la línea de 
proteger a los vecinos y su derecho al descanso.

 

Y engarzado al turismo, y en plena calle Bretón de los Herreros, se encuentra el teatro del mismo 
nombre. El verdadero motor cultural de nuestra ciudad, que contará con un nuevo Teatro Bretón 
gracias al compromiso,  ya plasmado en un convenio,  del Ministerio de Vivienda de aportar 7,2 
millones de euros, en un proyecto total de 9,2 millones. 

 

Destacar de manera necesaria el compromiso del Ministerio de Vivienda, del Gobierno central, su 
compromiso con la cultura de esta ciudad, ya que primero fueron cero millones, luego 2,5 millones, 
posteriormente 3,8 y, finalmente, 7,2 millones de euros.

 

Un teatro que salió a la calle por primera vez en la legislatura pasada, con propuestas teatrales 
innovadoras. Un teatro, en definitiva, que debe ir saliendo a la calle, acercando la cultura a todos 
los logroñeses.

 

Una cultura que, en este año y medio escaso, ha seguido una senda continuista, sin novedades y 
sin ninguna innovación. La continuidad es una muestra de que las cosas se hicieron bien en la 
pasada legislatura,  pero tengo que reclamarles avanzar e  innovar en el ámbito cultural de esta 
ciudad.

 

He hablado de actividades que suceden fuera, pero hablemos ahora de aquí dentro, de nuestra 
casa, hablemos de este Ayuntamiento. Y es que, para mejorar la ciudad, es necesario mejorar el 
Ayuntamiento y su funcionamiento interno, lo que incluye, lógicamente, a sus recursos humanos, 
los funcionarios públicos, a los que quiero mostrar en este debate mi respeto y colaboración. Una 
función pública cuya mejora pasa por superar   inercias y costumbres existentes,  abordando  los 
grandes retos que existen en esta materia. 

 

Porque ustedes alcanzaron,  nada más  iniciarse  la  legislatura,  un acuerdo  fácil  y  rápido con  la 
Policía Local.  Un acuerdo  fácil  y  rápido para desactivar  protestas con dinero público y que ha 
causado dentro de la casa, y ustedes lo saben, agravios comparativos con otros funcionarios como 
los integrantes del Parque de Servicios, los cuales desempeñan también una importante labor en 
las Fiestas de San Bernabé y de San Mateo. 

 

Un Cuerpo de Policía Local cuyo número de efectivos actual nunca ha sido tan bajo y que debe 
afrontar la jubilación de más efectivos en los próximos 2 o 3 años. 
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Y fíjense, nos hablaron de pactos desde el primer momento de la legislatura, desde su discurso de 
toma de posesión.  Concretamente,  uno de  los  ‘Pactos con Ñ’   tenía que ver con convivencia y 
seguridad.   Pero   poco   consenso   y   pocas   ganas   de   dialogar   al   respecto   se   deducen   de   que, 
justamente ayer, mientras usted nos recordaba ese posible pacto sobre convivencia y seguridad, 
nos   enteramos,   a   la   vez   que   todo   el   personal   del   Ayuntamiento,   de   la   convocatoria   para   la 
provisión  mediante  comisión de servicios  del  Director  General  de   Interior  y,   también,  de  la  de 
Director Técnico del Jefe del Parque de Bomberos. 

 

Están ustedes en su  legítimo derecho de organizar y modificar   la organización de un área tan 
sensible como la de Interior, pero no vendan que lo hacen desde el diálogo ni desde el consenso.

 

Y en materia de igualdad, no aportan nada nuevo a lo que dejamos hecho la pasada legislatura. De 
nuevo, han buscado deshacer lo hecho, renegar de cualquier avance que les recuerde al Gobierno 
socialista anterior, y echar por la borda el gran trabajo realizado en este Ayuntamiento en materia 
de igualdad en la pasada legislatura, la primera vez que ha tenido una Concejalía específica. 

 

Y nos parece estupendo que la Oferta de Empleo Público contenga una nueva plaza de Agente de 
Igualdad. El anterior Gobierno ya contemplaba una RPT con 2 Agentes de Igualdad. Por lo tanto, 
nada nuevo.

 

Y esta casa se basa y se rige en un presupuesto. Y en materia presupuestaria, Sr. Escobar, les 
puedo decir que ha vuelto a este Ayuntamiento el Partido Popular en estado puro. Ese Partido 
Popular que trata de no defraudar a nadie, incluyéndolo todo, porque ese fue el espíritu de este, su 
primer presupuesto.

Usted exigía, cuando era jefe de la oposición, entre los años 2019 y 2023, la rebaja del 10% del 
recibo medio a todas las familias. Y usted prometió,  en la campaña mayo del 2023, esa misma 
rebaja de la fiscalidad de un 10% a todas las familias, en todas las modalidades impositivas y que 
lo haría nada más llegar, con carácter retroactivo. 

 

Pero la realidad, ya saben cuál es, ni rebaja del 10%, ni en todas las modalidades impositivas, ni 
rebaja   a   todas   las   familias,   ni   carácter   retroactivo.   Una   especie   de   póker   de   incumplimientos 
fiscales, que luego han intentado ustedes matizar.

 

Pero es que, además, ustedes elevaron el gasto corriente en más de 9 millones de euros, hablando 
de ajuste fiscal importante. Y es que, además, ustedes presupuestaron cero euros para nuevos 
fondos europeos, cero euros.
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Y es que, además, han continuado en el año 2024 con continuas modificaciones presupuestarias, 
porque hay partidas económicas que piden y piden más, a costa de todo, como la publicidad y los 
patrocinios.  Eso sí,  650.000 euros para  la  instalación de baños públicos portátiles  en nuestras 
calles,   tal   y   como   piden   una  y   otra   vez   nuestros  mayores,   se   quedaron   fuera,  pese  a   estar 
anunciados  por  ustedes,  por  ustedes  mismos,  anunciados  en octubre  del  2023.  Y es  que  los 
mayores, Sr. Escobar, también necesitan ser escuchados y cumplir lo prometido.

 

Y   ya   como   guinda   a   este   pastel   de   despropósitos,   para   que   todo   este   desbarajuste   cuadre, 
presupuestaron 20,2 millones en enajenaciones de nuestro patrimonio,  enajenaciones de suelo, 
viviendas, garajes y trasteros. 20,2 millones de los cuales, a 30 de septiembre, llevan 71.000 euros. 
Y no se trata de un error. 

 

¿Saben lo que está cuadrando el presupuesto de 2024? ¿Quieren conocerlo de verdad? Los 17 
millones de herencia socialista en fondos europeos, los 8 millones más de transferencias corrientes 
del Estado, de transferencias consecuencia de la política económica desplegada por el gobierno 
del malvado Sánchez. La cuadratura de su primer presupuesto, Sr. Escobar, tiene sello socialista.

 

Y ya concluyendo, me gustaría referirme a nuestras conexiones con el resto de ciudades, a las 
infraestructuras y al soterramiento. Es necesario seguir impulsando el soterramiento, finalizando en 
primer lugar la fase 1, licitando la necesaria subestación eléctrica de Pedregales, para dar servicio 
al PERI Ferrocarril.

 

Y asimismo, desde el Grupo Municipal Socialista, consideramos necesario avanzar en el traspaso 
de los terrenos y consensuar así un importante número de viviendas de protección oficial. Todo ello 
para seguir haciendo ciudad, teniendo en cuenta las directrices del Plan General.

 

Para conseguir mejores conexiones ferroviarias de nuestra ciudad, la mejora de las infraestructuras 
y   para   este   proyecto  de   ciudad,   como   es  el   soterramiento,   le   muestro   nuestra   disposición  al 
diálogo.

 

Y termino ya. Además de ser una ciudad feliz, además de ser la mejor ciudad para vivir, que ya lo 
fue en 2010 con Tomás Santos, esta ciudad necesita mirar de frente a la Comisión Europea, mirar 
de  frente al  Ministerio  de Transportes y mirar  de  frente a su  futuro y a sus retos,   también en 
movilidad sostenible.

 

ORDINARIA    17/10/2024  73 de 104



ACTA DEL PLENO Fecha: 17/10/2024

Sr. Escobar, deje de volar a 2050 y regrese a 2024. No nos tienen manía, no es una persecución. 
Rectifique. 

 

Gracias.

 

Sra. Presidenta: Muchas gracias, Sr. Alonso. Tiene la palabra el Sr. Alcalde, para la contestación 
a su intervención. Gracias.

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias, Sra. Presidenta. Y muchas gracias, Sr. Alonso, por su intervención.

 

Evidentemente, gran parte del público que está aquí y el que nos pueda estar escuchando, estará 
muy pendiente del debate que podamos mantener las 2 principales fuerzas políticas. Aquellos que 
tenemos una mayor responsabilidad, porque se espera que podamos, de alguna manera, o ser 
Gobierno o ser alternativa.

 

Así que entiendo y comparto ese momento, que además, usted también, al igual que en mi caso, 
estrena, porque comienza también su andadura política con este debate, de alguna manera.

 

Y en ese sentido,  lo que quiero, aparte de felicitarle,  sinceramente, por  lo que ha dicho, por  la 
exposición, sobre todo por el tono. Pero sí que me preocupa en esta exposición, de una manera 
general, lo que acabo de escuchar.  

 

Muy, muy, muy en síntesis, muy en síntesis, lo podríamos resumir en 2 argumentos. Le preocupan 
los 120 metros de Avenida de Portugal y  le preocupa,  casi obsesivamente,  algo que usted me 
critica, que es el déjá vu. 

 

Lo   que   ha   hecho,   en   toda   su   exposición,   ha   sido   justificar   lo   anterior,   no   ha   hecho   ni   un 
planteamiento   de   futuro.   El   problema   de   Logroño   no   son   esos   120   metros   únicamente   y, 
evidentemente, las elecciones han elegido quién tenía que gobernar.

 

Por  tanto,  ninguna de esas 2  líneas de su discurso,  yo  la puedo compartir.  Podemos mejorar, 
podemos   trabajar   en   conjunto,   en   eso   estamos   de   acuerdo.   Pero   ni   el   déjà   vu   que   usted 
machaconamente insiste. Ese planteamiento, como diríamos, reactivo y defensivo, del modelo de 
Pablo Hermoso de Mendoza, no sé si es el modelo de Pablo Hermoso de Mendoza, no sé si es el 
modelo de la Sra. Andreu, no sé si es el modelo de Sánchez. Habrá que ir viendo con el tiempo por 
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qué modelo del socialismo usted opta, de alguna manera. Pero en todo caso, con atención a ese 
discurso, ninguna de esas 2 cuestiones, yo la puedo compartir.

 

Un saludo  también,  y  no  lo  he dicho al  principio,  antes se me ha olvidado,  a  la  Delegada de 
Gobierno, que antes no lo he referido. A ella y a todos los responsables políticos que, una vez más, 
están aquí con nosotros. 

 

Voy a entrar a contestarle, Sr. Alonso. 

 

Me ha criticado, o nos ha criticado, todo lo que rodea a la dinámica política de consensos y la 
apuesta por los pactos. ¿Sabe quién votó en contra de esa moción de ‘Pactos con Ñ’? ¿Lo sabe? 
El Partido Socialista. Lo primero que hicieron fue oponerse al pacto que se les ofreció desde este 
grupo político. Con eso queda claro cuál es la declaración de principios respecto a esa apuesta.

Segundo hecho, para mí, sólido, incontestable, que lo ha dicho al final. Funcionarios. El clima que 
nosotros nos encontramos aquí no era el mejor, desde la función pública. Pero no era el mejor, 
hasta en lo más anecdótico, hasta en las celebraciones de Navidad. Es así.

 

Y no voy a responsabilizar a nadie, pero es lo que había. Entonces, lo que tuvimos que hacer, 
evidentemente,  entendiendo como todos entendemos, y ahí   lo compartimos,  que  la maquinaria 
tiene que funcionar con el mejor clima posible, recomponer ese clima, ¿a través de qué? Le dimos 
prioridad a un acuerdo con la Policía Local.

 

Me   ha   parecido   un   poco   preocupante   lo   que   usted   ha   dicho.   Supongo   que   tendrá   que   dar 
explicaciones a los miembros de la Policía Local después de lo que usted ha dicho, que es, de 
alguna manera, una prolongación de lo que ya decía su antecesor, Pablo Hermoso de Mendoza, 
que más o menos tildaba a los Policías de privilegiados y no sé cuántas cosas más. Creo que no 
es el camino.

 

Lo mismo sucedía a nivel de empleados públicos, de funcionarios, ¿qué ha hecho Celia Sanz? Un 
acuerdo que estaba desmoronado desde el año 2009, se ha recompuesto. Tenemos un acuerdo, 
tenemos un convenio que ahora habrá que ir desarrollando.

 

Pero, yo he tenido personalmente varios encuentros con la Junta de Personal, hay diferencias, por 
supuesto.   Hay   diferencias,   sobre   todo,   temporales.   Pero   en   conjunto,   el   clima   con   el   propio 
Presidente de la Junta de Personal, es satisfactorio. 
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Sabemos   que   hay   una   exigencia   compartida   de   seguir   trabajando,   pero   estamos   haciéndolo. 
Luego, Policía Local y el convenio, si alguien lo ha recompuesto, ha sido, humildemente, el Partido 
Popular. Eso lo hemos hecho, porque no estaba, le aseguro que no estaba esto.

 

Ha hablado de la continuidad y de los proyectos que nosotros estamos impulsando, que no son 
sino continuidad de lo que el Partido Socialista, inició, ustedes. Y, en gran parte, estoy de acuerdo. 
Ya lo he dicho, lo dije ayer, la ciudad es un proyecto permanentemente inacabado.

 

Las rupturas sirven para poco, buscar la fricción tampoco nos conduce a nada. Evidentemente, 
todo aquello que pueda ser útil, tiene que tener su continuidad, incluso su matiz de mejora, cuando 
sea necesario, y en eso nos estamos empleando. 

 

E incluso en los temas más controvertidos, donde ustedes parecen empeñados en buscar un punto 
de  fricción,  no  lo es  tanto.  Me estoy refiriendo a Sagasta o a Duquesa de  la Victoria.  Hemos 
continuado con esa línea. Lo único que hemos hecho, como dijimos, ha sido revisar para mejor. 

 

¿En qué consiste nuestra revisión para mejor? Lo primero, escuchar a la gente, ahí sí que vamos a 
tener un punto de diferencia. Ustedes, la política, la conciben desde el despacho. A ustedes, eso 
de hablar con la gente no les gusta.

 

Yo lamento que, aunque entorpezcamos, aunque tarde más, yo soy más de hablar con la gente. Y 
de hecho, nos hemos empleado a fondo en esa dirección. De hecho, los proyectos de Duquesa de 
la Victoria,  Avenida de Portugal,  Sagasta,  se podrán criticar  muchos aspectos,  pero no que no 
cuentan con la participación de los vecinos, de los comerciantes, de los logroñeses.

 

No voy a hablar del resultado electoral. Eso que dijimos en campaña, lo estamos haciendo. Pero 
no solamente se trata de mejorar con la gente, se trata de mejorar con sentido común, ¿y cómo es 
con sentido común? Con los técnicos de la casa. ¿O vamos a poner en cuestión, vamos a poner en 
solfa que aquí, como usted ha dicho, tenemos buenos técnicos?

 

Si tenemos buenos técnicos, si han participado en esas mejoras y en esos proyectos, que están 
consiguiendo, entre otras cosas, por ejemplo, tener 1.000 metros más para el peatón en la calle 
Duquesa de la Victoria, solo es un ejemplo, vamos a darle una oportunidad a ese proyecto, que 
está   validado   por   la   gente   y   validado   técnicamente   y   que   además   cumple,   entendemos,   los 
objetivos de la financiación europea, los cumple. Bien.
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Dentro de esa línea de continuidad, hemos continuado con la revisión del Plan General, porque 
entendíamos que era una tarea que nos afectaba a todos. No me voy a detener ya en esto, porque 
ya lo hemos hablado. Pero yo ahí espero contar con su ayuda y su participación, porque es una 
adjudicación que viene de antes y que nosotros estamos respetando, por supuesto, y me parece 
un acierto lo que afecta a la Plaza de Abastos. Yo mismo tuve ocasión, en otra etapa, de introducir 
alguna mejora en la Plaza de Abastos.

 

Yo creo que es un tesoro y creo que es una buena herramienta de financiación, el haber obtenido 
esos fondos y, por tanto, mejorarlo. ¿Qué vamos a hacer ahí? Vamos a conseguir que eso sea un 
catalizador de la cultura gastronómica logroñesa y riojana.

 

Hemos   seguido   con   el   centro   de   San   Bernabé,   porque   entendemos   que   puede   ser   un   buen 
elemento, un buen espacio para crear coworking, precisamente para nuestra gente joven. Hemos 
continuado con los proyectos en San José y en Madre de Dios. Y, claro, ahí ya vamos a empezar a 
adentrarnos en un punto de fricción evidente y de incoherencia.

 

Si   nosotros   hemos   apostado   por   una   continuidad   responsable   y   coherente,   me   asombra   que 
ustedes, usted ahora, invoque la continuidad del proyecto de soterramiento del ferrocarril, porque... 
Vamos a ver, en el año 2019, lo primero que hizo el Partido Socialista, fue romper un consenso 
histórico de todas las corporaciones, de todos los signos políticos, de todas las administraciones.

 

Lo   rompió,   ¿por   qué?   Recordemos,   refresquemos   los   hechos.   Es   que   el   proyecto   se   estaba 
haciendo, es que el túnel se estaba haciendo, es que la obra estaba avanzada. ¿Cuánto nos ha 
costado eso y nos sigue costando hoy a los logroñeses? 

 

El sobrecoste se calculó en torno a 3 millones. Pero, ¿cuál es el coste de oportunidad? La pérdida, 
los daños a los comerciantes, a los hosteleros, a los vecinos de la zona. ¿Cuánto es? Porque eso 
fueron ustedes, eso supuso que toda esa zona no funcionara. Pero es que tuvo una consecuencia 
aún peor, una inversión de 11 millones de euros. La estación de autobuses no se abría, no se 
abría.

 

¿Y todo por qué? Porque alguien unilateralmente, no porque lo hubiera dicho en campaña. Porque 
nosotros,   lo  que  estamos  haciendo,   lo  hemos  dicho  en  campaña.  No,  alguien  unilateralmente 
decidió   romper.   Y   las   consecuencias   las   estamos   pagando.   Y   creo   que   eso,   hablando   de 
consenso,   es   bueno   que   a   veces  nos   miremos,   seamos   también,   como  me   han   dicho  a  mí, 
autoexigentes, y que prediquemos con el ejemplo.
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Hablan de multas económicas derivadas de una decisión… Yo voy a una cosa como más terrenal, 
más  doméstica,  más  cercana.  Cien Tiendas,  Cien Tiendas.  ¿Quién se  responsabiliza  de eso? 
¿Quién   es   el   responsable   de   ese   desastre?   ¿Nosotros,   que   estamos   procurando   arreglar? 
¿Nosotros,   que   estamos   defendiendo   a   este   Ayuntamiento   en   5   pleitos?   Por   litigios   que   ha 
originado, ¿quién? Hablando de gestión. No nosotros, no el Partido Popular, ustedes. Y cuando 
digo ustedes, digo Partido Socialista, Partido Riojano y Unidas Podemos, que formaban parte del 
Gobierno. 

 

Y   eso,   esa   factura   que   puede   ser   equis,   que   puede   hacer   peligrar   fondos   europeos   futuros 
también, que estamos, discretamente, profesionalmente, digo profesionalmente no por nosotros, 
sino por los técnicos, intentando que no se pierda ni un solo euro de esa aportación en el propio 
Ministerio.

 

Ahora a ustedes parece que, obsesivamente, solo les preocupan los 120 metros de Avenida de 
Portugal. ¿Porque no hablamos de todo? Que esos son también fondos europeos. Así que, en fin, 
hablando de coherencia, y puesto que usted se empeña en echar la vista atrás, vamos a echar la 
vista atrás para todo. 

 

Y vamos a echar la vista atrás, también, en algo que tiene que ver con la gestión. ¿Saben ustedes, 
en el año 2019, qué remanentes recibieron? 6 millones de euros. ¿Saben cuánto quedaba de esos 
remanentes en 2 meses? Cero. Esa es la gestión marca Partido Socialista.

 

Ahora hablaré de algún elemento de financiación novedoso que hemos incorporado, pero sí que 
voy a dar  un anuncio,  porque dentro de esa obsesión con  los 120 metros  del carril  bici  de  la 
Avenida de Portugal, pues ha habido una dinámica de confrontación en la que, desde luego, yo no 
quiero participar ni me gusta, porque creo que la ciudad es un espacio de convivencia.

 

Pero se ha deslizado una denuncia en los juzgados. Una denuncia en la que se acusaba al Primer 
Teniente de Alcalde, que, dicho sea de paso, está haciendo una extraordinaria gestión, pero se le 
acusaba de no sé qué historias penales. Bueno, pues hoy puedo decir que nos consta que esa 
denuncia ya ha sido archivada, con el informe favorable incluso del Ministerio Fiscal.

 

No sé si lo saben ustedes. Yo tengo el placer de compartirlo con todos ustedes. Me parece que es 
una noticia relevante políticamente, ¿verdad? Estarán de acuerdo conmigo que es una satisfacción 
para este Ayuntamiento, ¿no? Luego espero oír su valoración al respecto. 
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Así  que,  este Ayuntamiento está   trabajando o procura  trabajar  con cierta seriedad.  Y estamos 
trabajando duro también para obtener mejoras de financiación del Ayuntamiento, y pongo algún 
ejemplo que me parece reseñable.

 

5 millones de euros del Gobierno de La Rioja para mejorar infraestructuras deportivas en la ciudad. 
Un 40% de incremento del Gobierno de La Rioja, que pasa, solamente en materia de servicios 
sociales, de 3 millones a 4.500.000. Un millón y medio de euros para el Polígono Industrial de Las 
Cañas.   Incremento   del   3,5%   del   Convenio   de   Capitalidad.   Proyectos   financiados   con   fondos 
europeos a través del Gobierno de La Rioja vinculados al Camino de Santiago, un millón de euros.

 

Ayer  dimos cuenta  de 4  millones  de  fondos  europeos,   también,  para  el  PERTE del  agua.  Un 
convenio para ejecutar un proyecto basado en ‘Gemelos Digitales’ que movilizará 9,5 millones de 
euros. Ampliación del Bretón, pasa la aportación económica... Ya ven que nosotros no tenemos 
ningún reparo  en reconocer   la  buena disposición de  la  Ministra  de Vivienda,  que estuvo aquí. 
Incluso   tuvo   tiempo   de   compartir   con   ustedes   un   acto   de   partido,   perfectamente   legítimo, 
perfectamente razonable.

 

Ese Ministerio,  su aportación económica para el Teatro Bretón,  pasa de 3,8 a 7,2 millones de 
euros. ¿Eso es mérito suyo? ¿Mérito mío? Lo importante, ¿qué es? Que se haga, que se haga. Y 
en esas estamos, tratando de sumar. Y todo eso, hablando de financiación, en este escaso espacio 
de   tiempo,   suma   una  cantidad   cercana   a   los   25  millones   de  euros.   Todo   eso  que   les   estoy 
diciendo. Yo creo que es una buena noticia para este Ayuntamiento.

 

Ha   hablado   de   juventud   y   me   parece   muy   bien   que   hablemos   de   juventud.   Y   comparto 
absolutamente esa preocupación por la juventud, porque es tanto como preocuparse por el futuro 
de la ciudad, por nuestras familias, por todo en definitiva. Una ciudad sin jóvenes, mal porvenir, 
desde luego, tendríamos.

 

¿Qué   necesitan?   Mi   diagnóstico.   ¿Qué   necesitan   los   jóvenes?   Ante   todo   y   principalmente, 
oportunidades para estar aquí, para retenerles, para que se queden o para que vuelvan. Eso yo 
creo que es lo que todos compartimos. Muchos de aquí somos padres y sabemos de qué realidad 
estamos hablando. Entonces, lo primero que tenemos que hacer es oportunidades.

 

¿Por qué hemos empezado? Por la vivienda, ya lo hemos dicho. Por la vivienda, porque detrás de 
una vivienda hay un proyecto de vida. Y por eso hemos puesto en marcha, pues sí, ese número de 
viviendas, que son 400. ¿A partir de qué, Sr. Alonso? De lo que está a nuestro alcance. ¿Cuál es? 
¿Qué  es? El Patrimonio Municipal de Suelo. No es desprenderse, es convertir  el patrimonio en 
viviendas. No perdamos de vista eso. 
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La fórmula jurídica será diferente, en algunos casos será una concesión, en otro caso puede ser 
una enajenación, en otros casos puede ser una fórmula de alquiler.  Pero  lo  importante es que 
suelos   que   están   desocupados,   pasen   a   ser   ocupados   por   vivienda.   ¿En   qué   condiciones? 
Condiciones   asequibles.   ¿Para   quién?   Para   la   gente   joven,   preferentemente.   Nos   podemos 
equivocar, seguro, pero es que prefiero equivocarme en esa dirección a la opción que usted me 
plantea, que ya vimos lo que era, nada.

 

Cerrar la Oficina de Vivienda. Y en el peor de los casos, un palacete militar, convertirlo, ya ven 
ustedes, en vivienda. Esa fue la opción del Partido Socialista. ¿Qué me plantean que mejore este 
plan? ¿Qué me plantean? Dígamelo. Ahora tiene ocasión de decirlo. ¿En qué va a mejorar ese 
plan que hemos puesto encima de la mesa?

 

Segundo asunto que preocupa a los jóvenes, el empleo. El Ayuntamiento no crea empleo, pero sí 
que podemos facilitar que las empresas creen empleo. ¿Y cuál es nuestra herramienta principal? 
El suelo. Por eso, con el Gobierno, estamos trabajando por mejorar nuestro suelo industrial, pero 
no nos hemos quedado ahí. Hemos entendido que a las empresas, alfombra roja. 

 

Y no nos hemos quedado esperando a que vengan, una práctica muy habitual anterior, esperar. 
No, hemos ido a buscarles. Y por eso hemos hablado con la Federación de Empresas, por eso 
estamos en contacto con Amcor, por eso estamos en contacto, y ahí tengo que ser sigiloso, con 
más empresas, para que se queden aquí. 

 

Ayer hablé de un anuncio concreto. En un edificio, en medio de Logroño, va a haber un hotel de 4 
estrellas. ¿Eso es gratuito? No, hombre, el esfuerzo principal lo hace la empresa. Pero la empresa 
necesita tener un acomodo, una atención. Y eso es lo que estamos haciendo. Yo creo que eso es 
también importante.

 

¿Qué  necesita   también  la gente  joven? Un entorno amable para poder  disfrutar  de su ciudad. 
¿Cuál   es   nuestro   principal   potencial   en   ese   sentido?   La   cultura.   Tenemos   una   programación 
cultural extraordinaria para una ciudad como Logroño, que contempla todos los formatos y que va 
mejorando día a día. Yo insisto en la Gota de Leche, que me parece extraordinario, la Casa de las 
Ciencias, el Teatro Bretón. De todo tenemos. Para nuestro tamaño, para ser una ciudad media, 
tenemos una programación cultural realmente ambiciosa.

 

Tenemos  iniciativas culturales  que estamos manteniendo con otras empresas,  como el  Actual, 
como  el  MUWI,  etcétera,  como  Concéntrico.  Todo  eso,  de  alguna  manera,   crea  un  ambiente 
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propicio para que las personas jóvenes lo puedan tener, estén aquí más instaladas, mejor, más 
fácilmente tengan un proyecto de vida amable para continuar adelante. 

 

¿Nos podemos conformar con eso? Desde luego que no, porque si hablamos de empleo, también 
tenemos que dirigirnos a aquella población que a lo mejor lo tiene un poco más difícil. ¿Cómo lo 
estamos haciendo? A través de las Escuelas Taller, de los centros, también con el Gobierno de La 
Rioja. ¿Para qué? Para ofrecer certificados de profesionalidad, incluso en aquellas personas que lo 
puedan tener más difícil,  que están fuera del circuito ordinario de formación. Bueno, pues eso, 
también hay que ponerlo en valor.

 

Y luego, ya tenemos otra serie de cuestiones menos intensas, por decirlo así, pero que también se 
dirigen a la gente joven. Tenemos el Erasmus+, tenemos una red de talento que conviene recalcar, 
que viene en su germen de la etapa anterior,   lo reconozco sin ningún problema, pero que nos 
permite evaluar periódicamente cómo se percibe la ciudad y qué necesitamos.

 

Y nos dicen cosas tan elementales como que en la programación cultural, por ejemplo, un bailarín 
que está en Londres pueda venir aquí a exhibir su talento, y que es riojano. Es un ejemplo. Que es 
embajador de la ciudad, dicho sea de paso, permítanme esa digresión propagandística.

 

Becas Inicia, de 16 a 25; la programación de Artefacto; el Café Filosófico, que está funcionando 
muy bien. Y luego, diferentes exposiciones en las que procuramos que estén presentes la gente 
joven, aquellos jóvenes que a lo mejor no tienen ni siquiera un espacio para exhibir su música, su 
teatro.   Gran   parte   de   lo   que   se   tiene   que   hacer   en   el   Teatro   Bretón,   tiene   que   dar   salida 
precisamente a esas manifestaciones culturales, que son preferentemente jóvenes.

 

Y, por último, tenemos ese programa, que vamos a hacer, que estamos ya trabajando en ello, a lo 
que me comprometí,  y que es verdad que está   resultando a veces un poquito  laborioso en su 
ejecución, que es un programa de ocio joven, del que ya estamos dando los primeros pasos para 
que eso vaya tomando fuerza. 

 

Y voy acabando, para contestarle, Sr. Alonso, porque ha hecho una alusión muy clara. Dice: “Usted 
tiene un modelo para el año 2050, pero no se preocupa del presente”. Admito la crítica,  pero le voy 
a facilitar una relación de acciones inmediatas para que vea que también aplicamos con realismo 
esa visión de futuro. 

 

Verá, la semana que viene les vamos a entregar a ustedes los documentos de los pactos. No voy a 
reiterarlo, ya se lo he dicho.
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Las   ordenanzas   fiscales   se   van   a   presentar   la   semana   que   viene,   con   la   idea   de   que   los 
presupuestos estén en vigor el 1 de enero. 

 

El miércoles vamos a adquirir materialmente la totalidad de los terrenos de la superficie que forma 
la   parcela   de   Barriocepo.   ¿Para   qué?   Para   continuar   con   un   concurso   que   desemboque   en 
vivienda asequible, preferentemente para chavales más jóvenes.

 

Dentro de 2 semanas vamos a firmar con Ecovidrio un convenio para que nuestro Casco Antiguo 
cuente ya con la recogida selectiva de vidrio. Lo vamos a hacer dentro de 2 semanas, creo que 
está programado en esa fecha.

 

En noviembre van a tener ustedes, vamos a tener un borrador de Ordenanza de Terrazas, con la 
idea de que esto esté aprobado en marzo. Imagino que estaremos todos de acuerdo en que eso es 
bueno, eso es gestión y eso es gestión inmediata. 

 

En noviembre también va a empezar a tramitarse, si ustedes lo aceptan, el documento tramitable, 
que es el primer paso del propio Plan General. El Plan General tiene varios trámites y este es el 
primero que es indispensable. Se va a hacer en noviembre.

 

Me gustaría que, antes de llegar a ese punto, nos pusiéramos de acuerdo en el modelo. Si no es 
posible, qué  le vamos a hacer. Sí, sí. No, no. Por supuesto, por supuesto, van a tener ustedes 
ocasión...  Ya  le digo que  todo esto que  le estoy diciendo,   la semana que viene nos podemos 
sentar.

 

Se va a firmar el convenio de ‘Gemelos Digitales’ con el proyecto de digitalización que ya le he 
dicho, con lo cual se va a acelerar todo ese proceso de digitalización. 

 

La previsión, Sr. López, no me deje mal, es que a final de noviembre la Fuente de los Tilos esté 
concluida. Les invitaremos para que lo celebremos.

 

La terminación de la calle Duquesa de la Victoria va a estar también concluida en diciembre. La 
primera   semana   de   diciembre   compartiremos   con   todos   ustedes   la   tercera   fase   del   Plan   de 
Vivienda, que probablemente sea la más numerosa. El Parque del Camino, a finales de año. 
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Y, en diciembre y a partir de los siguientes 2 años, vamos a desarrollar todo aquello a lo que nos 
habíamos comprometido con el Gobierno en materia deportiva. El arreglo del Mundial 82, el arreglo 
de los campos de Pradoviejo, el arreglo de los campos de la Ribera y la Estrella, la adecuación del 
centro de Lobete.  Todo ya se está  proyectando,   todo está  avanzado,  desde un punto de vista 
técnico. 

 

En la primera semana, esperemos, vamos a decir, primera quincena de diciembre, la primera fase 
de   la   Glorieta   en   licitación.   ¿Previsión   del   comienzo   de   las   obras?   Principios   de   año.   ¿Sr. 
Araquistáin? Muy bien.

 

San Bernabé.  La obra estará  concluida en diciembre y comienza su ocupación progresiva, que 
estará a pleno rendimiento en julio de 2025. Y lo haremos, ayer les puse un ejemplo, inicialmente 
con Tragsa, pero no al contrario. Aspiramos a acoger ahí el coworking, que es para lo que surge 
precisamente esta iniciativa. 

 

Así que, con todo esto, yo creo... Y concluyo ya, que ayer hablábamos de visión, pues yo creo que 
hay visión, hay visión de futuro. Y tener visión supone tener ambición política, ambición política, y 
les puedo asegurar que nosotros la tenemos.

 

Hay realismo, porque estas medidas que yo les he dicho son posibles y las puedo compartir con 
ustedes  porque  hay   un   trabajo   muy   constante   de   este   equipazo  que   me  acompaña,   de   este 
equipazo que me acompaña, y por eso le podemos poner fechas. 

 

Hay transparencia, porque todo esto que les estoy comentando ahora, lo digo aquí, pero es que lo 
hemos hablado con la gente. Es que la gente es el verdadero termómetro, a quien servimos. La 
vocación de servicio tiene que estar presente.

 

Y,   finalmente,  nosotros  entendemos modestamente,  más allá  de cualquier  otra valoración,  que 
creemos  que hay diálogo.  Otra   cosa  es  que  nos pongamos   finalmente  de acuerdo,  pero  hay 
diálogo, o por lo menos por nuestra parte no va a quedar. 

 

Así que, hay todo un Logroño que nos espera, Sr. Alonso. Vamos a por ello. 

 

Gracias.
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Sra. Presidenta: Muchas gracias, Sr. Alcalde. Y a continuación, para la réplica, tiene la palabra el 
Sr. Alonso.

 

D. Luis Alonso: Bueno, como no tengo mucho tiempo en esta réplica, me voy a ceñir a cuestiones 
que quiero subrayar.  Tenemos mucho Logroño por delante,  pero tenemos algunos retos en  las 
próximas semanas en esta ciudad. 

 

Porque no se trata de una cuestión de si son 120 o 180, usted ha dicho 180 y luego ha dicho 120, 
algunos de sus Concejales hablan de doscientos y pico, otros de trescientos y pico, metros de 
Avenida Portugal.

 

Sra. Presidenta: Perdone, Sr. Alonso, es que no se escucha. 

 

D.  Luis   Alonso:  ¿Ahora?  Les   decía  que...  Ustedes  hablaban  de   que   tienen   un   Logroño   por 
construir o que tenemos un Logroño por construir. Pero lo que usted ignora es que en las próximas 
semanas hay muchos retos por delante, y el principal reto por delante es saber qué va a decir el 
Ministerio de Transportes.

 

No es una cuestión de 180, 200 o 300 metros cuadrados, porque usted ha dicho hoy 180 y luego, a 
los 2 minutos, ha dicho 120. Esa no es la cuestión. La cuestión es cuánto dinero nos estamos 
jugando, cuánto dinero nos va a costar esto, hacia dónde vamos judicialmente, cuánto tiempo nos 
va a costar resolver y qué hipoteca adquiere Logroño con su eliminación del carril bici de Avenida 
Portugal. Y luego me referiré otra vez a eso.

 

Empezando por aquellas cuestiones que nos pueden unir, usted ha hablado de industria. Yo no lo 
he hecho en mi primera intervención, es cierto. No lo he hecho y usted decía, 1,5 millones para 
arreglar el Polígono Las Cañas, 1,5 millones de euros para arreglar ese polígono que yo mismo 
doté siendo Gerente de la Agencia de Desarrollo Económico de La Rioja. También, lo que hicimos 
en la Agencia de Desarrollo Económica, es aprobar los proyectos o preparar los proyectos para 
que el Ministerio aprobase 2 proyectos. Efectivamente, los ‘Gemelos Digitales’.

 

Y ya les voy a contar otro proyecto, el tema del emprendimiento digital. Un centro tecnológico de 
referencia en el Polígono de Las Cañas. ¿Y por qué en el Polígono de las Cañas? Para ser el 
epicentro y para ser un motor de atracción en el Polígono de Las Cañas, porque alguien tiene que 
tirar del Polígono de las Cañas, y eso es fundamental. Pero, ¿saben lo que ocurre, saben lo que 
pasa? Y ayer estuvo el Presidente del Gobierno de La Rioja, Sr. Escobar, algo le tenía que haber 
dicho, que ese centro de emprendimiento digital, que iba al Polígono de Las Cañas, de repente se 
va a La Fombera. 
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Se queda en Logroño, sí, pero no es exactamente lo mismo. Se queda en Logroño, sí, pero no 
sabemos en qué  va a derivar  o cómo va a resultar,  porque ni  dotación presupuestaria  en  los 
presupuestos de la comunidad autónoma del 2024, y creo que una poca cantidad en el 2025. Y, en 
lugar  de  Las   Cañas,   se   va  a   La  Fombera.  Eso   también   hay  que  decírselo  al  Presidente  del 
Gobierno de La Rioja. 

 

Y me voy a referir también a algunas cuestiones, a la cuestión de cómo se gestiona esta casa, 
porque no hemos hablado lo suficiente de ese tema. Nos hemos ceñido a los ministerios, hemos 
hablado de distintos proyectos europeos, pero no nos hemos parado a saber cuál es su balance o 
cuál es su currículum en este año y medio. Y es que ustedes acumulan en año y medio un listado 
abundante  de  reparos,  salvedades,  advertencias  desestimaciones  y  comunicaciones  negativas, 
incluso una resolución judicial.

 

El  Interventor  municipal sobre su primer presupuesto, el de este 2024: “El  importe de venta de 
inmuebles  y  parcelas  municipales   resulta  un  tanto  exagerado”.  El  mismo  Interventor  municipal 
sobre   algunas   de   sus   modificaciones   presupuestarias,   y   leo   textualmente:   “Se   detecta   una 
deficiente técnica presupuestaria. Varias partidas se bajaron de manera ficticia en diciembre de 
2023”. Por si alguien del público tiene curiosidad, les diré que el Interventor municipal no se llama 
Óscar Puente ni es su primo.

 

Consejo Consultivo de La Rioja, como órgano consultivo al que se recurre para subsanar ciertos 
expedientes.  Se recurre  alguna vez,  pero no  tantas veces como ustedes han hecho en año y 
medio. “Este Consejo debe advertir a este Ayuntamiento del peligro de instrumentalizar la revisión 
de actos nulos en una especie de cauce alternativo al procedimiento legal de contratación.” Un 
aviso  derivado  de  su   forma  de  proceder,  haciendo   de   la   excepción   la  norma  en  demasiadas 
ocasiones.

 

Y todavía no hemos llegado a los efectos que conlleva, para 95 aspirantes a operarios municipal, el 
hecho de que el Ayuntamiento de Logroño fue demandado por el incumplimiento del requisito de 
paridad en el   tribunal  calificador  en  las oposiciones de operario,  siendo estimada  la  demanda, 
siendo estimada la demanda. Y ahora 95 operarios, 95 aspirantes, tienen que volver a repetir el 
examen. Porque ese es el balance de su año de gestión, pero no el balance con el Ministerio, el 
balance en presupuesto y en contratación.

 

Y me quiero referir también a los fondos...  Más que a los fondos, al presupuesto en sí,  porque 
usted  hablaba,  Sr.  Escobar,  de   lo  que se habían  encontrado,  de  los  presupuestos  anteriores, 
etcétera, etcétera. Le voy a dar yo también un dato. En 2019 se encontró aquí un agujero de 4,5 
millones en los servicios sociales. En 2019 se accedió a esta Alcaldía, el Partido Socialista accedió 
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a esta Alcaldía con un presupuesto prorrogado, que era el del 2018. Pero no quiero hablar del 
pasado, no quiero hablar del pasado.

 

Total de aportaciones del Estado en el año 2024. Total de aportaciones del Gobierno de Pedro 
Sánchez, o derivado de la política económica del Gobierno de Pedro Sánchez, 57.873.158,79. Un 
29% más que el año pasado. Repito, un 29% más, 13 millones más que el año pasado. Eso para 
que vean lo que aporta el Estado y que vean qué consecuencias tiene la política económica del 
Gobierno central.

 

Y le voy a decir una cosa con respecto a los fondos europeos, y vuelvo sobre ello, porque creo que 
es un reto que tenemos en las próximas semanas y casi en los próximos días. Difícilmente vamos 
a construir nada si tenemos esa espada de Damocles.

 

Primera   solicitud   a   la   convocatoria   de   municipios   para   la   implantación   de   Zonas   de   Bajas 
Emisiones.  Primera convocatoria,   la misma que Logroño. 193 Ayuntamientos solicitantes,  1.497 
millones solicitados, 500 millones por encima de lo presupuestado. ¿Para qué? Construcción de 
500 kilómetros de carriles bici y peatonalización de calles. Al final, 179 propuestas aprobadas.

 

Luego hubo una segunda convocatoria, y en total han sido 291 ayuntamientos beneficiarios de esta 
misma línea de ayudas. 291 ayuntamientos con su estrategia de movilidad, 291 ayuntamientos con 
sus características individuales, 291 ayuntamientos que también hablaron con los vecinos. Pero 
esos 291 ayuntamientos decidieron que se iban a someter a unas normas básicas reguladoras de 
la ayuda. Bueno, más que 291, igual 290, porque el Ayuntamiento de Logroño no lo hizo.

 

Y les voy a decir una cosa, les voy a decir una cosa como gestor profesional de ayudas, como 
persona que ha gestionado varios expedientes o decenas de expedientes de todos los niveles, 
como persona que ha plasmado su firma en miles de expedientes de resolución, como persona 
que ha resuelto también algún expediente sancionador. 

 

Lo  que hicieron  ustedes  en agosto  del  2023   fue  sinceramente  una  temeridad.  Una  temeridad 
basada en la soberbia, en la soberbia de pensar que Logroño es especial, en la soberbia de pensar 
que Logroño podía estar   fuera de  la norma,  en  la soberbia de pensar  que  la opinión de unos 
vecinos,  importantes sí,  podía salvar  la norma. Soberbia de pensar que,  incluso, no tenían que 
hacer una solicitud de modificaciones. Esa soberbia es la que tienen en cuenta las personas que 
evalúan el grado de incumplimiento. Esa soberbia es la que no aceptan las personas que evalúan 
los incumplimientos. 
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Y  le voy  a decir  una cosa con  respecto  a  las modificaciones,  porque  claro  que  los proyectos 
europeos se podían modificar. El propio Ayuntamiento de Madrid, que solicitó la misma ayuda y 
recibió ayuda y recibió dinero en esa misma ayuda, solicitó una modificación de alcance. ¿Y saben 
lo que hizo el Ministerio del maldito,  más que el maldito,  del malo Óscar Puente? Aceptar esa 
modificación de alcance que presentó el Ayuntamiento de Madrid, el Ayuntamiento de Madrid de 
MartínezAlmeida. ¿Será que pidió igual intermediación a Díaz Ayuso? No lo sé. Pero el caso es 
que el Ayuntamiento de Madrid solicitó una modificación de alcance y se la admitieron. Será que 
hizo las cosas bien.

 

Nosotros no hicimos las cosas bien, no solicitamos la modificación de alcance, ni tan siquiera nos 
pusimos en contacto con el Ministerio, y usted nos mintió durante varios meses. Ni tan siquiera 
hicimos   la  modificación  para   la   calle  Duquesa  de   la  Victoria   y  ahora  venimos   a  decir   que  el 
Ministerio nos tenía manía, que hay que hablar con los vecinos y que poco, más o menos, vamos a 
Madrid a decir que vamos a devolver las ayudas.

 

¿Cuánto nos va a costar? ¿Cuánto nos va a costar? Ahora mismo es imposible calcularlo, porque 
hay que justificar  las ayudas. Pero sí   les puedo decir, 6,5 millones era el  importe global de las 
ayudas, 6,5 millones para 10 actuaciones. Pero vamos acumulando incumplimientos, Duquesa de 
la Victoria y Avenida Portugal.

 

Lo que les decía, no es una cuestión de 120 o 180 metros o 250, es una cuestión de lo que hicimos 
y lo que teníamos que hacer. 

 

Así que, de nuevo, y podemos estar hablando de muchas cosas, seguro que hay cosas que en las 
que podemos estar de acuerdo y seguro que hay cosas que hay que trabajar. Pero el reto de esta 
ciudad es asumir que se han equivocado, rectificar y volver a implantar el carril bici de Avenida 
Portugal y aliviar el bolsillo de los logroñeses y logroñeses sin hipotecar su futuro. 

 

Gracias.

 

Sra.  Presidenta:  Muchas  gracias,  Sr.  Alonso.  Para  la  contestación a su  intervención,   tiene  la 
palabra el Sr. Alcalde.

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias, Sra. Presidenta. Y muchas gracias, Sr. Alonso.

 

Primero, una afirmación categórica, a mi modo de ver. En política siempre hay que hablar con los 
vecinos, siempre. Venga como venga la cuestión, siempre hay que hablar con los vecinos.
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Agradezco  este   recorrido  burocrático  que nos ha planteado  por   las  diferentes  convocatorias  y 
órdenes de la Unión Europea, del Ministerio. Ha hecho usted un magnífico papel como Portavoz 
del  Ministerio   de   Transportes.   No   sé   si   ha   hecho   tan   buen   papel   como   Portavoz   del   Partido 
Socialista   en   Logroño,   eso   ya   lo   dejo   a   quien   lo   tenga   que   decidir.   Pero,   en   todo   caso, 
agradecemos ese pormenorizado repaso. Pero le recuerdo, con todo mi cariño, que aquí usted no 
es   el   Gerente   de   la   Agencia   de   Desarrollo,   un   puesto   muy   razonable,   muy   legítimo   y   muy 
interesante y muy necesario. 

 

Usted aquí es Portavoz, creo yo, del Partido Socialista y, por tanto, los logroñeses esperan que, 
además de decir su preocupación por un carril bici, por unos metros del carril bici, diga algo más. 
Ahora no ha hablado de vivienda, no ha hablado de suelo industrial, más allá de decir que lo dejó 
usted preparado. Pues bien, pues ya está. Si lo dejó usted preparado, lo estamos haciendo. De 
vivienda, lamentablemente, no le he escuchado realmente nada.

 

Y, esto lo digo como intervención cariñosa, que usted haga tanto hincapié en esto de los tribunales, 
un representante del Partido Socialista, precisamente hoy... No digo nada, pero igual no es el mejor 
día para exhibir esa fortaleza. Digo yo, ¿eh? En fin, por prudencia, por prudencia. Ahí lo dejo, no 
insisto.

 

El   Interventor,  al  que usted ha aludido,  en el  año… Cuando se empezaron a confeccionar   los 
presupuestos de 2024, decía que los presupuestos del 2023 adolecían de un déficit de más de 4 
millones en la financiación del gasto social, perdón, del gasto corriente, del gasto corriente. Eso es 
lo que nos encontramos, en cierto modo.

 

Y a partir  de ahí,  yo no me voy a extender en replicarle porque creo que lo sustancial ya está 
replicado. Y yo, lo que hago ahora mismo, es concluir con esa ratificación de ciudad.

 

Yo creo que ha quedado bien patente que aquí,  por lo menos en la parte que me corresponde 
representar, que es al Equipo de Gobierno, hay visión a largo plazo de ciudad, hay una ambición 
de ciudad, hay una deliberada y permanente intención de estar en contacto con la gente. Esa va a 
ser nuestra hoja de ruta constante,  mantener esa  legitimación de  la acción política a partir  del 
diálogo, de la participación, de la escucha con todos los logroñeses, nos voten o no nos voten. 
Tenemos que escuchar y hemos venido escuchando muchas críticas. Las críticas son bienvenidas, 
porque nos ayudan claramente a mejorar, y vamos a seguir manteniendo.
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Y por supuesto, yo sí que me tomo muy en serio las cuestiones que ahora mismo le he escuchado 
en lo tocante a la Administración, en lo tocante a la gestión administrativa. He tomado muy buena 
nota de lo que usted me ha comentado y vamos a procurar, por supuesto, qué mejorar.

 

Y yo le pido ayuda también. Claro, si usted, esa experiencia que tiene en lo que es gestión, en lo 
que es administración, en lo que es el apartado más burocrático, yo encantado, encantado. Usted 
tiene una experiencia que nos viene muy bien, a mí como Alcalde. 

 

Así que, esa disposición, que entiendo que usted ofrece, yo la recojo y la escucharé, por supuesto, 
en ese apartado. Así que, muchísimas gracias. Y lo que le he dicho antes, tiempo tendremos de 
seguir encontrándonos.

 

Sra. Presidenta: Muchas gracias, Sr. Alcalde. A continuación, se iniciará la intervención del Grupo 
Popular y tiene su Portavoz 25 minutos para dicha intervención. Sr. Sainz. Gracias.

 

D. Miguel Ángel Sainz: Muchas gracias, Presidenta.

 

Bien,  en primer  lugar,  un cordial saludo para todos y todas,   los que nos están escuchando en 
Internet o asisten hoy aquí al hemiciclo, tanto autoridades civiles como algunas militares que nos 
acompañaban hasta hace poco, etcétera.

 

A continuación, y en nombre del Grupo Popular, quiero comenzar por dar las gracias a todos los 
logroñeses y logroñesas que, desde que accedimos a responsabilidades de gobierno, nos vienen 
tanto alentando como apoyando, o también, por qué no decirlo, también criticando, aleccionando 
constructivamente, a todos. Darles a todos las gracias, no solamente a aquellos que votaron al 
Partido Popular.

 

Acto seguido, no me queda sino comenzar por poner también en valor y ensalzar la actitud con c y 
la aptitud con p del propio Alcalde y del Grupo Popular, del que soy Portavoz. Y lo hago en este 
debate en el que, desde luego, todos los grupos han observado un modo respetuoso, constructivo 
y   todos,   sin   excepción,   han   aportado   alternativas   y   soluciones.   Y   en   ese   sentido,   hay   que 
felicitarse.

 

Y este nuestro grupo, el Popular, y este Ayuntamiento, está ahora mismo dirigido por un político 
con un profundo conocimiento de la ciudad, con experiencia en otras administraciones y otros foros 
políticos   nacionales,   Congreso   de   los   Diputados,   Senado,   etcétera.   Un   hombre   ambicioso   e 
inconformista y transformador. Y por encima de todo, y subrayo esto, un trabajador, un currante de 
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la política que llega aquí el primero y se va el último. Un hombre de permanente escucha activa, 
conciliador, desde su investidura, desde su discurso inicial, hoy y a futuro. Y en ese sentido, quiero 
transmitir  a  todos  los  logroñeses y  logroñeses confianza,  porque quienes  les dirige es hoy un 
Alcalde en plena madurez personal y política y es una garantía para la ciudad.

 

La legislatura comenzó, efectivamente, con una moción aprobada en este Pleno sobre los ‘Pactos 
con Ñ’, sobre el consenso. Y nuestro Alcalde hoy ha ofrecido, y seguirá ofreciendo, del primer día 
al último, y desde una mayoría absoluta que ni ejerce, de la que no presume ni exhibe, pactos, 
consenso. Y esto me parece francamente importante en un día como hoy.

 

En   lo   tocante   al   propio  grupo,   recordar   que  nos  presentamos   a   las   elecciones   con  una   lista 
profundamente renovada, perfiles con alta capacitación profesional y con experiencia en lo público 
y en lo privado. Una mezcla de personas jóvenes, con nuevos bríos, nuevas perspectivas, y otros 
menos jóvenes, como yo, que ya peinamos canas y aportamos experiencia en gobiernos locales y 
autonómicos.

 

Quiero felicitar a mis compañeros, especialmente a los recién llegados, por este trepidante año, por 
este   intenso   año   de   inmersión   en   el   mundo   municipal,   que   es   realmente   exigente.   A   mis 
compañeros de grupo y también al resto de compañeros recién llegados de la Corporación. 

 

Muchos de ellos no tenían ninguna experiencia previa en la Administración y eso, sin duda, ha sido 
un reto a superar. Otros teníamos algo más de experiencia, o bastante experiencia incluso, pero en 
otras lides, en otras tareas o campos, otras áreas. Y, por tanto, para todos nosotros ha sido algo 
muy nuevo, muy novedoso.

 

También quiero,  especialmente,   felicitar  a mis compañeros Concejales de Distrito.  No  lo tenían 
fácil.  Han sido presentes,  han estado en  la calle,  en  las fiestas de  los barrios,  en  los fines de 
semana, en el día a día de los vecinos y vecinas de la ciudad de Logroño y han sabido recuperar la 
confianza de los mismos. La figura del Concejal de Distrito ha sido recuperada por este Equipo de 
Gobierno, no existía.

 

Y tengo que decir que lo que nos encontramos fue unos vecinos y vecinas un tanto descreídos de 
la política municipal.  Gracias al esfuerzo de  los Concejales de Distrito,  hemos sido capaces de 
superar ese descrédito y, ahora mismo, los logroñeses y logroñesas tienen un referente aquí, en 
sus Concejales. Antes esto no era así.

 

Logroño ha superado una pandemia, pero también ha tenido que superar drásticos y rupturistas 
cambios, primero en su movilidad y luego en su vida diaria. Y de todo eso son muy conscientes los 
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Concejales de Distrito,  que de primera mano recogen en  la ciudad el sentir  de los ciudadanos. 
Algo, repito, que faltó  en  la anterior  Corporación y en el anterior  Equipo de Gobierno,   faltó por 
completo.

 

Me voy a detener también en algo que me parece muy especial,  porque,  codo a codo con  los 
funcionarios municipales, este Equipo de Gobierno ha sido capaz de sacar adelante la mayor parte 
de los 44 proyectos europeos que, efectivamente, ustedes dejaron sobre la mesa.

 

Pero quiero decir algo aquí, y no lo digo yo solo como Portavoz del Grupo Popular, también lo dijo 
la propia Intervención Municipal y la propia Dirección de Promoción Europea, de Fondos Europeos, 
y aquí del Ayuntamiento, los funcionarios de la casa. Aquello fue una vorágine, es la palabra, y me 
van a permitir que emplee incluso el término de la Intervención y del informe municipal, en relación 
a los fondos europeos, a los 45 proyectos y a esa presumible lluvia generosa de millones que, 
desde luego, es francamente difícil encauzar.

 

El Ayuntamiento... Informe de Intervención General, 25 de mayo del 2023. No lo digo yo, lo dice la 
Intervención. “El Ayuntamiento, cual cliente de restaurante, parece haberse sentado a la mesa y 
pedido toda la carta de subvenciones, sin reflexionar sobre su apetito y sobre su capacidad para 
abonar la cuenta.”

 

Muy buena comparación, una excelente comparación, “su capacidad para abonar la cuenta”. ¿A 
qué estaba refiriéndose? Se refería a que esos expedientes de petición de fondos europeos no 
fueron tramitados como acuerdo municipal, no contaban con los acuerdos y los informes favorables 
de   los   funcionarios   de   la   casa,   totalmente   obviados.   Y   lo   más   grave,   que   tampoco   había 
presupuesto para completar la financiación europea.

 

Luego,   no  presuman   tanto  de  algo  que,  en  buena   medida,  ha  hipotecado  el   esfuerzo  de   los 
funcionarios y los presupuestos municipales. Y lo digo así, porque no es para presumir. Vorágine, 
se pidieron toda la carta, empacho. Esta es la realidad.

 

Bien. Dicho esto, quiero decir que muchos de los proyectos europeos siguen siendo tramitados y 
sacados adelante por este Equipo de Gobierno, pero cumpliendo el compromiso que recibimos en 
las urnas, que era el de la revisión de algunos de ellos, concretamente los de movilidad, en los que 
un millón largo de euros, solo en ‘Calles Abiertas’ y sin contar el urbanismo táctico, se fue por la 
ventana, y estamos revisándolo conforme a aquellos criterios con los que nos presentamos en el 
programa electoral y que recibieron un apoyo unánime de todos los logroñeses.
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Dicho esto, también quiero poner en valor hoy al resto de Grupos Municipales en la oposición por 
su trabajo diario en el Pleno, en las Comisiones Informativas, en las que ejercen su labor de control 
sobre el Gobierno, en las Juntas de Portavoces, etcétera. 

 

Y   quiero   subrayar   que,   para   este   Equipo   de   Gobierno,   su   aportación   y   su   trabajo   es   muy 
importante. Nos ayudan, sin duda, en el día a día, a ser mejores y a hacer más ciudad. Lo tenemos 
en cuenta en todo momento. 

 

Pero   dicho   todo   esto,   ¿qué   ciudad   nos   encontramos   hace   un   año   y   medio?   Porque   de   ahí 
partimos, tenemos que hacerlo así. 

 

Nos  encontramos  en una  ciudad   tensionada,  crispada,  monopolizada  solo  por   las  políticas  de 
movilidad, monopolizada por ‘Calles Abiertas’, por la imposición de un modelo de movilidad único y 
no integrador que, de la noche a la mañana, cambió las calles, alteró sentidos de la circulación, las 
pobló de señales de pintura, de algunos obstáculos incomprensibles e inexplicables para muchos 
vecinos, que vieron sus rutinas diarias totalmente alteradas.

 

Porque tenemos que hablar claramente. El Equipo de Gobierno del Sr. Hermoso de Mendoza, en 
coalición con PodemosIzquierda Unida y el  Partido Riojano,  nunca conjugó  el verbo consultar, 
escuchar, ni dialogar. Jamás, en 4 años, lo hicieron. Jamás, en 4 años, lo hicieron; como tampoco, 
en 3 años, escuchar a los técnicos municipales, jamás. 

 

Ni una sola reunión presencial, masiva, con vecinos. Y cuando la hacían, la respuesta exacta era, 
tenemos nuestra hoja de ruta. Una hoja de ruta y un Plan de Movilidad que, por cierto, nunca pasó 
por las urnas, a diferencia del que estamos poniendo en marcha nosotros, que ha pasado por las 
urnas y ha sido validado.

 

Sin embargo, y desde un principio, sí conjugó otro verbo, y el verbo que conjugó fue el de romper 
consensos. Hoy lo decía el Alcalde, primero el Nudo de Vara de Rey, pero hubo más. 

 

La Ordenanza de Movilidad y el Reglamento de Transporte que dejó el anterior Equipo de Gobierno 
sobre la mesa, también olvidado. También había consenso, se había aprobado inicialmente en este 
Pleno y ustedes lo dejaron sobre la mesa. Ahí se queda, como también se quedó la Ordenanza de 
Terrazas, ahí se queda.

 

ORDINARIA    17/10/2024  92 de 104



ACTA DEL PLENO Fecha: 17/10/2024

Bueno, hoy tenemos un escenario nuevo, un nuevo Portavoz. Sr. Alonso, usted no es Hermoso de 
Mendoza, es francamente diferente. Tengo que decir que su tono es siempre constructivo y su 
capacidad de escucha ha cambiado sensiblemente. 

 

Desconozco   si   lo   está   haciendo   en   las   calles.   Sé   que   algunos   de   sus   Concejales   se   han 
incorporado a esa labor y yo me alegro mucho, pero no sé si le trasladan lo que pasa en las calles. 
Luego hablaremos de ello. Pero, desde luego, usted no es Hermoso de Mendoza.

 

La  moción  que  comentaba  el  Alcalde  anteriormente   fue  votada  en  contra  por  el  PSOE y  por 
PodemosIzquierda   Unida,   y   contó   con   el   voto   a   favor   del   PR+   y   de   Vox.   ‘Pactos   con   Ñ’, 
consensos. Votaron en contra, pero votaron en contra bajo el mando de otro Portavoz.

 

Hoy hay una posibilidad de cambiar las cosas, hay una posibilidad alcanzar consensos históricos, y 
estoy convencido de que, con su personalidad y con su buen hacer y sentido de ciudad, usted va a 
entrar en esa línea. ¿Qué más teníamos? Demasiados retos pendientes. Plan General Municipal, 
Bosonit, vivienda, Casco Antiguo, ruidos, terrazas, ordenanzas de ruido y de terrazas. Retos no 
afrontados.

 

Infraestructuras   y   proyectos   de   ciudad   inexplicablemente   ralentizados,   como   estaciones   de 
autobús,   como   el   CCR.   Nudo   de   Vara   de   Rey,   Policía   Local   con   grandes   dificultades.   Cero 
inversiones   en   autobús   urbano   y   Bicilog.   Colapso,   empadronamientos   y   filas   en   unidades 
estadísticas. Con datos de ciudad, campañas como asfaltado, zonas verdes, sin adjudicar. Cero 
política de vivienda. Cerraron la oficina y devolvieron las competencias al IBI. 

 

Tampoco mejoró  nuestra relación con el  Gobierno de La Rioja.  Hoy el  Alcalde ha podido,  con 
alegría, exhibir, mostrar cómo el Gobierno sí apuesta por esta ciudad, más allá de su capitalidad. 
¿Qué trajeron ustedes del Gobierno de La Rioja? Nada. Cero avances en conexión ferroviaria con 
Madrid y autovía retenida. 

 

Pero,  ¿y  la casa? Porque  la empresa más  importante de esta comunidad autónoma y de esta 
ciudad es el Ayuntamiento de Logroño, la casa y sus funcionarios. El pulmón, ¿y la casa?

 

Funcionarios infravalorados, al margen de la estrategia de fondos europeos, hasta el último año de 
legislatura,  y  porque  lo   reclamaron ellos,  ellos.  3  años de  fondos europeos,  de memorias  con 
apenas unos  folios,  sin partida presupuestaria  detrás,  sin acuerdos municipales,  que salían del 
despacho de algunos Concejales y viajaban a Madrid para rápidamente obtener un atracón de 
fondos europeos. Así se funcionaba, así. 
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Y lo dicen ellos, puedo sacar el documento de la Directora de Promoción Europea en el que lo dice. 
En diciembre de 2022, creo recordar. Lo puedo exhibir.

 

Bien. El Equipo de Gobierno planificaba y ejecutaba al margen de los funcionarios, obviando su 
experiencia. Y lo más grave, su urbanismo táctico y ‘Calles Abiertas’ puso contra las cuerdas al 
comercio logroñés. Un comercio que años atrás era el principal referente, incluso turístico, de esta 
ciudad, al mismo nivel que la calle Laurel y la calle San Juan.

 

Pero  ustedes   se  encargaron   de  arruinar   Cien   Tiendas,  eliminar   más   de  1.000  aparcamientos 
céntricos  y  apostaron  por  un  marketplace  digital   como principal  herramienta  para  digitalizar  el 
comercio. Una herramienta que no querían los comerciantes, ni la FER ni la Cámara de Comercio, 
pero ustedes siguieron para adelante; cuando la solución para el comercio logroñés pasa por el 
posicionamiento online y la venta online, y las plataformas propias de cada comercio, no por un 
marketplace que compita con Amazon. Pero ahí también se equivocaron. 

 

Bien, la casa, vuelvo a la casa. Negociación sindical, cero; convenio, también suspendido, no solo 
con Policía Local, sino con el cuerpo más numeroso de la casa, los C1, operadores administrativos 
y jefes de sección. Mi compañera Celia ha negociado un nuevo acuerdo y ayer mismo teníamos en 
Junta de Gobierno la aprobación de una primera entrega, con ese acuerdo. Ahí ustedes tampoco 
hicieron.

 

Hipotecadas las calles, comercio, movilidad urbana y confianza. Y lo que es más grave, hipotecada 
la   convivencia,   porque   hoy   yo   aquí   he   escuchado   algo   muy   grave.   Nos   acusan   de   crear 
enfrentamiento,   Sra.   Castro.   Los   enfrentamientos   no   los   hemos   creado   nosotros,   los   crearon 
ustedes. Ustedes fueron los que, de alguna forma, invitaron o lanzaron a conductores, ciclistas y 
peatones a enfrentarse de vez en cuando. Ustedes, nosotros no. 

 

Pero una ciudad que en sus peores momentos, y con ambición, una frase que hemos oído hoy en 
boca del Alcalde, con ambición, fue capaz de dar un giro copernicano, total, en mayo del 2023. 
¿Cómo llegamos a las urnas? Bueno, ustedes se presentan con lo mismo, un modelo de ciudad 
continuista, nada ambicioso, una propuesta basada y monopolizada por un modelo de movilidad en 
el que todos no cabían. Una forma de hacer política que prestaba oídos solo a unos pocos y que 
desatendía a una mayoría silente, y una propuesta escasa. 

 

Y el Partido Popular se presentaba con una propuesta completa, amplia y ambiciosa, para hacer un 
Logroño   entre   todos.   Una   propuesta   que   ofrecía   alternativas   en   todas   las   áreas   de   la   vida 
municipal  y no solo en el ámbito de  la movilidad.  Aquí  había propuestas para promoción de  la 
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ciudad, transporte público, vivienda, sostenibilidad, cuidado del medio ambiente, mayores y cultura 
del comercio.  Había para  todo.  Y  también había una respuesta para  la movilidad,  una revisión 
prudente y conservadora del modelo de movilidad, con ajustes, que no cambios. Y eso se votó, 
ajustes, que no cambios, y eso se ha hecho.

 

Bien. Algo también muy importante, la recuperación de la confianza de los funcionarios de la casa. 
Contando   con   ellos,   con   su   experiencia,   con   su   conocimiento   de   una   ciudad   que   entienden, 
comprenden y sienten en su doble condición de trabajadores de toda la ciudad y de ciudadanos o 
de vecinos;  porque ellos,  a  diario,  ordenan,  construyen y desarrollan  ciudad con el  Equipo de 
Gobierno. 

 

Urnas, resultado inapelable. Una mayoría absoluta, que creo que aún, algunos miembros de su 
equipo, no han encajado. Una mayoría para gestionar a la logroñesa, una mayoría para gestionar 
desde la escucha y permanente diálogo con la calle, con los grupos de la oposición y con todos los 
agentes sociales. Y en ello estamos. 

 

Una ciudad,  Logroño,  que  respira consenso y diálogo.  Una ciudad que es gobernada como si 
tuviéramos una simple mayoría, desde esa escucha permanente y búsqueda de consenso en todo 
posible. Se plantearon en el debate de investidura 4 ‘Pactos con Ñ’, se recuperaron ‘Sábados de 
vecinos’, Concejales de Distrito. Y un cambio importante, me voy a detener aquí. 

 

Cada modificación o mejora en las calles de esta ciudad, cada una de ellas, antes de proyectarla, 
antes   de   ejecutarla,   y   también   después   en   plena   obra,   se   ve   acompañada   de   una   reunión 
presencial con los vecinos, comerciantes y hosteleros, asociaciones de vecinos y asociaciones de 
comerciantes que viven en ella. Cada uno de esos movimientos. 

 

Eso es diálogo, es escucha y es búsqueda de consenso. Ustedes no hicieron nada de eso. Se 
juntaron con algunos vecinos, sí, con algunos pocos vecinos. Pero es que aquí hemos descubierto, 
Sra. Loza, la magia de un simple cartel. Ahora entenderá porqué la menciono. 

 

La magia de un simple cartel en la puerta de una comunidad de propietarios. 

 

Dª Eva Loza Marín: Sra. Presidenta…

 

D. Miguel Ángel Sainz: Un cartel…
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Dª Eva Loza Marín:  Ya van 2 veces en este Pleno. La primera vez el Sr. Alcalde, ahora el Sr. 
Portavoz…

 

Sra. Presidenta: Sra. Loza, por favor, mantenga el orden.

 

Dª Eva Loza Marín: Si realmente el Portavoz, en un Debate del Estado de la Ciudad, lo único que 
tiene que hacer es aludir a la Sra. Loza…

 

Sra. Presidenta: Por favor, no quiero despedir a nadie. Por favor, Sra. Loza.

 

D. Miguel Ángel Sainz: Hablaba de la magia de un simple cartel pegado en un portal, que permite 
que este Ayuntamiento se reúna, en caso de Duquesa de la Victoria, con hasta 120150 vecinos y 
escuche  de  primera  mano qué   está   pasando  en   la   calle.  Eso es  participación,  otra   forma  de 
participación.

 

Comprendo   que   esto   a   ustedes   les   incomode,   porque   no   lo   hicieron.   De   hecho,   su   anterior 
Portavoz lo llegó a reconocer: “nos ha faltado didáctica, nos ha faltado informar, nos ha faltado 
complicidad”. Eso aquí no falta. Eso aquí, desde luego, no falta. Aquí se toca calle y ha habido 
innumerables reuniones con la calle Sagasta, con la Glorieta, con Avenida Portugal, Duquesa de la 
Victoria, Cien Tiendas, entorno de la Rafael Azcona y calle Lardero. No me he dejado ninguna. A 
una media de 2, 3 y hasta 4 con algunas de ellas, lo decía el Alcalde antes. 

 

Y les he escuchado también aquí hoy hablar de inacción, de inacción y de proyectos que estamos 
sacando  adelante  solo  porque estaban  en marcha,  heredados.  Bueno,   inacción,  el  Alcalde ha 
hecho solamente un breve resumen de 31 medidas ejecutadas o en marcha por este Equipo de 
Gobierno, de 44 medidas para barrios que se van a poner en marcha de inmediato. Voy sumando. 
Y si sumamos las que se ponen las semanas que vienen, nos ponemos en casi 100, ¿y hablan de 
inacción? 

 

Sr. Alonso, nos hablaba de proyectos que son solo suyos. Le voy a leer, ¿de quién es el Plan de 
Vivienda? Tras 4 años del tripartito sin hacer nada en esta materia. ¿De quién es el Plan, y el 
acuerdo con el Gobierno de La Rioja, de Activación Industrial? Parques industriales, ¿de quién es? 
¿De quién es el convenio con Bosonit? Problema que permaneció 4 años allí muerto de risa, ¿de 
quién es? ¿Son proyectos nuevos o no son? 

 

El protocolo con Amcor, ¿de quién es? La nueva línea para mejorar las ayudas de la asistencia a 
las  personas  mayores,  ¿de quién  es?  La domiciliaria.  El  nuevo  contrato  de mantenimiento  de 
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zonas   verdes,   ¿de   quién   es?   Parado   4   años.   Las   obras   de   Autocaravanas,   ¿de   quién   son? 
¿Quiere que continúe? Puedo estar aquí un buen rato. Voy a parar.

 

Bien.  La  verdad  es  que se hace   también  ciudad,  no solo  desde  el  Equipo de Gobierno,  sino 
también  aquí,  en  este  Pleno,  en este  hemiciclo.  Se hace  aprobando  o   rechazando  mociones, 
contestando preguntas y ruegos en la parte propositiva, y también aprobando acuerdos que trae el 
Equipo de Gobierno.

 

Y quiero destacar, en principio, nuestro buen clima. Hay discrepancias, cada cual defiende lo suyo 
con mucha pasión, pero también con respeto.  Estamos en el ring de la palabra,  de  la máxima 
expresión democrática,  pero también de la construcción de ciudad. Y en ese sentido,  creo que 
debemos  felicitarnos   todos.  Prácticamente  nunca hemos perdido  la  compostura  y,  si   la  hemos 
perdido,   hemos   sido   capaces   de   pedirnos   perdón   y   continuar   juntos   nuestro   camino   como 
Corporación. 

 

Por ello, quiero subrayar y poner en valor su voto favorable, el de toda la oposición y el nuestro, el 
del  Grupo  Popular,   la  unanimidad   lograda   en  este  Pleno  en  cuestiones  de  gran  calado   y  de 
importancia para  la  ciudad,  como por  ejemplo,  el  acuerdo Bosonit,   la  creación de  la Mesa del 
Diálogo vecinal del Casco Antiguo o el refuerzo del transporte ferroviario que pedimos y exigimos a 
Madrid.  En esta ocasión,  la segunda moción,  la del PR+.  La primera del PP, aunque era muy 
parecida, no fue admitida. Pero me quedo con la segunda. Unánime, unanimidad.

 

Juntas hemos construido ciudad unánimemente y ha habido muchísimos acuerdos alcanzados en 
la parte dispositiva,  también por mayoría y unanimidad,  que pasan desapercibidos para todo el 
mundo, pero que son el día a día. Aquí se aprueban por consenso la mayor parte de las cosas.

 

También ha habido abstenciones. Otras mociones muy relevantes, como por ejemplo, los nuevos 
criterios urbanísticos del PGM o signos identitarios de la ciudad de Logroño, bandera, escudo e 
himno, salieron adelante con la abstención de los grupos de la oposición, de todos o de algunos de 
ellos, y con el voto del grupo mayoritario a favor, el Partido Popular. Y quiero pensar que en sus 
abstenciones, que las hubo en algunas materias de estas, latió un espíritu constructivo y de ciudad 
que este Equipo de Gobierno les agradece.

 

El Grupo Popular votó a favor de mociones del PSOE. Votamos con ustedes a favor de mociones 
como accesos al  Hospital  San Pedro,  plan de eficiente gestión de Logroño Deporte y acuerdo 
contra discursos del odio. Votamos también, con el Partido Riojano, a favor de la venta o permuta 
de edificios en comandancia, el refuerzo de la conexión ferroviaria o un San Mateo alegórico a la 
vendimia. Consensos y acuerdos, y votamos a favor de sus mociones. Actitud constructiva.
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Y   votamos   incluso   a   favor   de   mociones   e   iniciativas   de   grupos,   de   partidos,   incluso 
ideológicamente   muy   alejados,   casi   en   nuestros   extremos,   como   PodemosIzquierda   Unida, 
aprobando la moción sobre la parcela de autocaravanas o diálogo vecinal, o como Vox, en la que 
aprobamos el acondicionamiento del embarcadero,  que está  en marcha,  por cierto,  ya, o salud 
mental o pisos turísticos.

 

Luego, desde aquí, sí hay capacidad de diálogo y demás. Y también por los demás, no solamente 
nos vamos a poner aquí la medalla nosotros. La hay, por parte de todo el mundo. 

 

Otras, efectivamente, en su opinión muchas seguramente, no salieron adelante, no contaron con el 
apoyo mayoritario de los grupos, pese a nuestra abstención, o contaron con el voto en contra de 
este grupo.

 

Y es que gobernar, además, supone priorizar. Y sus mociones, todas muy respetables y muchas 
muy atinadas, contenían compromisos presupuestarios, o medidas o contenidos, que a medio o 
corto plazo nos parecieron imposibles de atender prioritariamente. 

 

Pero   quiero   asegurarles   algo.   Siempre   votamos   en   ciudad,   en   conciencia   y   en   ciudad,   con 
independencia de la identidad política de quien propone y siempre en atención al contenido de su 
moción. 

 

No nos obsesiona distinguirnos ni distanciarnos de ustedes, no equidistamos de ninguna de las 
demás  formaciones políticas.  Simplemente ocupamos nuestro  espacio político,  de pensamiento 
natural,   el   centro   derecha,   sin   complejos   y   con   transparencia.   Por   todo   ello,   nos   sorprende, 
negativamente, el voto en contra de otras mociones. 

 

Muchas formaciones políticas han votado en contra de mociones de gran interés para la ciudad de 
Logroño. Mociones sin ideología política, sin color político, de tocar, del día a día, que realmente 
mejoran la vida de los ciudadanos, sin posicionamiento ideológico.

 

Han votado ustedes en contra, concretamente el Partido Socialista y PodemosIzquierda Unida, 
que suelen votar siempre lo mismo, en contra de la financiación local, para que el Gobierno de la 
Nación   cumpla   con   sus   obligaciones   presupuestarias,   para   que   apruebe   el   presupuesto,   que 
estamos sin presupuesto nacional, y haga entregas a cuenta. 
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Han votado en contra de mejorar la financiación autonómica. Han votado en contra, hace menos de 
2 semanas, del cupo catalán, que nos va a penalizar con probablemente hasta un 10% de menos 
ingresos provenientes del Estado.

 

Sra. Presidenta: Le ruego, Sr. Sainz, vaya finalizando, por favor.

 

D. Miguel Ángel Sainz: Bien, han votado en contra de muchas cosas.

 

En cualquier caso, Sr. Alonso, quiero decirle algo, sobre movilidad. Su posicionamiento es, a fecha 
de hoy, contrario al nuevo modelo de movilidad integral y de consenso que proponemos. 

 

Muchos de sus Concejales lo han expresado en Pleno, el Sr. Foncea y la Sra. Loza el otro día en la 
calle, por cierto, en una falta de respeto muy clara a los vecinos. Están con el modelo de ‘Calles 
Abiertas’. 

 

Creo que usted se presentará a las elecciones del año que viene con lo mismo, de 3 años, perdón. 
Su modelo es ‘Calles Abiertas’. Y, sinceramente, tenga usted en cuenta que ha sido rechazado por 
los logroñeses en las urnas.

 

PGM, Sr. Alonso, PGM. Su grupo ha votado en el seno del grupo de trabajo del Consejo Social, a 
favor  de   los   criterios  mejorados  y   actualizados,   y  aquí   parece  no  estar   en  contra.  Tiene  una 
oportunidad de redimirse con ello.

 

Sra. Presidenta: Lo siento, Sr. Sainz, pero debe ir finalizando, por favor.

D. Miguel Ángel Sainz: Bien. Voy a finalizar.

 

Sra. Presidenta: No, por favor, finalice. Finalice, por favor.

 

D. Miguel Ángel Sainz: En lo tocante… Sí, sí, sí.

 

En lo tocante al resto de grupos, solo decir que, en lo tocante a PodemosizquierdaUnida, nos 
parece que no hay capacidad de réplica ni discurso propio, siempre vota con el PSOE. Y en lo 
tocante al Partido Riojano, creo que tenemos un buen Concejal, pero un excelente polemista.
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Poco más por mi parte. Simple y llanamente, decirles que en este grupo van a encontrar un aliado 
para seguir construyendo Logroño. 

 

Muchas gracias.

 

Sra. Presidenta:  Gracias, Sr. Sainz. Y ya para finalizar este Debate del Estado de la Ciudad y 
clausurar, tiene la palabra el Sr. Alcalde.

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias, Sra. Presidenta.

 

Y como es, entiendo, la última intervención, lo primero que quiero es agradecer a quienes nos han 
acompañado, en este caso, en la parte final de esta sesión. 

 

Reitero   los  agradecimientos,  muy especialmente  a  la  Federación  de Vecinos,  porque  estamos 
permanentemente trabajando con todos ellos, por supuesto. 

 

No he mencionado antes a nuestro excelso cronista, que también lo tenemos aquí. Agradecemos 
que nos acompañe. 

 

Y como esto va de Portavoces, muy especialmente también, a quienes se les atribuye esa especial 
responsabilidad, que es representar a cualquier fuerza política. En este caso, a Javier, que aparte 
tiene que compatibilizarlo con sus funciones como Alcalde, que no es tarea fácil. A Cristina Maiso, 
por supuesto,  como representante del grupo mayoritario.  Y ahora ya voy con mi Portavoz,  con 
Miguel Sainz. Cuando digo mi Portavoz, porque es el que ha representado lo que las siglas en las 
que, en este caso, yo milito orgullosamente. 

 

Soy perfectamente  consciente  de que es  muy difícil,  después  de un  largo debate,  ese papel, 
Miguel,   que   te   corresponde   como   Portavoz.   Como   yo   lo   he   practicado   en   el   Parlamento   en 
sucesivas ocasiones, entiendo perfectamente la posición que hay que ocupar. Y, como siempre, lo 
has hecho fenomenal. También quiero que conste cómo está siendo tu gestión.

 

Entiendo que las risas son de felicitación. Aterrizo ya con lo que es la parte final de un debate que 
ha sido, yo creo que intenso, rico, diverso y muy interesante.
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Quiero personalizarlo en el Sr. Alonso, que se estrenaba. Un tono, un contenido prudente, sensato 
y muy constructivo. Se lo agradezco, se lo agradezco de verdad. 

 

A la Sra. Jiménez, con ese estilo firme, rotundo, marca de la casa. Está bien. 

 

Por   supuesto   que   a   la   Sra.   Castro,   con   ese   toque   reivindicativo   y   exigente,   distante   en   lo 
ideológico, pero sabe que con gran afecto en lo personal. 

Y, por supuesto, como muy bien ha dicho Miguel,  con el Concejal  por antonomasia,  con el Sr. 
Antoñanzas, que es incansable, que es trabajador, que es intenso. Y eso es, desde luego, una 
seña  de   identidad  que   lo  hace,  por   lo  menos  para  mí,   también   le   tengo  mucho  afecto  en   lo 
personal, indispensable en esta Corporación.

 

A  todos ustedes,  muchas  gracias,  porque  hemos  vivido  una  jornada  en  la  que hemos podido 
contrastar claramente cuáles son nuestras posiciones, a veces distantes, pero también, más allá 
del   fárrago  del  debate,  más  allá  de   la   teatralización  que  inevitablemente  está  presente  en un 
debate   de   esta   naturaleza,   con   muchos   puntos   de   encuentro   que   yo   estoy   determinado   a 
desarrollar.

 

Y es que no podemos fallar a la ciudad. Y nuestra determinación va a ser, efectivamente, lo dije 
ayer, seguir proyectando una visión de ciudad. Esa visión de ciudad, nosotros le hemos dado un 
nombre muy determinado, la Estrategia 2050. 

 

Puede parecer   lejano,  puede parecer   lejano y es  verdad.  Pero  la  utopía de hoy  puede ser   la 
realidad del mañana, y eso demuestra que hay visión en la política, pero también realismo en lo 
cotidiano. Y, sobre todo, hay ilusión, hay ilusión, hay ilusión por hacer ciudad, hay ilusión por estar 
cerca de la gente, pero pisando el suelo, pisando el suelo.

 

Yo no me voy a refugiar en ese escenario lejano, no. Yo voy a trabajar, desde luego, en el día a 
día, pero manteniendo esa aspiración que ayer compartía con ustedes, que Logroño debe volar. En 
privado, en público, con ocasión de las Fiestas de San Mateo, con muchos aspectos de la ciudad, 
todos coincidimos en que Logroño tiene que aspirar a más, tiene que volar. 

 

Yo decía,  gráficamente,  esa  idea,  que debe volar.  Yo no concibo otra  manera  de entender   la 
política que hacerlo, si es posible, juntos. Y esto no es una ensoñación, yo creo que esto, en un 
Ayuntamiento, es perfectamente posible.
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Necesitamos de todos para afrontar esos grandes cambios que Logroño tiene, fundamentalmente 
en lo tocante a la juventud. Porque mi visión, la mía, que tiene que ser, no la del Partido Popular, 
puesto que estoy representando o tengo que representar a todos los logroñeses,  tiene que ser 
fruto de la diversidad que esta Corporación representa.

 

Por eso, suscribo una vez más ese compromiso. Yo voy a intentar gobernar como si no tuviera 
mayoría   absoluta.   Evidentemente,   eso   no   significa   que   cuando   haya   que   aplicar   la   mayoría 
absoluta, la vamos a aplicar. Pero mi determinación, aunque me cueste, es seguir trabajando en 
pos de esos acuerdos.

 

Somos  una ciudad,  una ciudad  envidiable,   como ciudad.  Somos  una ciudad  ya no  solamente 
bañada por ese excelente Ebro, sino que somos una ciudad conectada, una ciudad circular, una 
ciudad amable y que acoge. Y yo creo que esos valores los tenemos que tener presente.

 

Fíjense ustedes,  y ya con ello voy a concluir,  que estos últimos días,  a  la hora de preparar el 
debate, en el ‘Sábado del vecino’, se acercaron a mí diferentes personas que me decían, pongo 
nombres, ¿eh? Pongo Diego, Carlos y Marcos, que son los primeros que decían que han decidido 
trasladarse aquí a Logroño y que han puesto, en este caso, una empresa destinada a la escalada, 
¿no? Y me decían: “es que no valoráis lo que tenéis”. 

 

Puede ser verdad, puede ser verdad, eso es una realidad. Vamos a hacer de ese intangible, que a 
lo mejor pasa desapercibido, una fortaleza.

Me acompañaba, creo que la Presidenta del Pleno,  en esa conversación. Una joven argentina, 
especialista en estrategias del marketing, que ha decidido venir a Logroño porque entiende que es 
una ciudad, decía ella, conciliable, porque es fácil llegar a los sitios, porque es amable, porque es 
verde. En fin, ese tipo de factores que están muy presentes en nuestra realidad cotidiana, a lo 
mejor necesitamos que alguien de fuera nos lo diga.

 

Y luego nosotros, evidentemente, trabajar para que eso siga siendo una realidad. Así que, vamos a 
mirar lejos, vamos a apuntar alto, pero pisando el camino. Claro que no todo se va a poder hacer, 
pero vamos a intentarlo.

 

Tengo la certeza de que Logroño se la juega, nos la jugamos como ciudad en este momento, nos 
la  jugamos como capital.  Está  muy en juego ofrecer oportunidades a gente joven,  como se ha 
dicho. Hacer lo de siempre, como siempre, ya no sirve; pero caer en el fatalismo, tampoco. La 
nostalgia  sin  futuro  nos conduce a  la desilusión.  La revancha nos  lleva,   inevitablemente,  a  las 
trincheras.
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Y, sobre todo, escuchemos a la gente, que son el termómetro. Ofrezcamos alegría a los mayores, 
emocionemos a los jóvenes, acojamos al visitante, al turista, al peregrino. Ayudemos a nuestros 
empresarios, abracemos a las familias, que es donde está todo. 

 

Pongámonos en la piel de quien viene, del inmigrante. Pongámonos en su piel, en la persona que 
lo está pasando mal, vamos a echarle una mano. 

 

Y,  sobre  todo,  abramos esta casa,  abramos esta casa a esa enorme y rica diversidad que es 
Logroño. Muchas gracias.

 

Sra. Presidenta: Muchas gracias. Muchas gracias, Sr. Alcalde. Gracias a todos los asistentes, no 
llamaré   la atención en este caso.  Así  que,  bueno,  damos por  finalizada esta sesión. Gracias a 
todos y a todas.
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De todo lo que antecede doy fe y extiendo como Secretario la presente acta en 104 folios 
mecanografiados y numerados.

Presidenta del Pleno Secretario General del Pleno

María Leonor González Menorca Angel Medina Martínez
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